
（２）【やさしい版】こども、みんなが主役！よこはまわくわくプラン素案に関するパブリックコメントのご意⾒と本市の考え⽅

対応 修正 ご意⾒を元に計画原案を修正するもの
賛同 計画の内容と同じ⼜は計画の内容に含まれるご意⾒
参考 計画を進めるときに参考とするご意⾒
その他 計画の内容以外のご意⾒やご質問

NO.
10代
まで

項⽬ ご意⾒
対応
状況

ご意⾒に対する考え⽅

1 計画全般

素案「第2章第2節（６）様々な状況にあるこども・若者」18⾴上から3番⽬の項⽬で、横浜市の不登校児童
⽣徒数、暴⼒⾏為の発⽣件数が実数として⽰されていますが、数値を⽰すだけではそれがどのような意味
をもつのかが不明瞭です。会議中でも指摘してきましたが、とりわけ⼩学⽣の暴⼒発⽣率（1000⼈中の発
⽣⼈数）は全国平均ではH27年度に⾼校⽣を抜き、R３年度からは中学⽣を抜きトップです。その間、横浜
市の発⽣率はH29年度18.4（全国ワースト1位）30年度20.5（同1位）令和元年度19.6（同2位）令和2年度
18.4（同1位）令和3年度19.0（同2位）令和4年度18.9（同3位）と、ここ6年間の数値は⾼⽌まりで推移し
ています。不登校児童⽣徒の増加傾向と並んで、暴⼒⾏為の低年齢化と発⽣率の⾼⽌まり傾向であるとい
う「意味」を記述する必要があるのではないでしょうか。児童虐待やヤングケアラーの詳細な状況記述と
同等に、上記の状況をこどもたちの成育の異変を知る重要情報ととらえて、プランの各施策の基底にある
課題意識として位置付けておく必要があろうかと思います。

修正
ご意⾒の趣旨を踏まえ、数値の傾向についての記載を追加
し、また、未然防⽌の視点で、児童指導の在り⽅について盛
り込みます。

2 計画全般

・⽅向性の（５）について⼦育ての困りごとがいつでも相談でき、「精神的負担が軽減」されている。に
拠点の利⽤者⽀援事業が貢献していると考える。よって主な取り組み内容にも利⽤者⽀援事業を⼊れるべ
きと思った。また地域とのつながりや連携をするうえで外に出ていくことが多く、冒頭の困りごとがいつ
でも相談できるとは限らない現状から拠点にせめてもうひとりずつ配置されるべきだと思う。

修正

ご意⾒の趣旨を踏まえ、「地域⼦育て⽀援拠点における利⽤
者⽀援事業」について盛り込みます。
また、頂いたご意⾒につきましては、地域⼦育て⽀援拠点に
おける利⽤者⽀援事業を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

3 ○ 重点テーマ１

現在の政治には、あまり若い世代の⼈はおらず、若い世代の事よりも、少しお年寄り向けの事に重みが置
かれているため、若い世代もこの横浜市をより良く暮らしやすいまちにしていきたいです。そのために
は、お年寄り視点での政治ではなく、若い世代の声も⼤事にして頂きたいです。そのため、こども、若者
の声を聴き、⽣かしていく取組に期待しています。

修正
いただいたご意⾒をもとに、基本施策９の主な事業・取組
「こどもの意⾒を聴く取組の推進」に⾔葉を加えます。

4 ○ 重点テーマ１

 私は、『⼤⼈ができない事をこどもができるわけないだろう。』と、思わないで欲しいのです。なぜな
ら、これは私の考えですが、⼈には必ず他の⼈よりもとびぬけた才能があると思っています。なぜなら、
私の友達には、早く動くのが苦⼿な⼦がいます。しかし、その友達は他の⼈の気持ちをよく理解するとい
う事がとびぬけて得意だという事に気が付きました。だから、決して⼤⼈の事を⾮難するという事ではあ
りませんが、『⼤⼈ができないことをこどもができるわけないだろう。』などと思わずに、こどもを頼っ
て欲しいのです。そして、こどもは、必ずしも⼤⼈から教わって成⻑するのではありません。⼤⼈でも、
こどもから教わる事だってあります。こどもは、⾊々な事にチャレンジして、⾔葉で教わることも⼤切だ
けれど、なによりも、理科の授業で実験をするように、五感で⾃分の体で体験して初めて成⻑すると私は
思います。

修正
いただいたご意⾒をもとに、基本施策９の主な事業・取組
「こどもの意⾒を聴く取組の推進」に⾔葉を加えます。
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5 ○ 基本施策４
⼦供がのびのびと将来への仕事を体験できるように応援したり、⼦供がやりたい事を否定しないというこ
とが⼤切だと私は思います。

修正
いただいたご意⾒をもとに、基本施策４の主な事業・取組
「⼦どもアドベンチャーカレッジ事業」に⾔葉を加えます。

6 ○ 計画全般 とてもいいプランだと思いました。 賛同 しっかりと計画を進めていきます。
7 ○ 計画全般 とてもいいプランだと思いました。 賛同 しっかりと計画を進めていきます。
8 ○ 計画全般 とてもいいプランだと思いました 賛同 しっかりと計画を進めていきます。
9 ○ 計画全般 いいプランだと思いました！ 賛同 しっかりと計画を進めていきます。

10 計画全般 ⼦供達の遊び場が少なく家の中での遊びばかりでゲームに依存している環境をどうにかしてほしい！ 賛同

ご意⾒の趣旨については「重点テーマ１＜⽅向性と取組内容
＞（３）こどもが安⼼して過ごせる居場所や遊び場・体験活
動の充実」や、「基本施策４の「主な事業・取組」の「こど
も・若者の居場所づくり」などに盛り込まれており、ご意⾒
も踏まえながら、着実に計画を推進してまいります。

11 ○ 計画全般 全ていい意⾒だと思いました。 賛同 しっかりと計画を進めていきます。

12 計画全般

①1年前に実施したグループトークの声が反映されている素案になっている。
②総ルビで⼩学⽣にも伝わるように作られた「やさしい概要版」ができている。⼦どもたちの声も直接聞
きますよという市の姿勢を感じる。
③素案の評価指標が「数の充⾜」から「質の充⾜」にシフトしている。施設をつくることから、「豊かな
環境」「体験」や「ゆとりの実感」「楽しいと感じる」などの主観的な実感値の向上を評価指標において
いる。
④「こども・若者をとりまく環境」について、市⺠団体が市に伝えてきていた現状が反映されている。特
に「外国につながる⼦ども」の存在が明記されたことは⼤きい。  何より、「やさしい概要版」に書かれて
いる「こども・若者の年齢やそれぞれの成⻑に合わせて、思いや声を伝えやすいよう⼯夫し、こどもたち
が未来に希望を持って毎⽇を楽しく過ごすことができる横浜市になるように、その意⾒が⼤切に⽣かされ
る仕組みを作ります」、このメッセージが素晴らしいと思います。 「どうせ何を⾔っても無駄」とは思わ
ず、「私の声がみんなの環境を良くすることにつながる」と実感して⾏動する市⺠が増えますように。

賛同 計画の推進に向けて着実に取組を進めてまいります。

13 重点テーマ１ 中央図書館が好きなので、更に⼦どもが通いやすくなるのが楽しみです。 賛同
ご意⾒の趣旨については読書に親しむ機会の創出と図書館
サービスの充実に盛り込まれており、ご意⾒も踏まえなが
ら、着実に計画を推進してまいります。

14 重点テーマ１

市内で⼦ども3⼈を育てています。ただいま育休中、フルタイム復帰予定です。ゆとり、全くありません。
時間⾯⾦銭⾯いつもギリギリです。⼦育てしやすい街になるために、以下のことをご検討ください。は
まっこの施設⾯、待遇⾯の改善と内容の充実。教員の働き⽅改⾰のため、はまっこにいる時間が⻑くなり
ました。学校よりはまっこの⽅が⻑くいるお⼦さんもおられます。あきらかな定員オーバー、クーラーは
効かない、、、嫌がるお⼦さんも多いと聞きます。それでは、働けません。第⼆の楽しい居場所としての
充実をお願いします。

賛同
頂いたご意⾒につきましては、放課後児童育成事業を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。
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15 ○ 重点テーマ１ ⼦どもを幸せにするといるところがいいと思いました。 賛同 しっかりと計画を進めていきます。

16 重点テーマ１

共働き世代が安⼼して⼦どもを育てられるためには、親の余裕をどうつくっていくかがkey pointだと思い
ます。 流⼭のように、駅近で⼦どもを預かって、保育園に預けられるといったサービス、乳幼児期に栄養
バランスのよい⾷事の宅配といった、働くママパパを⽀援することが必要だと思う。 定年退職した⽅々
を、ボランティアとして活⽤するのはどうか。 皆さん、忙しく過ごしているので、アプリでフレキシブル
に⽇々できることを登録するといった仕掛けが必要だと思います。

賛同
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭が実感できるゆと
りを⽣み出す取組を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。

17 ○ 重点テーマ１ ⼦どもが安⼼して相談できるところがあるのがいいと思いました。 賛同
いただいたご意⾒を参考に、こどもたち⾃⾝が相談・⽀援に
つながることができる環境づくりに取り組んでまいります。

18 基本施策２
素晴らしい企画です。現役を離れた⾼齢世代として、今すぐにでもスタートして頂きたい施策です。 将来
を担う世代をしっかりと育て、守ることはとても⼤事です。素案を実⾏計画に上げる過程でリタイア世代
が⽀援できる事が浮かんできて欲しい。

賛同
計画に対するご期待と捉え、計画の推進に向けて着実に取組
を進めてまいります。

19 基本施策２

横浜市内のプレイパーク (冒険遊び場)には、 午前中に乳幼児さんから未就学児さんがママさんパパさんと
⼀緒に遊びに沢⼭の⽅がいらっしゃっています。 ⾒ていると、お⼦さんは他のお⼦さんと遊び楽しんでい
て、ママさん、パパさんはそれぞれに同世代のお⼦さんを持つ親同⼠の何気ない会話で息抜きになってい
るようです。

賛同
ご意⾒の趣旨については、基本施策４の主な事業・取組のプ
レイパーク⽀援事業に盛り込まれており、ご意⾒も踏まえな
がら、着実に計画を推進してまいります。

20 基本施策３ 認可保育園にすべての希望者が⼊れるよう、引き続き尽⼒を期待しています。 賛同
ご意⾒の趣旨については基本施策３の「⽬標・⽅向性（４）
保育・幼児教育の場の確保」などに盛り込まれており、ご意
⾒も踏まえながら、着実に計画を推進してまいります。

21 基本施策４

重要テーマ2 基本施策3。5歳児の⺟です。現在フルタイム勤務のため朝7:30(または7:00)から保育園を利⽤
しています。 2025年4⽉、就学を控えているため、⾃宅の施錠と携帯電話の使い⽅を学ばせていますが、
⼩学校でも、7:00から居場所の提供を希望します。同じような環境の⼦がいれば、⼀⼈不安に過ごす時間を
少なくすることができます。

賛同
頂いたご意⾒につきましては、⼩学⽣の朝の居場所づくり事
業を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

22 ○ 基本施策４ お兄ちゃんのお弁当作りにお⺟さんが⼤変そうです。カジノを作る前に給⾷センターを作って下さい。 賛同
2026年度からの中学校の全員給⾷に向けた取組を進めるとと
もに、より満⾜される中学校給⾷を⽬指していきます。

23 ○ 基本施策４

私は中学校でも⼩学校のように給⾷が⾷べれたらいいなと思いました。 やはり、お弁当では栄養を⾃分で
管理することがあまりできず、好きな物ばかり⾷べてしまう。 ⼩学校では栄養管理⼠さんがいるので、栄
養管理もできるし、調理師さんがいるからすごく美味しい。 給⾷で楽しみだった、カレーなど、学校の給
⾷での楽しみがまた感じたい！

賛同
2026年度からの中学校の全員給⾷に向けた取組を進めるとと
もに、より満⾜される中学校給⾷を⽬指していきます。

24 ○ 基本施策６ もっと相談できる場所をつくって欲しい 賛同
いただいたご意⾒を参考に、こどもたち⾃⾝が相談・⽀援に
つながることができる環境づくりに取り組んでまいります。
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25 計画全般

放課後等デイサービスで働いています。 ⾦沢区のインクルーシブ公園を時々使っています。 ブランコが好
きなお⼦さんが多く、もう少しブランコの台数が増え、肢体不⾃由児でも安全に感覚遊びをできる遊具が
できたらと願っています。 インクルーシブ公園の屋内版もあればぜひ遊びに連れて⾏けたらと思います。
移動が難しいので、台数の多い駐⾞場があるとありがたいです。

参考
いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
や、居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせ
ていただきます。

26 計画全般

困難を抱えやすいこども・若者への⽀援施策の充実  学齢期の⼦どもの⽀援のほとんどが学校に⾏っている
⼦に向けて作られているように思います。 不登校や家庭に課題を抱える家庭が気軽に相談できる、⼦ども
の居場所や平⽇の⽇中の時間帯に開所している⼦どもの居場所をもっと増やしてもらいたいです。不登校
の⼦どもは⼤きなトラウマを抱えてしまっている⼦が多いと思います。再登校や、フリースクールへの復
学の前に社会に出る練習、安⼼して⼼を休める場所がほしいです。 ⼦ども⾷堂や既存の居場所のほとんど
が週末か⼣⽅以降の開催が多く、不登校の⼦どもがいる共働きの家庭にとってはとても深刻な問題です。
学校内にフリースペースなどができてきているとは思いますが、いじめやその他学校にトラウマができて
しまった⼦どもにとっては学校に⼊ることすら困難です。⼦どもの⼼の状態（引きこもりや鬱症状）が悪
くなってからでは遅いと思います。もっと未然に防げるような環境を作ってもらいたいのと、悪化する前
の対応がとても重要だということを学校の先⽣、その他⼦どもと関わるすべての⼈に理解してもらいたい
です。

参考
頂いたご意⾒につきましては、不登校児童⽣徒への⽀援を進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

27 計画全般

インターネットのトラブルに関して、YouTube閲覧中毒になっている⼩学⽣、中学⽣がとても多い事に危機
感を覚えています。 障害者通所⽀援施設で勤務していますが、睡眠不⾜になるほど夢中になっている状況
で、⽣活環境に⾒合わない乱暴な⾔葉を使う⼦供が増えています。 性的な⾔葉も意味もわからず使う事も
増えています。 保護者がそのようなサイトアクセスをブロツクする措置が必須だと思います。 ⾏政による
保護者への周知をお願いしたいと思います!

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

28 計画全般

YouTubeを⾒続け夜更かしをし、悪い⾔葉使いや良くない知識、間違った情報、⾮常識な事を⾏っているの
をいかにも楽しい正しいことのように配信しているのを⼦供がみて真似をする。そのような悪影響が多発
しているので保護者もしくは学校、預り施設がきちんと管理できるようにフィルターをかけたりサイバー
監視をして貰いたい

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

29 計画全般

現在、東京都⼤⽥区に住んでおり、来年4⽉に横浜市鶴⾒区に引っ越しが決まっています。 2024/10に⼤⽥
区で出産しましたが、横浜市の取り組みと⽐較すると産後のケア事業の利⽤要件が緩やかであったり、産
後の訪問員による訪問後に⽀援⾦を受け取れたりと、⼦育て世代を本気で応援しようとしてくれていると
感じます。 ⼀⽅、横浜市は情報の発信・取りまとめがメインで、横浜市で出産したい、と思うような政策
が極めて少ない印象です。 出⽣率低下を⾷い⽌めないとその後の遊び場の充実などの政策も無駄になりか
ねないと思い、まず東京都ではなく神奈川県の横浜市に住み、第⼀⼦、第⼆⼦を迎えたいと思える政策の
展開を望みます。 そのためにも、⽀援が充実している東京都の政策を勉強し取り⼊れる、ネットを活⽤し
た各種制度利⽤に対する改善要望の受付など、政策課題の解消に向けた活動への対応⽅針もお⽰しいただ
きたいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

30 計画全般
東京都はじめ他の都道府県と⽐べて⼦育て世帯への⽀援が少ないです。完成までに時間がかかる設備⾯で
はなく、シンプルに⽀援⾦の⽀給をお願いします。東京都在住の友⼈や、地⽅の友⼈と話しても横浜市の
⽀援の少なさに驚かれ同情されます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。
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31 計画全般

プラン全般として、もちろんどんどん改善していって欲しいものばかりで、反対意⾒はありません。 た
だ、多くの事を列挙しすぎている気がしており、もう少し重点項⽬を絞る、もしくは優先順位をつけて欲
しいと思っています。 どれも同じように進めていても、⼈⼿が⾜りなかったりと、どれも改善まで⾄らな
いと意味がないと思うので。

参考
計画を通して、特に重きを置いて進めることとして、２つの
重点テーマをつくりました。頂いたご意⾒は、こども・⼦育
て⽀援を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

32 計画全般

⼦育て世代のゆとりを⽣み出すとありましたが、⼦どもの預け先や拠り所を確保するよりも、両親が共に
働きに出なくても家庭でゆとりのある⼦育てができるような社会になるといいなと強く感じました。出⽣
率問題もまずそこからかなと思います。 更に⼿厚い⼦育て⽀援、横浜市が⽇本の先駆けになってほしいで
す。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

33 計画全般

現役⼦育て世帯です。 そもそも東京都と⽐べて⽀援が薄すぎます。  横浜の名前がほんとに⼦供を持ってか
ら空虚にうつります。横浜は⼦供に冷たいとしか、ハリボテの⼩⼿先の施策は正直どうでも良いです。周
りの⼦育て世帯も同じことを⾔っています。横浜市から引っ越すことを考えている話もよく聞きます。 何
よりも、貧困層やひとり親に限定せずそもそも、国からの⽀援が⾜りていないのはよくご存知ですよね？
共働き前提で保育料がそもそも⾼すぎる。オムツの定期サービスの補助等、なんともよく予算が少なくて
済みそうなものをみつけてきましたね、という印象しかないですね。  ようやく医療費無料が始まったと思
えば中学⽣まで（アピールはすごいですよね、、、） 学費は？？所得制限は？？ 細かくデータ分析して
細々議題をこねくり回す前に何をすべきかは、東京都や明⽯市をみればわかりませんか？？  初めて⼦ども
を迎えて、なんて⼦育ては⼦どもは素敵なんだろうと⽇々感じていますが同時になんて⼦育て世帯に厳し
い社会だと感じます。 2⼈⽬がほしいと考える家庭はとても多いです。経済的な理由で諦めています。貧因
⽀援の話ではないです。考えてください。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

34 計画全般

税⾦が⾼すぎる。 教育費が⾼すぎる。 親の介護もでてくる。 出産もお⾦がかかります。  これが若者が結
婚しない理由の⼤半です。 ⼩中も義務教育なのに、PTAだの副教材、教材だので徴収されています。 未成
年の通う⾼校は無料で⾏けるようにするべきです。なぜ議員は予算がないと⾔って教育におかねをだそう
としないのでしょう。⾃分たちの給料は増やしてるくせに。  そして何故か学校のお⾦集⾦もわけのわから
ない会社を仲介してます。そもそもお⾦が掛からないようにすればいいのに。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

35 計画全般

どこか参考にしている県や区はあるのでしょうか。 東京から引っ越してきましたが、児童館や家庭⽀援セ
ンターがほぼないこと、通学路の⾒守り隊がいないことも驚きました。横浜市にある近隣の幼児⼩学⽣へ
開放しているログハウスへ⾏きましたが、職員は威圧的であり、⼦育てについて気軽に話せる場所ではな
かったです。横浜市としての⼦どもに関わる⼈たちへの具体的指針や研修制度を充実させてほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

36 計画全般
教育の指針ももっと具体的に打ち出して欲しいです。⼦どもの視点にたった⽀援とは具体的なことが分か
らない。各学年の望ましい姿（⾝辺⾃⽴、教科ごとの⽬標）を保護者⼀⼈⼀⼈が頭に⼊れて教育に⾃ら関
われるようにしてほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

37 計画全般
意⾒を述べるよりも以前に⽂字が多すぎて読む気にならない、⼦育てしながらのため読む時間がないため
分かりやすく抜粋してほしい。 分かりやすくしたものを再度提⽰してほしい。

参考
計画策定時には、多くの⽅々に計画の内容が伝わるように、
よりわかりやすい表現を検討してまいります。
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38 計画全般

「あなたの意⾒をきかせてください」と⾔う割に、パンフレット⽂字が多すぎ読みづらい。PDFダウン
ロードデータ量デカすぎ。みんなネット無制限だと思っているの？ 総合的に「読ませる気ないでしょ？」
レベル。 パブコメに前向きだったが、⼼折れたので、それを伝えました。 意⾒、本当に聞きたいの？こ
れ、ポーズでしょ。

参考
計画策定時には、多くの⽅々に計画の内容が伝わるように、
よりわかりやすい表現を検討してまいります。

39 計画全般
妊婦・未就学児連れのバス乗⾞運賃を無償化または割引してほしいです。バスを使って親と⼦のつどい広
場や、遊び場・⼦育て⽀援センターに⾏きやすくなると思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

40 計画全般

重点テーマ2の⼦育て家庭の「ゆとり」につきまして、現在妊娠中で12⽉出産予定ですが、誕⽣⽉によって
保育園に⼊りづらい格差と保育料の⽀給額について検討してください。 4⽉⼊園が基本の中、区の保活コン
シェルジュの⽅には0歳クラス⼊園でないとその後の⼊園は厳しいと⾔われたため、⽉齢5ヶ⽉での⼊園を
検討せねばならず、⼦供との時間を奪われました。また、保育園⼊園中は時短勤務で対応しなければなら
ないため収⼊も減る中、保育料の決定にかかわる税⾦の対象年がフルで働いていた頃の年であるため⾼額
になり、育休⼿当よりも働きに出た⽅が経済的に⼤損失という状況でとても苦しいです。 横浜市に家を購
⼊したことを後悔しています。東京都にすれば良かったと思っている家庭は多いです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

41 計画全般

現役助産師による継続的な性教育。今、社会はあんぜんでしょうか？⼦どもたちにどんな体験や教育が必
要でしょうか？⼦どもたちの本当の声は？私には⼩学⽣の⼦供がいます。⾃分の体のつくり、なりたち、
そしてどのように⾃分を守るかも含めた性教育は絶対に必要だと考えました。ネットの中には間違えた情
報が溢れそして⼦どもたちはそれを全て鵜呑みにし、当たり前のこととしてともだちに伝えてその情報は
真実という確信を強くします。⼈が⽣まれてから死ぬまでの間に変化しない体はありません。それなのに
知識は乏しく、何か問題が起きた時に⼦どもたちはこう⾔います。「だって知らなかったんだもん、どう
してだれも教えてくれなかったの？」10⽉中旬に港南区の公会堂で⾏われた⾼野しのぶさんの性教育はど
の世代であっても、親、学校、⽣徒⾃⾝何になっても必要な知識です。今はまだ限られた区での活動に
なっていますが全てのプランにつながると思います。このような授業を⼩さな頃から受けることで必ず⾃
分の⾝を守ることができる⼦、⾃他共に助けられる⼦が育つと思います。 変化のある世界で変化を恐れず
に進めるようにもう⼀つ先の性教育への取り組みを希望します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、思春期保健指導事業を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

42 計画全般

11ページの⼦供の現状について。  引っ越してきて、こちらに息⼦は転校してきました。 以前住んでいたと
ころでは、各公⺠館に併設されてるかその近くに児童ホームがありました。 放課後ルームとは別で、⾚
ちゃんから中学⽣までが遊べる場所です。 体育館でボールや⼀輪⾞ができたり、漫画ばかりの図書室が
あったり、好きにピアノがひけたり、勉強室もあったりしました。 各児童ホームでイベントがあったりも
しました。 施設では市の職員さんがいて、⼀緒に遊んだりしてくれておりました。  未就学児の施設は⾊々
（いっぽなど）あったりしますが、⼩学⽣向けの施設が全くないように感じます。  ⾬の⽇は公園で遊べな
いとどこへもいけません。 夏休みは熱中症アラートがでると、キッズにも⾏けなくなってしまい、夏休み
の半分以上は熱中症アラートのせいで⾏けずじまいでした。  ⼩学⽣向けの施設も作ってくれたら、働いて
る家庭にもとても助かると思います。  宜しくお願いいたします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。
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43 計画全般
⼦育て世帯になり、時間と経済的なゆとりが必要と感じました。特に経済的なゆとりとして、保育料の無
償化、⾼校までの教育費無償化を要望します。横浜市は暮らしやすいですが、経済的な補助が少なく、そ
のあたりが増えるとさらに⼦どもも⼦育て世代も暮らしやすくなり、さらに活気が増えるかと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

44 計画全般

東京都23区内から横浜市へ来年引っ越し予定です。 東京都に⽐べて⼦育て⽀援が遅れているように思いま
す。 まず公⽴学校の給⾷費無償化、またはボリュームを増やして⾷べ応えがあるようにするなど、満⾜に
昼⾷をとれるようにしてほしいです。 東京018サポートにより⽉5000円の補助があり⼤変助かっていま
す。 給⾷費と⽉々の補助がなくなると、⼦供複数⼈いれば毎⽉数万円もかかる費⽤が変わってきます。 横
浜市も⼦育てしやすい環境づくりをしてほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

45 計画全般

14歳、10歳、4歳の3⼈の⼦供を持っています。我が家は楽しく仲良く過ごしていますが、横浜市の⼦育て
環境がより良くなり、多くの⼈が⼦どもを持つ選択をするようになることを願うばかりです。 3⼈の⼦育て
を経験している⾝として、本計画をはいけんさせていただきました。根本から疑問をいただきました。 結
論から、⽅向性を間違えていると感じます。 ⼦ども⽬線の環境を整える意味ではとても良く、⼦どもたち
の⼀層の成⻑に繋がる希望を持てる計画だと感じました。 ⼀⽅で、改善したい問題の本質は、少⼦化であ
り親となる世代が「⼦育てをしたい」「⼦どもを育てる⾃信が持てる」「⼦どもを持って良かった」と思
える環境を作り、多くの⼦どもが⽣まれ、その上で⾃助・共助の社会が⽀える環境が望まれるのだと思い
ます。 まず初めにクリアするべき課題は、⼦どもを持つことが⼈⽣においてプラスになると思える社会環
境作りです。 それは、⼦育て世帯の税⾦の軽減や、共働きでも⼤丈夫なシッター制度や、学校や保育園・
幼稚園からの家庭への負担をなくすこと（PTAなど）だと思います。 いかに親の負担を減らすかが⼦ども
の幸せにも繋がると思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

46 計画全般

主に英語由来のカタカナ語が多いことが気になりました。英語が苦⼿な⼈（単に記憶することが苦⼿な⼈
から障害のある⼈、英語を学んで当たり前という今と異なり、若い時に英語を学んだことがない⾼齢者な
ど）が読んだ時に、意味を理解することが難しく、この話題について考えることを避けてしまうのではな
いか、と思います。既に⽇本語として馴染みのあるカタカナ語でない限りは極⼒避け、和語や熟語など、
元々⽇本語としてよく使われている⾔葉を使うようにした⽅が良いと思います。この標題の「プラン」
も、例えば「計画」などの表現がより良いと思いました。

参考
計画策定時には、わかりにくい⾔葉には注釈をつけるなど、
多くの⽅々に計画の内容が伝わるように、よりわかりやすい
表現を検討してまいります。

47 計画全般
できるだけ多く⼦供が欲しい、そのために、就労することが難しい、という⼥性が専業主婦をしている家
庭への⽀援もあって良いと思いました。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

48 計画全般

東京都と同じく保育無償化、⾼校無償化をお願いしたいです。 私は3⼈⼦供を産み育てるのが夢ですがやは
り教育費が厳しく、1⼈諦めるかという状況です。教育費をうかしていただき沢⼭の⼈が複数⼈産める社会
にして欲しいです。 産んでない⼈より、1⼈産んだ⼈は複数⼈産んでくれる確率が⾼いです。よろしくお願
い申し上げます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。
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49 ○ 計画全般

横浜市の18歳未満の⼈⼝が⼀割減ってるけど、⼈⼝的には377万と増えていたから、少⼦⾼齢化がきてる
し、港北ニュータウンなども今後⾼齢化が進んでいくだろうから、横浜で結婚したいと思えるような、制
作がまず必要だと思います。 例えば、結婚して横浜市に住んでくれたら新婚⽣活⽀援⾦を⽀給する。市営
住宅を増やして、若者を優先すれば、余裕が⽣まれて、⼦供が産みやすくなるのではないかと思います。
またネット依存などは、地域の施設をよりPRしていって誰もが⼊りやすい雰囲気にしていくことで、暑さ
からも逃れるし、異⽂化の⼈とも交流ができるのではないかと思います。 そのようなことをする財源は、
ふるさと納税で無くなった約300億を、市外の⼈にふるさと納税をしてもらえるような品にしていけば少し
⾜しになると思います。それか、⾼齢者の医療費の負担額増加。

参考
いただいたご意⾒を参考に、しっかりと計画を進めていきま
す。

50 計画全般

ゆとりの創出には⾦銭的な⾯、時間的な部分どちらも必要です。 保育料や教育費は⼤きな負担です。 ⼦供
を増やしていきたいという考えを⼤前提とするのであれば、⼦供を育てるという責任が⼦育て世帯のみに
偏っていると思います。 ⼦供のサポートにおいては、東京都の取り組みと⽐べ圧倒的な差がついていると
感じています。 横浜市は今の取り組みが限界なのでしょうか。 ⾊々と取り組んで頂けているとは思います
が、東京と⽐べてみると、横浜市を選択する⼦育て世帯、横浜市で⼦供を育てたいという⽅はそれほど多
くないのではと思っています。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

51 計画全般

⼦供⽀援について  横浜市は⼦供⽀援がとても遅れていると感じています。他の県、市にくらべて医療費の
無償化も数年前にやっと実施された感じです。 今回、隣接する東京では、私学も⾼校から無償化ともあり
ます。この対応の違い、また横浜から東京の私学に通う⼦供もいる中で、何故同じような対応ができない
のかと考えます。⼦供の教育に⼒を⼊れなければいけないと思っており、⼦供達が⾃分の進みたい道を狭
めることなくするには、都内と同じ私学（近隣県にいくことも含め）⾼校からの無償化を検討をお願いし
ます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

52 ○ 計画全般 よくわからなかったです。 参考
計画策定のときには、たくさんの⼈に計画の内容が伝わるよ
うに、よりわかりやすい表現にしていきます。

53 ○ 計画全般 よく分からなかったです 参考
計画策定のときには、たくさんの⼈に計画の内容が伝わるよ
うに、よりわかりやすい表現にしていきます。

54 計画全般

⼦どもの学費無償化をぜひ実現してください。（所得制限なし。公⽴も私⽴も。）東京都に引っ越しを実
際にされていったお友達家族も増えてきました。我が家も迷うことはあります。しかし、⼤好きな住み慣
れた横浜で⼦育てをしながら働き税⾦を納める⽣活を続けさせていただくためにも、ぜひ実現に向けて、
きれいごとではなく、現実的に、⼤胆な取り組みを期待しております。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

55 計画全般
東京では私学無償化も始まっている。地⽅出⾝の共働き世帯に於いては継承するような財産、事業もな
く、⼦供には教育により⾃助できる⼒を育てる重要性が⾼い。公⽴以上の学⼒を育てる私⽴中学校、⾼校
に通う児童の助成が必要であると考える。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。
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56 計画全般

横浜市は古いものと新しいものが融合して⽂化も歴史も誇るべき都市だと思う、そういう⼟地に根付いた
良い意識を柱に据えないといくら美辞麗句を並べて⽬標を⽴ててもピンと来ない気がします。国から⾔わ
れてるからでなくどういう横浜⼈が必要でどういう⼦育てをしていくかそれが問題です。良いおとなが周
りにいなければ⼦どもは不幸です。どこにでもある街ではなく横浜だからこそ誇れる⽂化都市の過去、現
在、未来で⼤⼈も成⻑し⼦どもも豊かに⽣きられる育っていかれる仕組みを⾻組みを考えてください。

参考

頂いたご意⾒につきましては、横浜への愛着を醸成し、より
⻑く横浜に住み続けたいと思えるよう、⼦育て世代向けに横
浜の魅⼒を発信するサイト「⼦育て応援マガジン」を通じ
て、発信していきます。

57 計画全般
⾼校、⼤学が私学にいくと⽣活が本当に苦しい。こどものウェルビーイングのためには両親のウェルビー
イングが必ず影響する。

参考
頂いたご意⾒につきましては、重点テーマⅡ「⼦育て家庭が
実感できる「ゆとり」を⽣み出す」をはじめ、こども・⼦育
て⽀援を推進する上で、今後の参考にさせていただきます。

58 計画全般

重点テーマ2について。「ゆとり」の実感、ということですが今年⽣まれた3⼈⽬の保育料が満額掛かりそ
うで経済的に不安。再来年、⻑男が⼩学校2年⽣、次男が⼩学校1年⽣で3⼈⽬が2歳児クラスになるので今
のきょうだい児カウントのままだと保育料が毎⽉8万円近く掛かることに。東京や川崎市などのように、上
の⼦の年齢での制限をなくして、扶養する未成年の数で純粋に数えてほしい。保育園を卒園しても⼦ども
がいなくなるわけではなく、むしろ成⻑して⾷費も増⼤、習い事や教材費だって負担は増える⼀⽅。なの
に⼩学校に上がったからきょうだいカウントからは外れる。わが家の場合、上が年⼦なので⼩1が2年連続
でいるため妻が時短を取得しないとやっていけない。でも給料は減るのに下の⼦の保育料は夫の年収で判
断されるから1番⾼い⾦額。やりくりが⼤変で、とても「ゆとり」なんて感じられない。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

59 計画全般

ゆとりの履き違え。おむつや保育の拡充が本当に育児のゆとりにつながっているのか。親がゆとりを持っ
て⼦育てできるとは、勤務時間の⾒直し、在宅ワーク、休みの取りやすさなど⼦育て⽀援やライフワーク
バランスのほうが⼤切ではないか。毎⽇の家族でご飯を⾷べることが⼦育てには重要。働き⽅改⾰をして
いる企業に助成⾦を出し給与を下げないなど⼯夫をしてみらいを担う⼦どもたちを企業を巻き込んで育て
る横浜モデルを作ってほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、多様で柔軟な働き⽅の推進な
ど、誰もが働きやすい職場環境づくりに向けた取組を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

60 計画全般
全体的に⽂字が多く、読みにくいので、図や絵での解説が⼊ると、視覚的に分かりやすくなると思いま
す。

参考
計画策定時には、多くの⽅々に計画の内容が伝わるように、
よりわかりやすい表現を検討してまいります。

61 ○ 計画全般
⽂字がいっぱいで内容がよくわかりません。難しい⾔葉があって、それを⾒たら読む気がなくなります。
本当に僕たちの意⾒を聞きたいと思ってるなら、わかるように説明してほしい。

参考
計画策定のときには、多くの⽅々に計画の内容が伝わるよう
に、よりわかりやすい表現にしていきます。

62 ○ 計画全般
分かりづらすぎます!!!!!!!!!!!!!!!!!!! ⽂字が多すぎて何を伝えたいのか分かりません。 読む気になりません。
もっと意⾒を⾔いやすいものにしてください。

参考
計画策定のときには、多くの⽅々に計画の内容が伝わるよう
に、よりわかりやすい表現にしていきます。

63 計画全般

18歳以下まで医療費を助成（所得制限無し） 給⾷費無償化、⾼校授業料無償化に早急に取り組んで下さ
い。中学給⾷が無いのもおかしい。 他の地⽅都市に出来ている簡単な事が何故出来ないんでしょう？横浜
市の税収は国でもトップクラスと聞きました。⾔い訳せずに早急に動いてください。さもなければ⼦育て
世帯は来ない⽅がいい＋転出のすすめを本気でSNSを通じ広げて⾏こうかと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。
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64 計画全般
いろいろな取り組みがされていることは良いと思うが、周知がされておらず分かりづらいし、積極的な利
⽤をしたいと思うところまで⾏き着かない。 学校等からプリントでお知らせをいただくこともあるが、お
知らせが直前な事も多く、親の仕事の兼ね合いで急な都合がつかず、結局利⽤できない。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援や教育施
策を推進する上で、今後の参考にさせていただきます。

65 計画全般

⼤学費⽤の無償化の話も出ているようですが、そこまで考えられる家庭はまだ裕福な⽅です。 本当に⼤変
な家庭は、そのもっと前の塾の費⽤が出せない状況です。 ⼤学費⽤を考えている家庭はだいたい塾には⾏
かせることができている⽅達が多いと思います。⽬を向けなきゃいけないのは、⼩学⽣〜⾼校⽣のお⼦さ
んをもつ家庭だと思います。夫婦合わせて年収７００〜８００万以下は塾費⽤クーポンとか、(振込だと他
の費⽤に消えてしまう可能性⼤)  このような政策が必要だと思います。 ますます少⼦化になってしまうの
を少しでも⾷い⽌めるために提案いたします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

66 計画全般
次世代のために予算をしっかりと使うという意識をもっと⾼める必要があると思います。 「お⾦」がすべ
てではないかもしれませんが、「お⾦」で解決することも多いと思います。 次世代の育成に投資すること
は数字的に⾒ても有効な投資先だと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
こども・⼦育て⽀援を推進する上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

67 計画全般
ウェルビーイングという⾔葉が⼀般的でなく漠然としている。きちんとやさしい⽇本語で、「健康な⽣
活」や「健康な⽣き⽅」で良いのではないでしょうか。

参考
計画策定時には、⾔葉に注釈をつけるなど、多くの⽅々に計
画の内容が伝わるように、よりわかりやすい表現を検討して
まいります。

68 計画全般
概要版が概要になっていません。 フルタイムで働くシングルマザーにはA4キッチリ２０枚も読むヒマはあ
りません。PDFがスマホで読めるサイズ感でもありません。 役所の会議室の資料をそのまま上げてるよう
に思います。 意⾒を求めようという姿勢を感じません。資料が読むに値しません。

参考
計画策定時には、多くの⽅々に計画の内容が伝わるように、
よりわかりやすい表現を検討してまいります。

69 計画全般
もっと⼦供にお⾦を使ってあげてください。 働き世代に税⾦分が返ってくるような施設の整備や町が綺麗
になるような取り組みをしてほしいです。 横浜が好きだからこそ、みんなが過ごしやすく働きやすい環境
にして欲しいです。 あと、うずら農家のためにも給⾷にうずらの卵を使ってください。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
こども・⼦育て⽀援を推進する上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

70 ○ 計画全般

横浜市は、他の県と⽐べて、⼦どもは安⼼して暮らせていると思います。若者に対する取り組みは、⼦ど
もが安⼼して暮らせる取り組みよりは、あまり活動していないけれど、若者に対する取り組みも、他の県
よりも、横浜市は活動していると思います。⼦どもと若者を取りまく状況はものすごく他の県よりも進ん
でいると思います！これからも続けてください！！！

参考 しっかりと計画を進めていきます。

71 計画全般
「こども・若者それから保護者の⼦育てを⽀える環境が整っていない」ことも、取りまく状況ではないで
しょうか？

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援や教育施
策を推進する上で、今後の参考にさせていただきます。

72 計画全般

「⼦育てに対する周囲の理解の促進」への取り組みを進めてほしいです。 少⼦⾼齢化の影響で、⼦供と⽣
活するとはどういうことか・育てるにはどんな苦労があるのかを知っている⼈が相対的に減ることで⼦供
に対する寛容さが社会から失われていると思います。親はそれを社会の空気として感じ取り、親の責務の
⼤きさと重さに押しつぶされそうになっています。それによりストレスや緊張を抱えます。「ゆとり」が
なくなります。重点テーマＩＩに関しては、周囲の理解により精神的なゆとりを⽣むことが時間的・経済
的な⽀援も効果的にするのではないでしょうか。  また、経済的にも時間的にも⽀援となるのは家事サポー
ト業者の利⽤だと思いますので、企業と連携した⽀援の検討をお願いします。  保育関係者の給与を上げる
ことも品質向上と安⼼につながるのため⼤事なテーマだと考えます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭が実感できるゆと
りを⽣み出す取組を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。
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73 計画全般

給⾷費の無償化、出産費⽤の無償、妊婦健診の無償化（検診チケット⾜りません、また⼀回に3000円ほど
⾃⼰負担があった）医療費の無償化、放課後デイサービス（障害者専⽤ではなく、学童と別に作って欲し
い）東京のように独⾃の経済的⽀援、0才からの保育園無償化（何故3才から？）早⽣まれの保育園に⼊る
際の加点、妊娠判明後には産休とりたい（安定期⼊る前、⼀番体調悪く気持ち悪くて⾟い時に仕事へ⾏
き、お腹が⼤きくなってからも満員電⾞に揺られ仕事に⾏き、やっっっと出産6週間に産休なんておかし
い、数⼗年前から変わっていなさすぎる）  朝⼦供を起こして⽀度させ、通勤、仕事8時間、⼦供に会うの
は9時間後、⼦供⼤⼈もゆとりも余裕も笑顔もない。話す時間もなく⼣飯お⾵呂就寝。せめて⼩学校卒業す
るまでは時短の6時間勤務可能にして欲しい。  はまっことして産まれ、横浜で育ち、結婚して横浜に家を
買った。横浜から出るつもりはなかったけど、⼦供が⽣まれてから横浜は⼦供を育てにくいことに気がつ
かされた。都、明⽯市、他の区の⽅が⼦供に優しい。横浜も頑張って欲しい。でないと横浜から⼦供がい
なくなるし、私も出ていくことを検討している

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

74 計画全般
外国⼈⼈⼝の増加に伴い、多⾔語化、⺟国語への翻訳（通訳）の必要性について⾔及されていますが、さ
らに⽇本⼈側（⽀援者、⾏政職員等）に「やさしい⽇本語」の活⽤について知ってもらうことも重要で
す。特に希少⾔語の⽅も多いですし、英語がわかる⽅ばかりではありません。

参考
頂いたご意⾒につきましては、多⽂化共⽣に対する理解促進
に向け、今後の参考にさせていただきます。

75 計画全般
横浜で育ち、結婚して実家近くで出産し、⼦育てをしながらフルタイムで働いています。 保育園の数は増
え、希望すればどこかしらの園に⼊園でき、働くことができるようになっていると実感していますが、政
令指定都市としては著しく⼦育て⽀援が乏しいと感じます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

76 計画全般
申請が⾯倒な給付よりも減税をしてほしい。オムツ補助、保育料、⾼速道路の割引、給⾷無料、市内施設
割引

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

77 計画全般

わくわくする内容はなく、今更これと？いう内容だなというのが率直な感想です。 ⼦どもに重点を置くな
ら、⾼齢者への優遇案件の予算を未来のある⼦どもに関する予算へシフトさせて具体的な策を講じるぐら
いではないと意味はないと思いました。 何も響かず、こんな事に時間とお⾦を使っている事に驚き、だか
ら今こんな状態なんだと納得させられる為の資料という感想です。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

78 計画全般

 私の意⾒
・それぞれの施策毎のアウトカムと指標がより質的な成果や市⺠(⼦ども)の満⾜度、⽣活の質向上といった
側⾯で捉えられていないのを修正してほしい。 たとえば、養育⽀援ヘルパーは訪問回数、派遣回数でしか
評価されていない。虐待予防に派遣するヘルパー事業が⼦どもの利益(虐待抑⽌、虐待の早期発⾒対処や⽣
活の質向上)になっているかの評価がされていない。公費が⼊っているのに、訪問しているだけのように⾒
えて効果がある事業なのかわからない。

参考

本計画では、各基本施策において、「施策の⽬標・⽅向性」
を評価し、施策を分かりやすく⽰すため、アウトカム（達成
したい最終的な状態）とその指標（⽣じた変化・効果を測る
ための指標）を設定しています。頂いたご意⾒につきまして
は、こども・⼦育て⽀援を推進する上で、今後の参考にさせ
ていただきます。

79 計画全般
親の精神的、物理的、⾦銭的なゆとりがないと⼦どもたちのウェルビーイングを考えることは⾮常に難し
いです。 乳幼児期はもちろんのこと、せめて18歳になるまでは公的な補助⾦の⽀給を希望します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。
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80 計画全般

⾏政でできることは限りがあります。⼦育てに優しいを売りにして当事者にとって⾒た⽬は良さそうな
サービスばかり作っても、それは全て⼤⼈都合のサービスであって本当にそれが⼦どもの幸せにつながる
のかよく考えて欲しい。例えば⼩学⽣の登校時間前に預かることについて、⼦ども本⼈はそんなに早くか
ら学校へいきたいですか？会社側が配慮して親の出勤時間を遅くすれば済む話すであって、そういう社会
にしていくべきです。ものすごい⻑い時間を預けられる⼦どもの気持ちを⼤切にしてほしい。キッズクラ
ブだって育児放棄に受け⽫になりかねません。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

81 計画全般

重点テーマ2について ⼦育て世帯の負担軽減のために利⽤を勧められているファミリーサポート制度を利⽤
したいものの、利⽤者の個⼈情報が守られない、という話を利⽤した⽅から頻繁に聞くため、登録、利⽤
を控えています。 親の持病や⼦供の障害や不登校などの情報が、利⽤翌⽇にはマンション中に広がってい
た、というケースが多いです。区役所に相談した際も、ファミサポ使ってくださいの⼀点張りで、他の機
関の紹介は受けられず、やむを得ず⾃⼒でサービスを探しています。 安⼼して利⽤できるよう、個⼈情報
保護の研修等を取り⼊れて欲しいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、横浜⼦育てサポートシステム
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

82 ○ 計画全般 「よこはまわくわくプラン」についての説明が分かりづらい（少々分かりづらい） 参考
計画策定のときには、たくさんの⼈に計画の内容が伝わるよ
うに、よりわかりやすい表現にしていきます。

83 計画全般

横浜市は本当に⼦どもたちのことを⼤事に思っているのでしょうか？⼦どもは不登校気味ですが地域の⽀
援が何もない。学校の先⽣は忙し過ぎで⼤変そうで相談のタイミングも難しい。横浜市はスクールカウン
セラーも常駐していない。常駐にして欲しい。キッズクラブには予算がそれなりに付いているが、地域の
学童保育所には横浜市からの予算が少なすぎる(地域の学童保育所潰したいのですか？)中学校給⾷も遅すぎ
る。市営の保育園もどんどん減っている。⼦育て⽀援したいなら市営の保育園は⼤事な存在だ。⼦どもへ
の予算を増やしてください。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

84 ○ 計画全般 ⼦どもの成⻑を全⼒で応援してくれるまち 参考 しっかりと計画を進めていきます。

85 重点テーマ１

⼦供の居場所について、各区の主要駅の近くなど利便性のよい場所に、⼦どものための第3の居場所を増や
していってほしい。 学校の繋がりが全てとはならないような⼦どもの居場所を求めています。 保育園・幼
稚園と連携・継続した形で就学できる⼩学校を増やしていってほしい。（⼩学校と同敷地内で就学後も気
軽に卒園した園と関わりをもてる環境を望んでいます。 各学校に、⼦供達が⾏きたくなるるような常時⼤
⼈のサポーターのいるプレイルームが欲しい。)

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実や、幼
児期の教育と⼩学校教育との円滑な接続を⽬指す上で、今後
の参考にさせていただきます。

86 重点テーマ１
建物内で、安⼼して遊べる場所は意外に無い。 ログハウスは⼩学⽣が⾛り回ると、⼩さい⼦達は危険を感
じる。  無料だけど、⼦供と保護者が安⼼して遊べる場所があると良い。学⽣が集える場所もあると良い

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。
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87 重点テーマ１

あったらいいなと思う場所は親の⽴場からもあったらいいなと思えるものでした。 今年のような酷暑では
室内でどう遊ばせるかに頭を悩ませていました。例えば、ショッピングモールなどに無料で遊べる広場(遊
具などはそこまで重要ではない)を設け、親は買い物をしつつ⼦供も安⼼して遊べると親としても⼦育てし
やすいなと感じます。 また、体験活動としては⽇本語を⺟語としない⼦供たちと⽇本語を⺟語とする⼦供
たちが⼀緒に遊べる場所があるといいなと思いました。⼦供は⾔語の違いを気にしないかもしれないの
で、もしかすると親がその壁を感じているのかもしれないです。⼦どもも親もノンバーバルで⼀緒に体験
できる活動があると⼦供たちも、また⼤⼈も充実するのではないかと思いました。

参考
頂いたご意⾒につきましては、親⼦が集える場や機会の充実
を図る上で、今後の参考にさせていただきます。

88 重点テーマ１

図書館についてですが、神奈川区の図書館は坂の上にあり⼩さい⼦を連れて⾏くのは⾞でないと難しい場
所にあります。イオンの隣の区⺠館と場所の交換をしたら本を借りるのも返すのも便利になると思うので
すがいかがでしょうか。区⺠館はいい場所にあるのにあまり利⽤者はいないように思います。ご検討お願
い致します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、読書に親しむ機会の創出と図
書館サービスの充実を進める上で、今後の参考にさせていた
だきます。

89 重点テーマ１
⼦どもを思い切り遊ばせられる⼤型商業施設が増えて欲しいです。 こどもが思い切り遊びながら、親はそ
ばで座りながら⾒守っていることができる場所がほしいです

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

90 重点テーマ１

⼩学校までの通学路について、信号のない交差点や、ガードレールのない道路があり危険なため整備して
ほしい。また、集団登校も実施しておらず、⼈通りの少ない住宅街の中の通学は危険を感じている。（●
●⼩学校周辺） ⼦供が安⼼して学校に⾏ける環境を整えてほしい。  また、能⾒台駅前の路上駐⾞がひど
く、⼦供と移動する際にとても危険を感じる。警察に連絡しても取り締まってもらえず、安全に移動でき
るように整備して欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼なまちに向けた取
組を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

91 重点テーマ１
安全な町にとありますが、具体的に何が危険ですか？性犯罪について、⼦供同⼠の性犯罪について？いじ
め？虐待？交通安全？詐欺？公園の遊び道具の危険？安全のテーマが広すぎてなにをみたいのかがわかり
ません。細かい視点で考えそれぞれの対策を考えてみてはどうでしょうか？

参考

防犯、交通安全対策や防災対策をはじめ、ソフト⾯・ハード
⾯を問わず、こどもたちの安全・安⼼につながる教育、まち
づくりを推進していきます・頂いたご意⾒につきましては、
安全・安⼼なまちに向けた取組を進める上で、今後の参考に
させていただきます。

92 重点テーマ１
⼩学⽣以降の居場所を充実させて欲しい。 ⼩学⽣以上が利⽤できる児童館を作って欲しい。 町⽥市の児童
館は、18歳未満の⼈が対象で、設置箇所も多く、良い取り組みだと感じます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

93 重点テーマ１

朝⼦供がいられるよう⼩学校の開校時間を早めて朝勉、校庭で遊ぶ、疲れている⼦はゆっくりできるなど
それぞれ体調ややる気に合った活動ができるようになれば親は早く出勤できるが、その場合、安全にいら
れるように⾒守っていただける⼈も必要になるかと思う。また登校班と時間がずれてしまうため登校時に
付き添いが必要になるかと思う。ファミサポの提供会員さんが近くにおらず気軽に頼れる⼈がいないが、
近所で⼦供好きのおばあちゃんなど気軽に相談したり頼れる仕組みがあればありがたい。(回覧板を活⽤し
て募集するなど？)  学童では宿題を⾒てもらえると思うが、放課後キッズクラブでも基本的には宿題を先に
済ませる時間をつくり誰かがみてくれると、帰宅後の親⼦のゆとりが増えると思う。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭が実感できるゆと
りを⽣み出す取組を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。

94 重点テーマ１
⼦どもの居場所や遊び場について、夏季は熱中症の危険があり公園などで⼗分に外遊びをすることが難し
くなっている。⽀援センターなどに未就学児向けのプレイルームはあるが、⼩学⽣向けの遊び場は少ない
ため屋内の遊び場を設けて欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。
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95 重点テーマ１

⾃治会地域と学区が異なるため、地域のネットワークが活⽤できません。我が家は●●⾃治会に加⼊して
おり、災害時の避難場所は●●⼩になるのですが、道路で隔たれていないのにも関わらず、家の住所が●
●になるため、避難場所は●●⼩になります。災害時に●●⼩に避難すれば⼦供は友達に会えず、●●⼩
に避難すれば我が家は孤⽴します。 また、斜向かいの⼦と⼩学校が異なってしまうため、「今⽇ちょっと
預かっててもらってもいい？」というのが学校が異なると⾏事や時間が異なるため難しくなります。まず
は学区の⾒直しを⾏っていただけませんでしょうか？ ※本件については既に市議会議員の●●さんに相談
しておりますが、重要だと思うのでこちらにも投稿いたします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

96 ○ 重点テーマ１
私の近くの公園では壁当てが禁⽌されていたり⼦供の遊びが何かと制限されていると思うので⽼⼈たちの
都合で⼦供の遊ぶ機会を奪われないようにしてほしいです

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

97 重点テーマ１

児童センターがあればいいなと思ってます。 親⼦や⼦供たちが室内で安全に遊べる場所、17時頃まで遊べ
る場所があれば嬉しいと思いました。 私は2歳の双⼦育児をしていて、公園遊びはまだ⽬が届かない場所も
あったりするので危なく、室内の遊び場(⽀援センター等)へ⾏くことが多いです。お昼寝をして遊ばせるに
しても遊べる時間が16時までだと少なくなってしまうので、もう少し遊ばせられる時間が伸びたらより⼀
層充実できます！

参考
頂いたご意⾒につきましては、親⼦が集える場や機会の充実
を図る上で、今後の参考にさせていただきます。

98 ○ 重点テーマ１ ⼤きな公園が欲しいです 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊
び場の充実に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

99 ○ 重点テーマ１
●●公園でよくドリフトラジコンをやっているのですが、砂のところはできなくて、レンガのところはで
きるのでレンガのところをもっと多くして欲しいです。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊
び場の充実に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

100 重点テーマ１

横浜市泉区●●在住です。⼩5の⼦どもがいます。友達と外遊びの時は公園⼀択なので、公園の存在があり
がたいです。夏は猛暑過ぎて、市⺠プールの⽩百合プールに朝⼀または⼣⽅利⽤でした。泉スポーツセン
ターの体育館は、暑すぎて個⼈開放のバドミントンや卓球も厳しいです。(扇⾵機を回してくださっていま
すが。)  もし、泉スポーツセンター体育館のクーラー設備増設、⽩百合プールの更⾐室を整備など可能な場
合はお願いいたします。⼦ども達のための施策に感謝しております。いつもありがとうございます。

参考

頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。また、泉スポーツセンターについては、空調設
備設置に向けた準備を⾏っています。
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101 重点テーマ１

⾒守り活動は、どこで、どんな団体が⾏っているのでしょうか？どこに相談したら活動してもらえるので
しょうか？ もう少し広報活動をして頂かないと、区⺠がどうやってお願いしたらいいか分からないです。
⼦どもの通っている⼩学校では、朝の登校時、不審⾞両（私⾃⾝がつきまといを経験）が週２，３回ぐら
いのペースで、同じ場所、同じ時間に滞在しており、警察にも相談しましたが、事件性が無いからなのか
取り合わない様⼦で「朝は最も忙しい時間帯なんです。」と断られる次第です。警察でできないのであれ
ば、別の⾏政機関が地域の⾒守り活動をしてほしいと願うばかりです。

参考

本市では、学校と保護者・地域住⺠が協働して⾏う学校安全
ボランティア団体である「よこはま学援隊」やその他地域ボ
ランティアが児童の登下校時の⾒守り活動を⾏っています。
各学校の実情に応じて、無理のない範囲で活動していただい
ております。
なお、頂いたご意⾒につきましては、こどもの交通安全対策
の推進を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

102 重点テーマ１

⼦どもが⼩学校の⽀援級に通っています。 放課後等デイサービスを検討していますが、「量と質」が共に
不⾜しているように感じられて、なかなか使えずにいます。 問い合わせや⾒学をしても、スタッフのいっ
ぱいいっぱい感が伝わってきてしまい、「返事をします」と⾔っておきながら全然返答がない施設なども
少なくなく、親が安⼼して任せられる環境が整っていないと思います。 学校の⽀援級でさえ、「福祉」に
携わってこない先⽣（研修は受けているのでしょうが、「福祉は新⼈」の先⽣が多い。⼀般級しか⾒てこ
なかった先⽣や、⼤学を出たばかりの新⼈教師が、福祉を理解できているとは⾔えず、「解ってない」対
応が少なくない。）ばかりが試⾏錯誤で試運転状態ですし（しかも、先⽣も⽣徒も慣れてきた頃に変わっ
てしまうので、⽀援級はいつも試運転状態。）、そのような状態で、放課後だけでも福祉に特化した機能
訓練などをやってもらいたいものですが、実際はただの「お預かり」になっており、幼稚園の延⻑保育と
なんら変わらない状態、というのが今の現状だと思います。障がいがある⼦どもたちの環境は、⼆の次、
三の次なのでしょうか。抜本的な解決が必要だと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、放課後等デイサービス事業
や、療育と教育との連携強化等による学齢期の障害児⽀援を
進める上で、今後の参考にさせていただきます。

103 重点テーマ１

⼦供達の学校終わりや、休みの⽇におもいきりボールを使って安⼼して遊べる場所が少ない。公園はせま
かったり、⼩さい⼦がいるので野球はできない。  せっかく⼦供同⼠で野球や、ドッチボールなどの遊びを
しようとなっても場所がなく結局家でゲームやYouTubeをして過ごすことが多くなる。  親の不在の家に集
まったりしてトラブルになることもある。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

104 重点テーマ１

緑豊かな広い公園がもっとあってほしい。 例えば、新横浜公園のような公園が近くにほしい。 新横浜公園
は、スケボー、バスケット、サッカー、⾊々できるのでとても良い公園です！  またガード下の⾼架下を活
⽤して⽇陰の公園を作ってほしい。夏は、外で遊ベないので、⾼架下の⽇陰の公園、とても良いです！⾬
の⽇も外で遊べます！  ⽔遊びができる公園がもっとほしいです。⽔遊びも8⽉で終わりではなく10⽉まで
伸ばしてほしいです！10⽉も真夏⽇です。  近年は、猛暑で、7⽉から9⽉が終わってもまだまだ暑く外で遊
べません。3ヶ⽉以上も⼦供は、外で遊べない状況なので、夏の⼦供の遊び場所を作ってほしいです。  今
年、⼩学校でも、7⽉から9⽉いっぱいまで、暑さで体育がまったくできませんでした。体育館にクーラー
がないと体育ができません。クーラーをつけてほしいです。  こんな暑さが続くので、みんな⼦供達は運動
不⾜です。 だからみんな家でゲームしかないんです。（ ;  ; ） これをなんとか改善したいです！

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

105 ○ 重点テーマ１ ⼦供⾷堂は本牧(中区)あたりに⾒かけないので、もっと分かりやすく、増やして欲しい。 参考
いただいたご意⾒は、こども⾷堂等⽀援事業を進める上で、
今後の参考にしたいと思います。

15 / 60 ページ （２）やさしい版



NO.
10代
まで

項⽬ ご意⾒
対応
状況

ご意⾒に対する考え⽅

106 重点テーマ１
⼦供のうちから意⾒を⾔う練習の場があると良いと思う。海外では⼩さい頃からの習い事の⼀つにスピー
チやプレゼントがあると聞いている。 普段学校とは違う場で、意⾒を⾔う、発表する訓練のような場があ
ると、国際社会を⽣き抜く⽇本⼈の若者も対等に⼟俵にたてるように思った。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

107 重点テーマ１
駅の近くに無料で遊べる室内の遊び場がもっと充実してあるといい。 乳児、幼児、⼩児それぞれ対象のも
のがある空間がほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

108 ○ 重点テーマ１
テスト期間などで勉強する際に地域で勉強できる場所が限られていて、休⽇に地区センターなどに⾏って
も席が空いていないことがあるから、勉強出来る場所を今より増やして欲しい。

参考
いただいたご意⾒を参考に、家や学校以外で、安⼼して過ご
せる居場所を充実させていきます。

109 ○ 重点テーマ１
安⼼で安全な街といっているけれども，私の住んでいる地域には緑道が多くありあまり街灯がないのでく
らく、安⼼ではないんです。 税⾦やお⾦の問題でできないかもしれませんが、なるべく増やして欲しく、
安⼼で塾から帰れるようにして欲しいです。

参考
いただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、安全・安
⼼なまちに向けた取組の充実を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

110 ○ 重点テーマ１
体験活動等では授業のその学習への理解を深めるために、実際に⾒たり聞いたり体験などをして楽しい！
だけではなく、深い学びを得てもっと調べたい！と思わせたりするのが⼤切だと思います。

参考
いただいたご意⾒を参考に、体験活動の充実に取り組んでい
きます。

111 重点テーマ１

私は新潟市出⾝で、⼦供の頃育った街にあった学童がとても⼦供にとって楽しく温かい場所だったので横
浜市にも同じような施設ができてくれたらいいなと思っています。 ⼆階建ての施設で２階は幼稚園、⼀階
が学童です。⻑時間預かりの⼈はおやつ代など料⾦がかかりますが、⼀般利⽤は17時まで（キッズのよう
に）と、決まった時間までは誰でも⾃由に遊べます。施設内には図書室、多⽬的室（ゲーム）、宿題など
をする部屋があり、体育館では⼀輪⾞、跳び箱、縄跳び、ブランコ、トランポリンなどができます。外に
も遊具などがあります。 新潟市の●●児童センターという所なので参考にしていただきたいです。よろし
くお願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

112 重点テーマ１

近所の公園での話ですが「硬球の持ち込み禁⽌。サッカーはシュートをしてはいけない」など、遊び⽅を
細かく指定する看板が⽴ちました。地域の⼦供たちは、ボール遊びをすると怒られると解釈し、安⼼して
公園でボール遊びをしなくなり、喫煙者がたまにくる程度の⼦どものほとんど集まらない寂しい公園に
なってしまいました。 静かな公園になり、⼀部の近隣の⽅にはよかったかもしれません。 ただ、⼦どもの
居場所・遊び場を確保しウェルビーイングを⽬指すのであれば、公園の数だけ多くても使い⽅のところ
で、しっかり⼦どもに寄り添った運営をできなければ意味がないと思います。 公園で遊ぶと地域の⾼齢者
に怒られてしまうと感じて育った⼦どもたちが、地域の⾼齢者をいつか⽀えていこうと将来考えられるで
しょうか。 いまならまだ未来を変えられると思います。 ⼦どもたちが伸び伸び成⻑できる横浜市であって
ほしいと願っており、もっと⼦どもたちが安⼼して遊べる公園作りに取り組んでいただきたいと思いま
す。

参考
頂いたご意⾒につきましては、今後の参考にさせていただき
ます。
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113 ○ 重点テーマ１

⾃分たちが公園で遊ぶ⾝として、⼤きくわけて3つ改善してほしいところがある。1つ⽬は、遊具が少な
い、というところだ。⼈が同じ公園にたくさん来てしまうと、すぐに遊具がうまってしまい、遊ぶことが
できないことがとても多い。⼩さい⼦供は同じ遊具で⻑い時間遊ぶことがあるので、⼩さい⼦供⽤の遊具
があってもいいと思う。2つ⽬は、もう少し公園を広くしてほしい、というところだ。1つ⽬にも書いたよ
うに、同じ公園にたくさんの⼈が集まることが多々ある。そうすると、場所がなくて⾃分たちがやりたい
遊びができなくなってしまったりする。特にサッカーをやっている⼈がいると、多くの場所が使えなく
なってしまう。また、サッカーは禁⽌と書いてあっても遊んでいるので、そのようなことをもう少し強め
に表⽰してほしい。最後は、整備をもう少し積極的にやってほしい、というところだ。⽊の根が地⾯から
出ていて、こけてしまったことは何度もあるし、⼩さい⼦供がふらっとブランコをこいでいるところに来
て、ぶつかってしまったりしたことがある。また、雑草が多すぎる、という点もある。これらの問題を解
決できるよう、よろしくお願いしたいです。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

114 ○ 重点テーマ１
横浜スタジアムを解放して遊んだり、中学⽣が横浜DeNAベイスターズの選⼿とふれあえたりするイベント
を開催して欲しい。 できれば夏休みや春休みなどの休暇で平⽇にやってほしいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもがスポーツに親しむ様々
な機会をつくれるよう取り組んでいきます。

115 重点テーマ１

⼦どもがあんして過ごせる場所があるのはありがたいことです。夏の暑さを考えると、室内で⼤⼈の⽬が
あって過ごせる場所はありがたいです。⼤和駅の近くの新しくなった公園には、室内で過ごせる場所も
あって警備の⽅が巡回していて、ああいう場所が横浜にもあるといいなと思いました。シリウスのように
図書館だけでなく複合施設もほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、読書に親しむ機会の創出と図
書館サービスの充実を進める上で、今後の参考にさせていた
だきます。

116 ○ 重点テーマ１
もっとたくさん遊べる、遊具が多い場所を増やして欲しい。サッカーゴールがある、⾃由に遊べる広場が
欲しい。外だけど、屋根がある場所があれば⾬の⽇でも友達と遊べる。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

117 ○ 重点テーマ１

ボールを使ったスポーツや遊びが出来る場所をもっと作って欲しい。公園だと⾞道に⾯している場所では
ボールが⾶び出してしまうこともあり、危険で出来ない。地区センターは、決まったスポーツしか出来ず
他にやりたいスポーツはさせてもらえない。また、天気や気温にも左右されやすい。快適に遊べ、もっと
⾝近に安⼼してボールを使える場所を増やしてほしいと思う。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

118 ○ 重点テーマ１
相談できる事は良いと思いましたし、重要だと思いました。ただ、相談して本当に安⼼することが出来る
のかが分からないです。そのため、相談したらどうやって解決しているのかなど、具体的にどう相談に対
応しているかを伝え、もう少し相談しやすくしたり安⼼ができるようにしてほしいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもたち⾃⾝が相談・⽀援に
つながることができる環境づくりに取り組んでまいります。

119 ○ 重点テーマ１
公園はたくさんありますが、ボール遊びを思い切りできる公園はあまりないので、ボール遊び(サッカーや
キックベースボールなど)ができる公園があるとうれしいです。 広い芝⽣の公園ももっと増えて欲しいで
す。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。
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120 ○ 重点テーマ１ スケボーとかできる場所を増やしてほしい 参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

121 重点テーマ１
0歳1歳を預けるところがなさすぎる。 ただ預けるだけではなく教育までできるところを増やすべき。そう
しないと横浜の質は東京を上回ることはない。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

122 重点テーマ１ ⼩さい公園を増やすべき。新横浜に百貨店やモールなどを作って⼦供たちが遊べる室内を増やすべき。 参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

123 ○ 重点テーマ１
友達と教え合いをしながら勉強をしたいのですが、地区センターなどの図書館での会話は禁⽌ですし、飲
⾷店で勉強をすると迷惑になる可能性もあるためなかなか出来ません。コミュニティーハウスのような、
会話をしても⼤丈夫な勉強の出来る場所を増やして欲しいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、家や学校以外で、安⼼して過ご
せる居場所を充実させていきます。

124 ○ 重点テーマ１

⼦供が遊べる公園[グラウンド]が減ってきているから増やしてほしい。 なぜなら今⾦沢区の野球ができる
場所が減ってきていて野球をしたいのにできない状況がある。前まで野球をしてたのに禁⽌になったりと
⼤⼈の好き勝⼿で禁⽌にされるのが嫌だ。野球ができる場所が減るから野球の⼈⼝が減るんだと思う、だ
から野球をできる場所を増やしてほしい。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

125 ○ 重点テーマ１
⾦沢図書館の読書や勉強スペースをもっと増やしてほしいです。塾が使えない⽇や時間に図書館にいくこ
とがあるけれどお年寄りや⼤学⽣など⾊んな⼈が利⽤しているから席がなくてなにもせずに帰ってしまう
ことがよくあるからです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。

126 ○ 重点テーマ１
⾦沢区です。野球ができる場所を作ってほしいです 今⼤⾕翔平が有名になっていて野球をやりたい⼦ども
が多いから今こそ⼦どもの夢を叶えてより良い⺠主政治を⾏いましょう。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

127 ○ 重点テーマ１ バドミントンなどの⾵や⾬の影響を受けるとできない遊びができる施設をもっと増やしてほしい。 参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

128 ○ 重点テーマ１ 広い公園が少なすぎる。⼦供の体⼒が低下している問題は広い公園を減らしてる市に責任がある。 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

129 ○ 重点テーマ１

・ボールを使って屋内で遊べる場所
・勉強に集中できる場所
・⼀⼈でやりたいことを⾃由にできる場所
があってほしい

参考
いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。
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130 ○ 重点テーマ１
遊具が多い公園を作ったり、⾦沢⽂庫駅の地下道に防犯カメラなどの安全設備をつけてほしいです。そう
することで、誰でも健康で安全に楽しく過ごすことができると思います。

参考
いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
や、地域防犯カメラ設置事業を進める上で、今後の参考にさ
せていただきます。

131 ○ 重点テーマ１
私は今受験⽣で、⾏ける⾼校や⾃分にあった⾼校を探しているのですが、どのような⾼校が良いのかいま
いちわからないです。なので、ハローワークで仕事を探すような感覚で⾃分にあった⾼校を探してくれる
機関があったらいいな、と思っています。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

132 重点テーマ１

働き⽅改⾰もあり、授業時間が⾒直され、⼩学⽣の⼦どもが早くからうちに帰宅するようになりました。
⼦ども達も放課後にゆとりができ、習い事や遊びなどの時間がとれると、学校からのお知らせに書かれて
いました。けれど、習い事をするにはお⾦もかかりますし、早くに帰ってくると、親が働いている場合
は、⼀⼈の時間が⻑くなり、その時間の過ごし⽅は⼦供に委ねられることになります。ゲームやスマホを
触る時間が⻑くなる場合もあるかと思います。放課後キッズには、⾼学年になると⾃由に過ごしたい事も
あり、⾏かない⼦も増えます。結果的に⼦どもが⻑時間⼀⼈で過ごす時間が増えるように思いあまりメ
リットを感じられません。防犯⾯でも⼼配です。放課後の過ごし⽅として、学校の施設内で、クラブ活動
のような事が、先⽣の負担ではなく、⺠間が⼊って出来たりすれば良いのになぁと思います。 私は⼦供が
⼀⼈の時間が⼼配ですし、豊かに過ごす時間を作ってあげたいので、仕事をしない選択をしていますが、
そうではない⼈がほとんどな上、国としては⼥性活躍をうたっていますから、どの年齢の⼦も⼀⼈になら
ずに過ごせる場所作りが必要と思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

133 ○ 重点テーマ１
海の公園のバレーコートとバスケコートを21時まで明るくしてほしい。（ボールが⾒えなくて危ないか
ら）

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

134 ○ 重点テーマ１ バスケットボールコートを増やしてほしいです。 いつでも使える体育館がほしいです。 参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

135 ○ 重点テーマ１ ブルペン、壁、ネットなどを完備してる野球専⽤公園 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

136 ○ 重点テーマ１
ボール遊びが思いっきりできる場所がほしい。外で遊べと⼤⼈は⾔うのにもかかわらず、遊べる場所が少
ないからだ。またサバイバルゲームのフィールドを増やしてほしい。フィールドが遠くて不便なので、
しっかりとできるような場所を整備してほしい。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

137 ○ 重点テーマ１ 道や公園に⾍がたくさんいます。蜂などに刺されるのは怖いです。駆除をお願いしたいです。 参考

いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、市管理区域に蜂の巣がある場合は近くの⼟⽊事務所等に
ご連絡ください。
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138 ○ 重点テーマ１

⼩学⽣のころに特に感じたことだけど、⼦どもがのびのびと遊ぶことができる公園や遊び場がとても少な
いなと感じた。 少し声を出しただけでも周りに住んでいる⼈から不満を⾔われたり、ボール遊びが禁⽌さ
れている公園ばかりで、⼦どもがゲームばかりするといわれるけど、それは⼦どもが原因ではなく⼦ども
を取り巻く環境にある。だったらせめて⼦どもが遊びやすいような場所を増やしてほしい。 あと⾼齢者の
⽅がゲートボールで公園を占領するのも⼦どもが遊べないからなくさなくてもいいけど減らしてほしい。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

139 ○ 重点テーマ１
⾃由に遊べる公園を作ってほしい
理由 公園の数は多いが狭い、危ないなどの理由でボールなどが使えないから。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

140 ○ 重点テーマ１

学校で残って勉強ができなかったり、家が騒がしくて勉強に集中できないことがあるので、静かに勉強が
できるようなスペースを作ってほしいです。塾に⾏っていない⼈は、⾃習室を使うことができません。な
ので、どんな⼈でも静かで集中できる環境で勉強できるような設備がほしいです。そのような施設があれ
ば、事情があって塾などに通えない⼈も塾に⾏ってる⼈と同じような条件で学⼒が上げられたり、勉強の
楽しさに気づくことができると思います。

参考
いただいたご意⾒を参考に、家や学校以外で、安⼼して過ご
せる居場所を充実させていきます。

141 ○ 重点テーマ１
最近は公園でボール遊びが禁⽌になり外で遊ぶ⼈を⾒かけなくなり家で遊ぶ⼈が多くなりました。 ゲーム
依存症などの防⽌などのために外で遊ぶことは⼤切なので公園でボール遊びをできるようにしてほしいで
す。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

142 重点テーマ１

⼦どもアンケ−トにもありましたが、塾に⾏かずに地域のセンタ-や学校を活⽤して放課後勉強を教わる場
所を提供することはとても良いと思います。英語教育も始まり、不登校問題、学校の先⽣が対応する課題
が多く、教職員希望の若者も少ないと聞きます。それでしたら地域⼩学校の卒業⼤学⽣や、保護者等、放
課後教育サ−ビスを横浜市で始めてみることはどうでしょう。親・⼦共に送り迎えの負担もなくなる。卒
業⽣の⾝近なお兄さん、お姉さん、保護者になら安⼼して⼦供を預けられます。もちろんボランティアで
はなくそこに予算をつけることは必要だと思います。楽しい思い出として勉強にも取り組めますし、⼦供
を地域で育てるという観点からも教える側（⼤学⽣）、教わる側共に成⻑できます。また１⽇の⾷事を
しっかりとっていない友達がいると聞いたことがあります。夜のはま弁で低所得家庭の⼦供にしっかりと
⽀援とする等、政令指定都市横浜は安⼼して⼦供が暮らせる市にしてほしいです。保護者にお⾦で⽀援す
るだけでは本当に⼦どもの貧困は解決しないと思います。横浜市で⽣まれ育っている⼦供たちは地域みん
なで育てる。⾷・教育を平等に受けれる。未来への投資は必要です。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

143 ○ 重点テーマ１ 近くに野球専⽤公園をつくってほしいです。 野球の練習をする場所がすくないからです。 参考
いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

144 重点テーマ１

「安全・安⼼なまち」になっていないからこの回答なのか、継続して欲しくてこの回答なのかが分からな
いため、これに対する取り組みが書かれているようなことで良いのか不安です。また、既に取り組まれて
いるけれど改善されていないことが含まれているなら計画からは外した⽅が良いのではないでしょうか。
そういった意味でも素案（概要版）についての指標は、過去どういう状況で、今がこの状況、取り組んだ
結果が⽬標値にするべきではないでしょうか？

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼なまちに向けた取
組を進める上で、今後の参考にさせていただきます。
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145 重点テーマ１

公園は⼦どもの声が騒⾳、あれこれ禁⽌などの理由で元気には遊べません。だから？建物の中で遊びたい
のかな？と勘ぐってしまいます。この計画の⽬的である⼦どものウェルビーイングを⽀えるものにはそも
そもなり得ないものがあげられていて良いでしょうか？したがってここに公園を挙げるなら、近隣から苦
情が出ても⼦どもの育ちのために⼦どもの⾃由になる場所という意味での公園をいくつ作るという⽬標を
⽴ててください。

参考
いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

146 重点テーマ１

こども⾷堂は本来なくても良いように社会を作っていただくのが基本で、それで困っているからこども⾷
堂（ボランティアありきでしょうか？）だと思うのですが、これは今後もあるものとしてここに挙げられ
ているのでしょうか？ こどもが挙げられている場所⾃体に押し込まれている感じがします。本当の意味で
の充実は地域住⺠の「⼦ども理解を深めること」ではないでしょうか。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援や、こど
もを⼤切にする社会的な気運の醸成を進める上で、今後の参
考にさせていただきます。

147 重点テーマ１
凄くアバウトで本当に聞く気があるのかな？と、思うような取り組み内容だと思います。もっと⾃由に発
⾔できそれをきちんと⼤⼈が受け⽌めて発信できる環境を整えてはどうでしょうか？学校ではだめなので
しょうか？あるいはネットでは駄⽬でしょうか？

参考
計画策定時には、多くの⽅々に計画の内容が伝わるように、
よりわかりやすい表現を検討してまいります。

148 重点テーマ１

屋外にある遊具（公園の遊具）夏はとても熱く触れない、また気温も暑い。遊具を屋根で覆って公園にい
ながらも⽇陰の遊具下で遊べるようにして欲しい 。屋内の遊び場は企業が⾏なっている有料のところが多
い。ログハウスを区に2箇所は作って欲しい。また区が経営するログハウス以外の⾛り回れる屋内型無料施
設も作って欲しい 。夏休みなど、⼩学校、部活がない⽇の中学校や⾼校の体育館を遊び場として開放して
欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

149 重点テーマ１
今はお⾦を払わなければ屋内施設で遊ばせることができない状況です。公園では『⼦どもの声がうるさ
い』と⾔われ、思い切り遊ばせてあげられません。⾬や雪の⽇でも、熱中症警戒アラートが出ている⽇で
も、たくさんのお友達と関わりながら遊べる無料開放施設が欲しいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

150 ○ 重点テーマ１

私は、季節によって温度が、変わる室内での遊び場が、欲しいです。天候や気温を気にしないで遊べる施
設が欲しいです。あと、私はご飯やお菓⼦が⼤好きなので、お菓⼦や、ご飯の売っているコンビニのよう
な場所も中に作って欲しいです。他にもその場所で⾊々なことができるような場所にして欲しいです。例
えばゲームや、テレビ、勉強などが出来るところも作って欲しいです。⼦どもたちが参加できるイベント
やお店などを開けるイベントホールなどもあると、友達と、盛り上がると思いました。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

151 ○ 重点テーマ１ ボール遊びができる公園がほしい。⼩学校⾼学年でも遊びやすい公園があったら、 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

152 重点テーマ１

⼩中学⽣の⼦供たちが室内で遊べる場所が少なすぎると思います。 夏は異常気象で暑く様々な事情で家庭
にいることができない⼦供たちはたくさんいるのではないでしょうか。 ログハウスもありますがやはり数
はすくなく便利な場所にはありません。 他の⾃治体にあるようないろいろな年齢のこどもや親⼦で集える
ような児童館は作れないのでしょうか。 親もまた居場所が欲しいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

153 重点テーマ１
こども・若者の思いや声を聴き、活かしていく取り組みはとても重要です。そうした意⾒発表会を各区単
位や⾃治会、町内会単位で実施するなどを積極的に⾏っていただきたい、また各団体（⻘少年指導員や児
童委員）などにも事業化できるように横浜市主導できちんと体制を整えていただきたいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こどもの意⾒を聴く取組を進
める上で、今後の参考にさせていただきます。
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154 重点テーマ１

⼦ども達にとって、居場所となる場、地域の⼈に守られてるなと感じられる場は、とても重要だと思いま
す。 場所を設けることがまず必要ですが、その場所の質、運営実態までしっかり把握することが必要だと
思います。運営している⼤⼈たちが、⼦ども達第⼀にその施設を運営しているか、地域で⼦どもたちの成
⻑を⾒守ろうと本気で考えているのかと、疑問に感じる施設（ログハウス）がありました。訪れて悲しい
気持ちになりました。⼤⼈の事情が重視され、「⼦どもの居場所」という1番の⽬的が果たされない施設で
あってはならないと思います。横浜市として、ただ場所を作って終わりではなく、その先をしっかりと考
えて欲しいなと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

155 重点テーマ１

私は、プレイパークの活動がもっと広まり、多くの⼦どもや地域の⽅が利⽤できるといいなと思います。
プレイパークは、0歳から⾼齢の⽅まで、出会い関わりあえる貴重な場所です。私も育児中に家で持て余し
ていた⼦どものエネルギーと⾃分の感情を、プレイパークに助けられました。何かに夢中な⼦ども達の表
情や親同⼠の他愛ないお喋りで、肩の⼒が抜け育児の時間を楽しく過ごすことができました。外で出会え
る発⾒、経験は⼦どもの⽣きる⼒に⼤きく影響すると思うので、こんな場所がこれからも続いて欲しいと
願っています。

参考
頂いたご意⾒につきましては、プレイパーク⽀援事業を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

156 重点テーマ１
⻘少年の地域活動拠点は、横浜市の中でもまだ７か所に留まっています。 せめて、各区に⼀つはそのよう
な場所を提供できるように拡⼤して頂けたらと存じます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

157 ○ 重点テーマ１
⾦沢区内に運動ができる公園が欲しい。なぜなら夏休みなどでバテているときに運動ができるところがな
くて体⼒が落ちたりして困ったりした時があったから。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

158 ○ 重点テーマ１
夏に体育館で体育があると熱中症になりそうなくらい熱くて危険なので、冷房の設備をとりつけてほしい
です。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

159 ○ 重点テーマ１
放課後の学⽣たちだけが利⽤できて⼤きな体育館や⾃習スペースがある施設がほしい。 理由は学校の近く
の地区センターは放課後に⾏くと卓球をしているおじいちゃんやおばあちゃんが いるし学⽣は六時で帰さ
れちゃってほとんど利⽤できないから。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

160 ○ 重点テーマ１
●●⼩学校付近に誰も使っていなそうなボロボロな家や建物があるのでそこを取り壊して新しい⼦どもが
使いたくなる施設を作ってほしい。 例 ⾃習室 フリースペース

参考
いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。

161 ○ 重点テーマ１
塾に⾏ってなくて、家には⼩さい妹と弟がいて勉強できないので、夜の9時、10時ぐらいまで使える勉強施
設を作って欲しいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。

162 ○ 重点テーマ１
⼦供専⽤公園（１８歳未満のみのご利⽤親は⼦どもが⼩学３年⽣未満なら同⾏あり）のとこが⽂庫や⼋景
のとこにほしいです。これを作ることで親が⽬を離したときに誘拐されるという事件が少しでも減ると
思ったからです。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

163 ○ 重点テーマ１

例えば友達と遊んでいるとき、私達が座ってゆっくり休みながら話せる場所はありません。 通路で休むと
もちろん⼈の邪魔になってしまいます。カフェに⾏こうとすると⾏列ができていたり⾦⽋な学⽣にはいた
い出費となってしまいます。 ⾃習室のようなところでは話すことができません。 ⼩分けされていて周りを
気にせず話せるフリースペースなどがあるととても助かります。

参考
いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。
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164 ○ 重点テーマ１
公園や図書館のような⼦どもに対して、安⼼、安全に利⽤することのできる施設がほしいです。 公園がも
し作られるのであれば、シーソーなどの遊具があると嬉しいです。 図書館がもし作られるのであれば、⾃
習スペースのようなものがあるといいです。

参考

いただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・
遊び場の充実に向けて取り組む上で参考にしたいと思いま
す。また、横浜市図書館ビジョンでお⽰ししている「未来を
担うこどもたちのための図書館」を実現するための取組を進
めていきます。

165 ○ 重点テーマ１ ⼦供が相談できる場所がほしい。携帯を持たない⼦が相談するための場所を区役所に設置してほしい。 参考

いただいたご意⾒を参考に、こどもたち⾃⾝が相談・⽀援に
つながることができる環境づくりに取り組んでまいります。
なお、区役所こども家庭⽀援課には、「こども家庭相談」が
あります。家や学校で困ったことがあったときにここに来て
お話するとどうすればいいのか⼀緒に考えます。相談は無料
で、秘密も守るので、安⼼して相談してください。

166 ○ 重点テーマ１
今の公園にはボールを使って遊ぶところが少なくなっているのでボールを使えるようにするスペースを
作ったほうが良いと思う。 ⼦供たちのためにももっと充実させてほしい

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

167 重点テーマ１

横浜市では、相談⽀援事業所への登録率が成⼈で半数以下と聞いています。鎌倉市では放課後デイを利⽤
する⼦どもの9割以上が登録できていることから、横浜市でもすべての⼦どもが幼少期から継続して⽀援を
受けられる仕組みの整備を望みます。地域全体で⼀貫した⽀援ができるよう、⽀援とつながりやすい環境
の構築をお願いいたします。  また、障害特性に応じた視覚的⽀援が成⼈向けの事業所で提供されていない
現状や、障害の重い⼦ども向けの環境が不⼗分である点も改善が必要です。⽂科省はICT利⽤を推奨し、⽀
援学校でもICTを活⽤したコミュニケーション⽀援が⾏われていますが、成⼈後にそれが途絶えるのは問題
です。ICTツールの活⽤など、⼀貫した⽀援が受けられる体制の整備をお願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、障害児相談⽀援をはじめとす
る相談⽀援の充実を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。

168 重点テーマ１
関内地区にブランコや滑り台があるような普通の公園を作って欲しい。 中学⽣が遊べる地区センターのよ
うな場所も増やして欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

169 ○ 重点テーマ１

私は、横浜市の公園に綺麗なトイレがあったらいいなと思いました。理由としては、まず実際あったこと
なのですが、トイレをどうしてもしたい時に近くに公園があり使いに⾏こうとしたらなくてその⽇は漏ら
してしまう恥ずかしいことがあったりまたトイレのタイルに汚物が落ちていたりしている・⼤きな⾍がい
てトイレに集中できないなどがあるので私は、綺麗なといれを増やして欲しいです。またこれは、横浜市
をより良くする⼀つにつながると思いました。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

170 ○ 重点テーマ１

⾬の⽇や外が暑い⽇、室内競技を⾃由に⼦どもが遊べる場所が少なく、⾃由にボールを使いたかったり軽
く競技の練習をしたかったりができずに運動ができなかったりする。更に⼤⼈が⻑い期間使ったりして⼦
どもが使いたいときに遊べない。逆もあるためお互い効率が悪いため、⼦どもが多い場所に⼦供だけの施
設を作ったり⼤⼈が⾃由に使える施設があればお互いに快適な⽇々を送れると思う。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。
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171 ○ 重点テーマ１
⾃分は横浜市⾦沢区に住んでいてよく地域のグラウンドを使ってサッカーなどをして遊ばしてもらってい
てその際に砂のグラウンドのため⾜が痛くなったり転んでしまった際に怪我をしてしまうことなどがあり
ます。なので芝⽣のグラウンドを設置していただけるととても嬉しいです

参考
公園や運動ができる場所、遊び場について、こどもの声がた
くさん寄せられています。いただいたご意⾒を参考に、遊び
場の充実に取り組んでいきます。

172 ○ 重点テーマ１ 遊び場増えるといいな 参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

173 重点テーマ１

⼾塚区は室内遊び場がありません。 以前●●にあった室内遊び場がなくなりました。 ⼾塚と東⼾塚の間、
１号線沿いの●●が建て替えになり、半分がマンションになり、以前あった室内遊び場はなくなりまし
た。 マンション⼾建てがどんどん増えていきますが、夏の暑い⽇に⼦供が安全安⼼に遊べる施設がありま
せん。 公園もそうです。 もっと⼦どもが飽きずに楽しめる遊具を備えた公園を作ってください。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

174 重点テーマ１

乳幼児期からの性教育を進めて、親からの愛を伝え、⾃⼰肯定感のアップ・他者へのいたわり・⾝の守り
⽅をすり込ませることで、⾃殺や事件から⼦どもたちを守りたい。ネット社会が加速する中、急速に進め
るべきと思う。乳幼児の家庭から始めて、学校でももっとオープンに話題にできるようにすべきと感じ
る。今の⼩学校の「いのちの授業」も、規制のある中で価値ある授業と感じるが、情報化の中、⼦どもた
ちの成⻑とズレている部分もあると思う。「幼稚園児ではまだわからない」ではなく、「まだわからない
幼稚園児にこそ」正しい知識を伝えていくことが必要。伝える準備で親も男⼥の⾝体について学ぶこと
で、⾃分の⾝体も深く理解することができるようになります。

参考
頂いたご意⾒につきましては、思春期保健指導事業を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

175 重点テーマ１
第3の居場所が少なすぎます。⾏く場所がなければグレーゾーンの⼦はなかなか⽇中外に出ようと思う場所
がなさすぎます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、家や学校以外で、安⼼して過
ごせる居場所の充実を進める上で、今後の参考にさせていき
ます。

176 重点テーマ１

■よこはまわくわくプランにある通り、夏場の遊び場が少ないと感じています。 アンケートにもある通
り、室内の遊び場を増やしてほしいです。 また、⺠間の遊び場（キッズパーク）の利⽤補助券の発⾏等も
検討していただけると、より豊かな体験を⼦供に与えやすくなるため、嬉しいです。
■美術館等でも⼦供向けのイベントなどが企画されていますが、個々のホームページから探さないと情報
にたどり着けず、現状ハードルが⾼いです。 ⽉単位で、場所、施設名、イベント名が⼀覧化・それぞれ区
ごとにソートできるようなホームページが欲しいです。 また、イベント詳細はURLかチラシの写真をアッ
プロード等で、施設側の⼊⼒項⽬は少なくして負担軽減してほしいです。  ご検討のほど、よろしくお願い
します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場、体験活動の
充実を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

177 ○ 重点テーマ１
 私はこの事について⾼校⽣たちが気軽に⾏けるスーパーやわいわい楽しく話せる建物を作ってください。
図書館に個室を作る。ゆったり読んだり家族と読んだり出来る所を作る。

参考

いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。また、横浜市図書館ビジョンでお⽰ししてい
る「未来を担うこどもたちのための図書館」を実現するため
の取組を進めていきます。
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178 ○ 重点テーマ１

⾼校⽣です。⼩学⽣や中学⽣、幼児と親の遊ぶ場所や居場所は多くある。図書館などでも、⼩学⽣や幼児
の読む場所は作られているが、それ以上の年代はひとくくりにされている。そのため⾼齢者や⾼校⽣も同
じ場所を使うことになる。その場合、⼣⽅に図書館に⾏くと席が空いておらず使うことができない。他に
も、少し遊んだり、室内で運動する場所が全くない。地区センターなどもあるがダンスを練習しようとし
ても鏡がなかったり、そもそも空いていなくて場所を借りれなかったりする。外部の場所だと料⾦が⾼い
ため使うことが難しい。話したり遊んだりしても怒られない⾼校⽣のための場所がほしい。

参考
いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。

179 ○ 重点テーマ１
ボールが使える広い場所、いつでもドッヂボールができるところ、みんなで楽しく遊べる場所が欲しい。
switchができたり、カードゲームができたり、みんなと遊べる場所が好き。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

180 重点テーマ１
今ある施設、資源をどう周知して、繋がっていくかが課題だと思います。拠点を知っていても来所されな
い⽅もいらっしゃいます。網⽬をもっと細かくすることは難しいとは思いますが、拠点で拾えない分をつ
どいの広場や地域の居場所がキャッチできたらいいなと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、親⼦が集える場や機会の充実
を図る上で、今後の参考にさせていただきます。

181 ○ 重点テーマ１

「こども・若者の思いや声を聴き、⽣かしていく取組」はとても良い取組だと思います。例えば、私にも
聴いてもらいたいお願いがあります。私の通っている横浜市⽴●●⼩学校のトイレに洋式トイレを増や
し、もっと清潔で明るくしてほしいです。私の学年の教室があるA棟のトイレは、和式が多く、とても汚く
て暗く、トイレに⾏くことを我慢している友達もいます。⼀つしかない洋式トイレに⼤勢が並ぶため、時
間が無くなり結局トイレに⾏けないときもあります。私は我慢して和式を使⽤しますが、汚くて⾟く、ト
イレ全体も暗くて怖いため、もっとトイレが明るくてきれいでみんなが洋式トイレを利⽤できれば、学校
に⾏くのがもっと楽しくなるのに、といつも思っています。また、●●⼩学校には、A棟、B棟、C棟があ
るのですが、C棟やB棟に⽐べてA棟のトイレがとにかく汚いため、各棟のトイレの清潔さに差がすごくあ
り、その点もとても残念に思っています。このような状況はぜひ改善してほしいと強く思っています。ど
うぞよろしくお願いします。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

182 ○ 重点テーマ１ 陸上専⽤の競技場を作ってほしい。 参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

183 ○ 重点テーマ１
図書館や、博物館などの知識や⽂化などを学べる場所が欲しい。⾦沢区が図書館が少なく、博物館に⾄っ
てはめぼしいところがない。だからこそ、いろんな⼈が楽しめるような博物館などを作ってほしい。

参考

いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。博物館
についてのご意⾒は、こども・⼦育て⽀援施策の参考とさせ
ていただきます。
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184 基本施策１

妊娠中から⼀貫して⾒守りを切れ⽬なく、という観点からの意⾒です。 未就学児の年⻑時に⾃動的に送ら
れてくる⼩学校への案内のように、妊娠して⺟⼦⼿帳を頂く時点で、就労、未就労関係なく、「0歳児から
あなたのお住まいの地域ではこの管轄内の保育所に預ける事ができます」の様な取り組みができればどん
なに有難いかと常々思っていました。 結婚妊娠を機会に退職して横浜市に転居してきましたが、産休を
取って0歳児のうちから預けられなくては空きが無い、ましてや求職中なんて何の加点もなくスタートライ
ンにも⽴てない、という状況が当たり前な事に失望しました。 そもそも妊娠出産も含めて、⼤多数が⾟く
ても乗り越えてきたから⼤丈夫、それが普通とされてきた事が、どれだけ⺟親に負担がかかっていたのか
と感じます。 幼保選びなどの事務的なことも⺟側に偏りがちです。 しんどくて必要になってから⼀時預か
り先を⾃⼒で選んだり役所に問い合わせたりではなく、何かあれば電話相談でもなく、実際に⼼⾝が楽に
なれる預け先が⾃動的に決まっていれば本当に救われたと思います。 よろしくお願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

185 基本施策１
産後ケア施設の利⽤条件を緩和してほしいです。現状、希望者全員が利⽤できるわけではなく、夫や実家
からの⽀援可能性が聞かれることに不満・違和感を覚えます。仮に育休をとっていたとしても、上の⼦の
世話、家事、介護などで⼿⼀杯である事情を想像していただきたいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、産後⺟⼦ケア事業を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

186 基本施策１
7ページ 4ヶ⽉検診と相談先について ⼦育てに⾏き詰まって外部に助けを求めたいとき、電話の時間が18時
までだったり、 繋がっても「別の部屋で離れてみて」などの精神論での返事しかもらえず ⺟⼦で死のうか
と思ったことがある。 そのため、もう少し具体的な助⾔があると良いと思う。

参考

頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。
なお、本市では夜間帯にご相談を受ける窓⼝も設けていま
す。引き続きこれらの周知に取り組むとともに、ご相談を丁
寧にお受けできるよう、相談の質の向上にも取り組みます。

187 ○ 基本施策１ 医療費⾼校⽣まで無料 参考

将来を担うこどもたちの健やかな成⻑のため、⼩児医療費助
成事業を拡充し、安⼼して医療機関を受診できる環境を整え
たいと考えており、令和５年８⽉から中学３年⽣までの所得
制限と⼀部負担⾦を撤廃しました。
本来であれば、こどもの医療費については、国が全国⼀律の
助成制度をつくるべきであると考えていますので、引き続き
様々な機会を通じて国に要望していきます。

188 基本施策１

基本施策１について 第⼆⼦の妊娠中ですが、第⼆⼦出産後（妻の職場復帰まで）は保育園の２号認定の対
象外（利⽤ができなくなる）とのことでした。第⼆⼦の⼦育て中に第⼀⼦の世話も付加される状況で、⼗
分な⼦育てをしながらの保活や職場復帰の準備をすることは決して楽ではなく、出産を諦めたり、第⼆⼦
を諦める周りの家庭もむべなるかなとおもいます。ワイズスペンディングな、かつ少⼦化対策に向けた喫
緊の対策として検討いただければと思います。 また歳が離れた兄弟の場合、保育園在園期間の兼ね合い等
で兄弟児認定の規定外となり、結果的に（第⼀⼦と第⼆⼦を抱えながら）より遠⽅の園にならざるを得な
い場合もあり、配偶者のキャリアが⼀時中断するようなケースがあります。同様例は市内にも複数あるか
と思いますので、EBPMの観点からも積極的な対策を講じていただければとおもいます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、乳幼児期の保育・教育の充実
についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただきま
す。
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189 基本施策１

基本施策３（および５） 3歳児健診での屈折検査導⼊による、⼩児弱視の早期発⾒等、スクリーニング検査
の徹底とすべてのこどもたちの健全な発育⽀援を⾏政としてぜひお願いします。  ⺟⼦⼿帳にも、3歳児健
診の眼科検査の項⽬に「屈折検査」が明記されています。全国の市区町村でもこの検査は⼀般的なものに
なってきていると伺っています。最新の年齢別⼈⼝（住⺠基本台帳）では、市内の3歳児は約2万5千⼈で
す。政令指定都市で屈折検査を⾏っていないのは横浜市だけと聞きました。弱視のこどもは約50⼈に1⼈と
のことなのでおよそ500⼈のこどもがこのスクリーニングで早期発⾒で助かる計算と思います。⼦⾃⾝の健
康の損失はもちろん、⼦の療養に当たる保護者の⼼⾝の負担や経済/時間的な損失も⼤きい問題です。社会
福祉法⼈への外注ではなく、ぜひ市が直接⾏う健診事業として取組んでいただきたいと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、視聴覚検診事業を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

190 ○ 基本施策１

横浜市の⼩児医療費助成制度を⾼校⽣まで引き上げてほしいです。全額ではなく、以前の所得制限ありの
状態でいいので医療費を助成してほしいです。⾼校⽣の医療費は東京都のほうが負担割合が⼤きいのでさ
らに東京に⼈が流れる原因にもなると思います。また、気軽に病院にも⾏きにくくなりとても不便です。
検討お願いします。

参考

将来を担うこどもたちの健やかな成⻑のため、⼩児医療費助
成事業を拡充し、安⼼して医療機関を受診できる環境を整え
たいと考えており、令和５年８⽉から中学３年⽣までの所得
制限と⼀部負担⾦を撤廃しました。
本来であれば、こどもの医療費については、国が全国⼀律の
助成制度をつくるべきであると考えていますので、引き続き
様々な機会を通じて国に要望していきます。

191 基本施策１

・医療費無料が中学⽣まで（やっと。。。）  →⾼校⽣までの市町村も多いです。⼦育て世帯の負担を軽
くし、⼦供が健康で過ごすためには最低でも⾼校⽣までの医療費無料が必要だと思います。併せて、⽣ま
れつきの⽬の悪さが原因の眼鏡についても7歳までではなく、⾼校⽣までの補助を出していただきたいで
す。⻭科矯正についても原則⾃⼰負担となっていると思いますが、⻭列が健康に多⼤な影響があることは
明らかと思いますし、横浜市として補助⾦が出るようになれば他との差別化が図れると思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

192 基本施策１

産前産後ヘルパー事業について、派遣対象が「(2)出産後5か⽉（多胎児の場合は出産後1年）未満で、⽇中
家事⼜は育児を⾏う者が他にいないため、⽀援が必要な世帯。」となっています。 多胎児の場合でも、例
えば、夫が育休を取得している場合、⽇中家事育児を⾏う⼈がいることになるため、ヘルパー派遣の依頼
ができないと聞きました。 多胎の場合、2⼈、3⼈の0歳児を⽗親⺟親⼤⼈2名でお世話したとしても、それ
ぞれの⼦どもにつききりになる場合もあります。あるいは、育児と家事で精⼀杯で、⼤⼈が⾷事睡眠、休
息の時間を確保することが難しいです。 新しい命が⽣まれた時から、安⼼安全、健やかな家族の時間を育
むためにも、多胎の場合は、⽇中家事⼜は育児を⾏うものが新⽣児の⼈数より多くいない場合は、ヘル
パー派遣対象として、⽀援していただきたいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、産前産後ヘルパー派遣事業を
進める上で、今後の参考にさせていただきます。
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193 基本施策１

⼩学⽣以下の⼦どもに対して、インフルエンザワクチンおよび新型コロナワクチン（可能ならばファイ
ザー社製 新型コロナワクチン コミナティ筋注6か⽉-4歳⽤3⼈⽤ JN.1）を定期接種としてください。
もしくは、助成を出してください。 （助成の場合、インフルエンザワクチンはすでにあるので、コロナワ
クチンのみになります。）  厚⽣労働省の、「令和5年(2023) ⼈⼝動態統計⽉報年計(概数）の概況」p37に
ある通り、２０２３年の１−４歳の死因の第5位にコロナが⼊りました。 ⼥児に⾄っては、3位です。 ⽇本
⼩児科学会では、すべての⼩児で接種が望ましいとされています。  また、コロナワクチンは反対派からの
妨害も⾒込まれるため、できれば取り扱う医療機関側にも助成といったメリットを与えてほしいです。
（問合せましたが、⼤病院も含めて、横浜市内の近場の病院では乳幼児向けのコロナワクチンの取り扱い
がありませんでした。）  よこはまわくわくプランの取り組みはどれも素晴らしいです。 ぜひ、⽣命・健康
に直結する、インフルエンザワクチンおよびコロナワクチンの定期化について、ご検討のほど、よろしく
お願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

194 基本施策２

現在、約2歳と約8歳の⼦供を育てていますが、 今の⽣活で最も重要だと思うものが、 『⼦供を安⼼して預
けられる環境』です。  市の⽅でも⾊々な⾓度から、預けられる環境を準備して頂いておりますが、まだ
ニーズに対する環境が不⼗分であると思います。  または、預けられる環境があったとしても、 『安⼼して
預けられる』ことが難しいです。   例えば、受け⼊れ先のスタッフさん達に余裕が無い (⼈⼿不⾜など)こと
は、 受け⼊れ可能量やスタッフさん達の様⼦で顕著に分かります。  『よっぽどの⽤事がないと預けられな
い』 『⽉に数時間しか預けられない』 『前もって予約がないと預けられない』   というのが現状で、 預け
ることを諦めている⼈は多いです。   ⼦育ては、その⼦供達を囲む⼤⼈たちの余裕が⼤切だと思います。
⺟親だけでなく、預かり環境のスタッフさん達にも余裕が持てるような環境を作っていただきたいです。
(これは、乳幼児だけでなく、学童保育も同様です。)

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

195 基本施策２

市役所の⼦供向けアプリが使いにくすぎる。 酷い。 ⺠間に委託するなり、きちんとIT部を作ってメンテナ
ンスするなりして欲しい。 Wi-Fiも、⼦育て世代はどこでも使えるように⼯夫してください。 税⾦が⾼い
ばかりで、福祉が充実しないなら、それはもはや詐欺です。 きちんと作業ではなくて、仕事をしてくださ
い。 よろしくお願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

196 基本施策２
⼦連れ・または託児付きイベントを充実させてほしいです。転⼊前の⾃治体では、託児付きで親が2時間読
書できる時間や、託児付きでフィナンシャル・プランナーの講演会などが開催され、良い息抜きになって
いました。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭が実感できるゆと
りを⽣み出す取組を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。

197 基本施策２ ⼦供会が機能していない→現役世代が働きながら集まりや会議の出席、会計買い出しは負担 参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

198 基本施策２
地域に⼦どもが安⼼して遊ぶことのできる施設が欲しい。以前住んでいたところでは⼤きい児童館があ
り、利⽤者登録をするだけで⾚ちゃんから中⾼⽣まで遊ぶことができた。職員もいるため、⽬が届くとこ
ろでの地域の交流や⾬の⽇の遊び場としても利⽤していた。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。
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199 基本施策２
区役所に常設の授乳室があると助かる。以前⼿続きをした際に⼦どもがぐずったため探したが、地図の場
所に授乳室がなく、また設置されていたであろう場所も⼈気もなくてセキュリティ⾯に不安を感じた。

参考
頂いたご意⾒等を踏まえ、こども・⼦育て⽀援の充実のた
め、港北区役所内に、既存の授乳スペースに加え、個室授乳
室を導⼊いたしました。

200 基本施策３
横浜市の保育料の⾼さをどうにかして欲しい。東京都ほどの⽀援は難しいとは思いますが、多⼦世帯をも
う少し優遇しても良いと思う。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

201 基本施策３

保育園の多⼦カウントの変更 。年の差兄弟では、恩恵が受けられません。我が家は3兄弟にも関わらず、す
べて第⼀⼦扱いです。納得がいきません。(第⼀⼦が保育園に⼊れず、認可外に⼊れたため、第⼆⼦も満額
⽀払いとなりました、、、。)  川崎はいいねー、都内はいいねー、との声を多く聞く現状です。⽴地的には
⼦育て世代は住みたいはずです。しかし、現状は、、、。市⻑よろしくお願いします！！

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

202 基本施策３
東京都に⽐べて⼦育て⽀援が少なすぎる。⾦額にして体感150万くらいは年間差が出ていると感じていま
す。私たち夫婦のようなサラリーマン⾼所得世帯は保育料⾦もとても⾼い⾦額を払っています。都内ま
で、とはいかなくともせめて全ての⼦供の保育無料くらいはしてほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

203 基本施策３

住⺠税⾮課税世帯への補助⾦⽀給や第⼆⼦保育無償化とはあるものの実際の⼦育て世帯はほとんど住⺠税
⾮課税世帯ではないのではないでしょうか。住⺠税⾮課税世帯の7割は⾼齢者だと統計も出ていますが、、
都内は保育無償化の所得制限を無くしたと聞きました。貧困⽀援と⼦育て⽀援は別物だと思うので所得制
限はせめて撤廃してほしいです。第⼆⼦保育料が無償になるだけで経済負担は変わるかと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

204 基本施策３
パートやシフト制仕事でも認可保育園に⼊れるようにしてほしい（それか保育料の補助） 遅い時間まで預
けられるところがなく、働けない

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

205 基本施策３
保育園 第⼆⼦以降の保育料の減額について 上の⼦が⼩学⽣になるとカウントされないことについて、到底
納得できません。 以前からそうした声が少なくないにも関わらず、市⺠に納得できる説明なく、ただ国に
改善・⽀援を求めるだけになっているかと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

206 基本施策３

保育園等、第⼆⼦の割引、第三⼦無料を⻑⼦が卒園するとその制度が利⽤出来なくなってしまうのを⾒直
して欲しい。また幼稚園は、満3才から無料となるのに対し保育園は3歳児クラスから無償化であるのも⾒
直して欲しい。 ⼦どもの数え⽅、川崎市は⾒なおされたと聞きました。横浜市もこどもの数え⽅の⾒直し
を早急にお願いしたい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

207 基本施策３
0-3歳には、満1歳で⼦供を預けて仕事復帰しなければならないしくみなのに、1歳は保育園にはいれず、保
育料もかかり、育児に対する不安がどっと押し寄せます。3歳からの保育料無償化があるのであれば、0-3
歳はなぜ出来ないのか、不安の軽減に対する対策を検討していただきたい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。

208 基本施策３

保育園⼊園申し込みに関する現状についてもっと考えてほしい。 成⻑の著しい0歳児までは⾃分で⾒たい、
でも保育園の1歳児クラスは倍率が上がって⼊れる確証はない。⾦銭的にも余裕があるわけではないので1
歳児クラスから働かないと困る。⼦供の成⻑をゆとりを持って⾒たいけど確実な⽅を取らないといけない
ので0歳児クラスから応募し泣く泣く、⼦供の成⻑を共に過ごす時間を諦めている。 そんな⽅々が他にもた
くさんいます。改善策を練って欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、待機児童や保育の必要性が⾼
い保留児童の解消に向けて、保育・教育の場の確保を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。
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209 基本施策３
改善要望: 病児保育施設の拡充 → 駅近の給⾷提供のある病児保育を増設して欲しい。また、病児保育も多
⼦減免の適⽤対象として欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、病児保育事業を進める上で、
今後の参考にさせていただきます。

210 基本施策３
改善要望: ベビーシッター利⽤料の助成 → ⼦供が病気の時でも無理なく仕事が継続できるようベビーシッ
ター利⽤料を助成して欲しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

211 基本施策３
保育園の⼟曜保育をお願いするときに、ちいさい園だと職員の出勤や⼈数で無理だったり、無理をさせて
いることもあるので、どこか⼤きい園にミックスさせてもらってもう少し⾔い出しやすくして欲しい。 お
昼ご飯だけ、⼤きい園で頂く、もらう等しても、給⾷の先⽣の分だけ出勤してもらわなくて済む。

参考
頂いたご意⾒につきましては、乳幼児期の保育・教育の充実
についての検討を進める上で、今後の参考にさせていただき
ます。

212 基本施策３
保育園と育児休業については当選確率の低い園だけに申請して、育児休業を限界まで延ばす⼿法も流⾏っ
ている。居住地から何百m以内の認可保育園の申請率など計算し運⽤すべきである。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、また、乳幼児期の保育・教育の充実についての検討
を⾏う上で、今後の参考にさせていただきます。

213 基本施策３
保育料を安くして欲しい。横浜市は住⺠税が⾼いのに他の市区町村よりも2、3万ほど⾼いのはなぜなの
か。時短勤務で給料が減るいっぽう、物価⾼で⾷費や光熱費など⼦育てで出費がかさむため保育園料が更
なる負担となる。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

214 基本施策３
保育所優先⼊園も保育所で働いている以外の看護師など、⼈⼿不⾜が問題となっている職業も優先して欲
しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、乳幼児期の保育・教育の充実
についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただきま
す。

215 基本施策３
親に時間的な余裕がない家庭が多いように感じます。 無理に0歳児で⼊園させなくても、復職したいタイミ
ングで確実に⼊園できる制度を⽬指してほしいです。 保育園を増やしていても⼩規模ばかりで3歳以降の預
け先に不安を抱えている保護者も多いです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、待機児童や保育の必要性が⾼
い保留児童の解消に向けて、保育・教育の場の確保を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

216 基本施策３

保育料が⾼額です。0歳児から2歳児クラスの保育料を無償化していただけると、少⼦化対策になると思い
ます。 また、上の⼦が就学すると、下の⼦の保育料が第⼀⼦扱いになる理由がわかりません。上の⼦が⼩
学⽣であろうと保育園児であろうと、最終的にかかる⾦銭的な負担は同じ条件なはずです。この理由につ
いて、ご説明ください。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、今後の参考にさせていただ
きます。

217 基本施策３

保育園の充実 地域によっては20個書いても全滅になり引っ越す⼈もいる状態であり、改善をお願いした
い。そのような地域は幼稚園は定員割れしている園も多いのでこども園化する、2歳⼊園できる園を増やす
などはたらきかけてほしい。⼀時保育の受け⼊れもHPには書いてあるが実際はやっていないと断られるこ
とも多いので情報を更新していただきたい。

参考

頂いたご意⾒につきましては、⼀時預かり事業、認定こども
園への移⾏⽀援を進める上で、今後の参考にさせていただき
ます。
また、待機児童や保育の必要性が⾼い保留児童の解消に向け
て、保育・教育の場の確保を進める上で、今後の参考にさせ
ていただきます。

218 基本施策３

重点テーマ2の取組に、病児保育室の充実 を⼊れて欲しい。 ⼦どもが病気になると休まなくてはならず、
仕事が出来ない。病児保育室の予約がもっと簡単にとれるようにして欲しい。現状、まず主治医にかかっ
てからではないと予約が取れないので、発熱した翌⽇からの予約になる。 病児保育室の数を増やして欲し
い。

参考
頂いたご意⾒につきましては、病児保育事業を進める上で、
今後の参考にさせていただきます。
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219 ○ 基本施策４

⼩学校にせっかくプールがあるのに、今年は「暑いから」という理由で3回しかプールの授業がありません
でした。もっとプールの授業をしてほしいです。ママも「3回だけのプールなのに⽔着代がもったいない。
すぐ⼤きくなって来年は着られなくなるのに」と⾔っていました。 それと、パパやママが⼩学⽣の頃には
夏休みに学校のプールが使えたと⾔いますが、私たちの学校は夏休みに学校のプールが使えません。使え
るようにしてほしいです。お願いします。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

220 ○ 基本施策４ テストの量が多い。 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

221 ○ 基本施策４ ・⼦供の親世代(現在30後半から40前半ほど)への⽀援を拡⼤してほしい 参考 しっかりと計画を進めていきます。

222 ○ 基本施策４ ・⼦供が望めば受験できるよう⽀援⾦(毎⽉5万円ほど)を⽀給してほしい 参考
いただいたご意⾒は、経済的負担感の軽減を含め、こども・
⼦育て⽀援を進める上で、今後の参考にしたいと思います。

223 ○ 基本施策４  ・公⽴⼩中の学習の⾒直しをしてほしい(九九もできない⼤⼈が⽣まれないように) 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

224 ○ 基本施策４ ・校舎の表⾯的な修理ではなく内⾯的なこと(床や壁⾯など)まで修理をしてほしい 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

225 ○ 基本施策４ 学校が家から遠い 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

226 ○ 基本施策４
⾼校の補助⾦制度はありますが、私の場合補助⾦があまり⽀給されない家庭なので、あまり効果がないで
す。補助⾦制度の⾦額をもっと上げて欲しいです。 よろしくお願いいたします。

参考
いただいたご意⾒は、⾼校授業料負担軽減制度を進める上
で、今後の参考にしたいと思います。

227 ○ 基本施策４

不登校の⼦どもの数が8200⼈とまとめられていますが、その中でも私は「起⽴性調節障害」という病気で
学校に⾏かれなくなりました。この病気は⾃律神経の失調により低⾎圧で朝起きることが難しくなった
り、毎⽇頭痛や⽬眩、吐き気や腹痛、⽴ちくらみなどを起こすものです。学校に⾏きたくても⾏かれず⾟
いのに、朝起きられないのは怠け、気持ちの問題、などと扱われ、理解されなくてしんどい経験をしまし
た。中学⽣の1割は発症するといわれる⾝近なこの病気を広めたいです。保健の教科書に載せたり、学校の
先⽣の研修で学ぶ機会を設けたりして頂きたいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

228 基本施策４

横浜市にはとても良い公園がたくさんあります。 しかし、その公園でも注意書きが多すぎて⾃由に遊べな
い状況です。(ボール禁⽌・スケボー禁⽌・⾃転⾞禁⽌等) ⾼齢者の⽅やご近所の⽅でボールが壁に当たっ
てうるさいなどのお声が多いと聞きました。 しかし夜中とかではなく⽇中は許していただけないでしょう
か。 クレームがきたからと⾔って、むやみやたらに注意書きを貼り付けてしまったら、こどもたちが遊ぶ
ことができません。 ぜひ今ある注意書きを厳選して取り外して頂きたいです。宜しくお願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、今後の参考にさせていただき
ます。

229 基本施策４

⼦育てイベントも低額とはいえ有料ばかりで誰もが平等に受けられるものではありません。 学童保育だけ
に頼らずに、地域センターをもっと充実させて、⼦どもたちが⾃分の意思で遊びに⾏ける環境を整えて欲
しいです。有料のものばかりに頼ると体験格差のある地域になってしまいます。 予算予算といいますが、
他県で横浜よりも⼩規模な地域でもそういった取り組みを特⾊としてファミリー層を呼んでいます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。
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230 基本施策４
⼩学校 朝の居場所について 既に2校で実施されているモデル事業が市内全域で実施されることを望みま
す。 親の職場での働き⽅が変えられず、朝⼦どもが⼀⼈になる時間をなくすために仕事を辞めるといった
選択をする家庭もあるようです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⼩学⽣の朝の居場所づくり事
業を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

231 基本施策４

磯⼦区の中での話になるが、ワクワクするような公園の固定遊具がない。ちんまりとしたしょぼい遊具し
かなくて、これでは外遊びをしようとは思わない。磯⼦区は特に公園の遊具がない。特に久良伎公園に初
めて⾏った時の衝撃が凄かった。流⽯に⼤規模の公園でまともな遊具がたくさんあるだろうと思ったが、
あるのはターザンロープと少しの滑り台のみ。せめて、久良伎公園ぐらい⼤規模な遊具構成を考えなけれ
ば思い切り⾝体を動かす場所がない！外遊びのことを考えるなら公園の構成を考えてほしい。

参考
いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

232 基本施策４

上永⾕に住んでいます。 乳児が遊べる屋内施設はちゅーりっぷパークや⼦育てサロンが充実してきたので
とても便利になりました。ありがとうございます。 ただ、幼児から⼩学⽣が遊べる屋内施設が近隣の港南
台や東⼾塚等に⽐べて少ないです。こどもログハウスやプレイパークのある商業施設の誘致など検討でき
ないでしょうか。（公園は多いので、遊びやすい気候の時は助かってます）

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

233 ○ 基本施策４
学校の教室にはエアコンがあるのですが、エアコンがない教室があります。(被服室や体育館など)なので
もっとエアコンをつけてください！

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

234 ○ 基本施策４
⼦どもを安⼼させるために、例えば「先⽣が積極的に助けてくれる。」と感じられるような⼤⼈の雰囲気
づくりがあったりすると、嬉しいなと感じました。

参考
助けてくれると感じられること、信じられることは⼤切なこ
とだと思います。いただいたご意⾒は教育施策を進める上
で、今後の参考にしたいと思います。

235 ○ 基本施策４
中学校、⾼校で部活をなくさないでください！ 部活動の先⽣を他から雇ったりして、公⽴でも部活をさせ
てほしいです。部活でできる仲間とか、勉強以外の楽しみを奪わないでください。 部活がなくなると不登
校の⼦供が増えそうだなと思います。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

236 基本施策４

横浜市内で公園が2700箇所あるとのことだが、こどもが住んでいる近くにはあまりありません。幼稚園に
はいる前は苦労しました。また、⼩学⽣になっても放課後こどもたちが遊べる公園が限られており、今⼀
度公園の分布を確認いただき、⼩さくてもいいので、住宅ではなく公園を作ってほしいです。 また、年々
暑くなってきて、夏に遊べる室内の場所がありません。だれかの家だと、親の都合で難しい場合も多く、
例えば学校の体育館（冷房つけてください）や集会所など夏休みに開放してくれる場所がほしいです。そ
うでないと、ひとりで１⽇中スマホやタブレットで動画三昧です。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場の充実を進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

237 ○ 基本施策４ 皆が楽しめる公園 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊
び場の充実に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

238 ○ 基本施策４ ハマ弁が美味しくない。ハマ弁のおかずが冷たい。ハマ弁のご飯の了解に対しておかずの量が少ない。 参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

239 ○ 基本施策４ 市⽴⾼校の校内設備がわるいです。空調設備は特に改善していただきたいです。 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。
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240 基本施策４

【基本施策４】 安⼼な公園づくり：共働き世代が増え⼤⼈の⾒守りの⽬は不⾜。間接的にはなるが、保護
者の就業先のさらなる在宅⽀援の推進により、昼間の留守宅の減少につながり地域の安全性も⾼まるので
は。また児童数に対し公園の広さが⾜りてない場所も。公園の⾯積が⾜りない中で安全性を確保していく
と、どうしてもボール遊び等が禁⽌される傾向にあり残念。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりを進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

241 基本施策４
【基本施策４】こども⾷堂：鶴⾒区においてはまだまだ供給不⾜の印象。⻑期休み期間には⼩学校の家庭
科室を開放し⼤規模こども⾷堂を開催するなど既設のハードを活⽤してほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども⾷堂等⽀援事業を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

242 基本施策４
【基本施策４】⼀⼈親世帯のこどもにも様々な習い事を体験する機会を創出してほしい。習い事の助成、
放課後保育時事業と連携した塾の充実などあると嬉しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

243 基本施策４
【基本施策４】成⻑を⽀える基盤づくりとして、⾷事・場所の提供に加えて睡眠教育にも注⼒してほし
い。学校の授業間の１０〜１５分⽬をつむる。空き教室を昼寝場所として提供、放課後保育事業に昼寝の
実施を推進するなど。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

244 基本施策４
学校施設の利⽤について。少⼦化、働き⽅改⾰で部活動が地域化するなかで、学校施設利⽤が他の団体に
圧迫される。学⽣優先をするべきである。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

245 基本施策４
公園があってもボールの使⽤が制限される、また周りの⼤⼈が禁⽌する サッカーやバスケ、野球が⾃由に
できる場所がほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
こども・⼦育て⽀援を推進する上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

246 ○ 基本施策４

お兄ちゃんが、ハマベンがおいしくないと毎⽇⾔っていて、中学⽣になるのが不安です。 成⻑期の⼦ども
に栄養は⼤事だと⾔われているのに、⾷べれなくて、部活もしているのにお腹がすいて⼒が出ないと⾔っ
ています。僕は、⼩学校の給⾷が好きで、みんなと⾷べるのも楽しいし、いろいろな栄養もとれるので、
中学校でもおいしい給⾷を出してほしいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷の実
現を⽬指していきます。

247 基本施策４
学校の正規教諭の⼈数を増やし、⼦どものケアに⼒を⼊れて欲しい。先⽣の余裕の無さが⼦どもの不安に
直結していると感じる。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

248 ○ 基本施策４
遊びたい所が少ない(注釈→住まいの希望ヶ丘は⼤型の商業施設はなく、みなとみらいにあるようなゲーム
センターもない。⼤和のシリウスのような⼦供が声を出せる図書館もない。公園も⼩さくて少なくて⼩学
⽣には物⾜りない。ボール禁⽌も多い。)

参考
いただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・
遊び場の充実に向けて取り組む上で参考にしたいと思いま
す。

249 ○ 基本施策４

横浜市には、新横浜スケートボードパークと⾔う素晴らしいスケボーパークがあります。僕もスケボーを
しています。将来はプロのスケーターになりたいです。スケボーパークを横浜市にもっと沢⼭つくって欲
しいです。⾊んなスケボーパークが出来たら横浜市が⽇本1のスケボーで賑わう街になると思います。東京
都には堀⽶悠⽃選⼿のお陰でで出来た夢の島スケートボードパークがあります。バーチカルと⾔う⾼いと
こらから滑れるセクションがあり羨ましいです。横浜市にも、バーチカルのセクションで滑れるスケボー
パークが出来たら嬉しいです!スポーツをする僕たちを応援して下さい。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。
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250 基本施策４

⼩学⽣の⼦供がいる⽗親です。バスケットボールが好きで教室にも通っているのですが、⾃主的に練習を
できる場所が限られています。  横浜市は、野球やサッカーはもちろん、Bリーグのチームも複数あり、バ
スケットボールの街としても盛り上げる機運がありますが、裾野の⼦供達が活動できる場所を増やしても
らいたいです。  具体的には、横浜市鶴⾒区の●●公園やその近辺の公園（⽐較的広くスペースがある公園
があります）に、バスケットゴールの設置をお願いしたいです。また、近隣の●●⼩学校でも、バスケッ
トゴールがなく（あるけど畳まれた状態で使われていない）⼦供達がバスケに触れる機会が限られていま
す。周りの⼦供も、バスケをしようとしている⼦は多く、公園の幼児⽤遊具をゴールがわりに遊んでいる
⼦もいます（これは幼児側には危険も感じます）。  横浜市の発展に向けてご検討の程よろしくお願いしま
す。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援や、安
全・安⼼な公園づくりを進める上で、今後の参考にさせてい
ただきます。

251 基本施策４

最近、⼦どもたちが⽇中公園で遊ぶことも、騒がしいと許容しない⼤⼈がいます。 友達と遊んでいるだけ
で、近隣の⼈に怒鳴られる事態に、⼦どもだけで安⼼して安全に過ごせる場所が奪われているように感じ
ます。  代々⽊公園のように、⼤きな公園で整備されたバスケットコートが無料で誰でも利⽤できる場所が
あると魅⼒的です。是⾮、気兼ねなく友達と球技の練習ができる場所の提供について、ご検討をお願いし
たいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりを進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

252 ○ 基本施策４ 家などの住宅地の近くに公園を置く 参考
いただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりを進める上
で、今後の参考にしたいと思います。

253 ○ 基本施策４ ●●⼩学校の休み時間を増やしてほしい。●●⼩学校の国語の授業数が少ない。 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

254 基本施策４

共働きのため⾦沢区の●●⼩学校のキッズクラブを利⽤していました。保育園から⼩学校への切り替えで
キッズクラブはとてもありがたい存在です。しかし「キッズクラブが楽しくない。」と通わなくなってし
まいました。  利⽤⼈数に対して教室が狭く、⼦ども達は⾜の踏み場もないほど詰め込まれた状態で過ごし
ています。夏休みなど⻑期休暇こそキッズクラブを利⽤したいのですが、暑さのため校庭や体育館も使え
ず、狭い教室で⻑時間過ごすことは苦痛のようで、やむなく家で留守番をさせることになってしまいまし
た。 毎年の猛暑です。せめて体育館に冷房が付き、遊べるようになると健康的だと思います。 半年ほどか
けて校庭を⼯事して設置したスプリンクラーは暑さ対策のものなのでしょうか。⼀度も使われていないよ
うなので疑問です。⼯事開始時も終了時も保護者への説明がないのでわかりません。  ⼩学⽣の⼦ども達が
健康的に過ごせる場所を作っていただけると嬉しいです。できることならまたキッズクラブに通ってもら
いたいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、放課後児童育成事業を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

255 基本施策４

居場所や遊び場，地域との関連性の前に，そもそも滞在時間が⻑い学校の滞在価値を上げることに投資し
てください。 本来の公教育でない外部のNPOに公⾦⽀出することは無駄で施策の⼀貫性もなく，効果測定
も⼗分にできていません(これは教育関連に関わらず，男⼥共同参画など市の施策全般に⾔えることです)。
外部のNPOへの⽀出を全⾯的に無くして市採⽤の教員の給与を⼀律年500万円上げれば，タスク管理に⻑け
た優秀な教員が採⽤されるため，⽣徒の放課後管理も教員がやることが可能です。⼦供の育成の拠点を多
岐に渡らせて管理コストを分散させ，かつ無駄なNPOに公⾦投⼊することを避けるために全ての対応軸を
学校に持たせることです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。
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256 基本施策４

横浜市⽴中学、⼩学校の⽣徒児童の保護者です。学校の設備が古すぎます。 体育館裏、特別教室など、⼦
どもたちが⼿の届かないところの清掃が⾏き届いていません。 ⼩学校では、教室の時計が落ちてきたそう
です。⼦どもは、学校での古いもの、壊れているものに慣れていて、不思議に思わなかったそうです。 先
⽣や、学校のせいではありません。 PTAに参加したくても働いているから参加できない保護者がたくさん
です。 先⽣⽅は、限られた時間、物品のなかで、⼯夫しながら⼦どもたちが社会でかかわる⼒を育てよう
と、⾒守ってくださっています。 学校からの要望を待つだけではなく、市の⽅で、市の職員の⽅が、市⽴
学校に直接⾜を運び、先⽣⽅が気を配れないところまで、気づき、お⾦を使って教育環境を整えてくださ
い。 ⼦どもたちのために、市も、保護者も先⽣も、みんなで 学校教育に注⼒すれば、絶対に、⼼が安定し
た⼦どもたちが育ちます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

257 基本施策４
⼩学校で使われている「すぐーる」。 共働きには情報量が多い割に必要な情報がすぐに⾒れない。 資料内
検索機能がほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

258 基本施策４
基本施策4 特に放課後キッズクラブ、⼩学⽣の朝の居場所づくりについて ⼈材確保が急務。 予算を「ひ
と」にしっかりつけなければ、学校に影響が出る。 現状の課題に⽬を向け、キラキラした部分だけに予算
をつけるのではなく、確実に⼦どもの安⼼安全な場のために予算をつけてほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、放課後児童育成事業、⼩学⽣
の朝の居場所づくり事業を進める上で、今後の参考にさせて
いただきます。

259 基本施策４

■課題 こどもの⾃⼰肯定感が低い。
■原因 ①こどもが⼈権についての知識が無く、声を上げる⽅法がわからない。学校や親に何かを⾔っても
取り合ってもらえないと無気⼒になっている。社会も⼦どもの⼈権（⼈権全体）に関する理解が無く、⼦
供の意⾒を取り⼊れる体制が無い。 ②中学校の調査書で、体育や⾳楽など⽣まれ持った⼒が⼤きいものに
対しても評価されるため、⾃分は社会的に価値が低いという認識を持ってしまう。また、⽋席⽇数が評価
基準に⼊っていることで⽣まれつき⾝体が弱く⽋席が多くなるなどの際にも、⾃⼰評価が低くなる。将来
に希望が持てないことは⾮⾏につながる。
■対応策 ①教員が「こども基本法」を学び、授業で⼦供たちに⼦供の⼈権について学び、考える場を設け
る。 ⼦ども達にはパブリックコメントを通じて意⾒を届け、社会を変えることができるという⺠主主義を
体感し、⾃⼰肯定感を上げる。 ②市⽴⾼校の選考⽅法を⾒直す。公⽴⾼校として果たすべき役割を考え直
し、⾼校⼊試における⾃⼰肯定感の下落を防⽌する。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援や教育施
策を推進する上で、今後の参考にさせていただきます。

260 基本施策４
登校班制度について、毎⽇の親の負担が⼤きすぎるので廃⽌して欲しい。 例えば川崎は登校時間のみ「み
どりのおばさん」がいる地域がありますが、そういった⽅がいると⼤変助かります。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

261 基本施策４

昨今の猛暑の中、中学⽣制服について  真夏⽇に「ジャージ登校」可能にしてあげてはどうでしょうか。 特
に男⼦は⿊のスラックスで暑くてかわいそうです。 理想は男⼦の制服を「半袖ポロシャツ&チノハーフパ
ンツ」なども考えますが、中学校の中では、制服を変更したばかりのところもありますし、費⽤の⾯、⼿
続きの⾯、負担を考えますと、共通しているジャージ登校が⼀番実現に近いと思っております。  既に北海
道など、県外でも始まっているとニュースで聞いております。  来年度、どうか1⽇でも早い実現を願って
います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

262 ○ 基本施策４ 沢が⾕公園がごみだらけで、夜中に不良がたむろしていて治安が悪い 参考
いただいたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくり
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。
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263 ○ 基本施策４ 宿題の量が多い 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

264 ○ 基本施策４

誰もいない公園で普通に遊んでいるだけなのに、お年寄りからしょっちゅう警察を呼ばれたり怒鳴られた
りします。⾃分たちだって⼦供の頃はたくさん遊んでいたはずなのに。最近⾃治会⻑さんにも怒鳴られま
した。公園の近くに住むのならワガママかもしれませんが、少しぐらいは我慢して欲しいです。危ないか
らといって、野球ができない公園が多すぎて、練習できる場所がありません、確かに野球は硬いボールや
バットを使うから危ないかもしれないけど、僕たちだって⼀⽣懸命取り組んでいるスポーツなので、気軽
に練習する場所が欲しいです。野球を邪魔者扱いしないで欲しいです。⼤⼈たちの意⾒だけではなく、僕
たち⼦供の意⾒も取り⼊れて欲しいです。どうかよろしくお願いします。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

265 ○ 基本施策４ 学校の体育館にエアコンをつけてほしい。 ネット環境を良くしてほしい。 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

266 ○ 基本施策４ 学校のクロームブックをiPadにしてほしい 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

267 ○ 基本施策４ 各学校の近くに⾃習施設を作ってほしい、 参考
いただいたご意⾒を参考に、家や学校以外で、安⼼して過ご
せる居場所を充実させていきます。

268 ○ 基本施策４
⼩学校、中学校、⾼校がボロボロで汚いのできれいにしてほしい。教室のドアを閉めようとするともう⽚
⽅が開くのを直してほしい。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

269 ○ 基本施策４
学校で勉強するときに、机が⼩さいので教科書を縦に⼆個置くことができないためプリントを書きながら
教科書を⾒ることができない、クロムブックなどもやりにくいです。そのため机を⼤きくしたりクロム
ブックを置く台などがあったらいいと思います。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

270 ○ 基本施策４

この地域の唯⼀の⼤きい公園でバレーとかサッカーとかできるのに少しうるさくなっただけでクレームを
⾔う⼈がいるからその公園で遊べなくなってきて、バレーやサッカーなどの⼤きい公園でしかできない遊
びができない。だから、少しうるさくなっても良いという看板をたてるなどの、対策をしてほしいです。
よろしくお願いします。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

271 ○ 基本施策４ もっと遊具類を購⼊して下さい。 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

272 ○ 基本施策４ もっと遊具類を購⼊して下さい。 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

273 ○ 基本施策４
最近どこの公園もボールを使えず部活の練習などができなくて不便です。そのため公園のルールをゆるく
してボールを使わせてほしいです。

参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

274 ○ 基本施策４
ハマ弁のおかずがとても冷たく、昼⾷を楽しめない。 だから、温めるべきおかず（主菜など）と、温める
べきでない副菜やデザートなどの容器を分け、おかずを保温しながら学校に届けてほしい。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。
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275 ○ 基本施策４
体育館や廊下にもエアコンをつけてほしいです。私の中学校は部活が盛んで試合会場になりやすいので、
熱中症になってしまったら⼤変です。 また、校舎が広く、移動教室がたくさんあるので少しでも快適に過
ごせるようにしてほしいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

276 ○ 基本施策４

私は●●中学校でバスケットボールをしています。しかし、真夏は気温が⾼すぎて熱中症になる部員がた
くさんいます。これではバスケットボールの活動を⼗分に⾏えず、もったいないと思った。だからエアコ
ンを導⼊してより快適にバスケットボールを⾏うことができて学校⽣活がより充実するのではないかと考
えた。よろしくお願いします、、

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

277 ○ 基本施策４
●●中学校の体育館にエアコンがほしい。 部活動が盛んな中学校で空調の設備が整ったら練習がたくさん
でき、⼤会の優勝につながるかもしれない。 また、集会のときに沢⼭の⼈がいてもあつ苦しく感じなかっ
たり、熱中症対策にもなると思います。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

278 ○ 基本施策４
最近夏がどんどん暑くなってきて●●中学校は⼈数も多く部活動が盛んなので体育館がよく使われるので
熱中症対策として体育館にエアコンをつけてほしいです

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

279 ○ 基本施策４
横浜市⽴●●中学校の4棟の●●部の部室にエアコンを⼊れてほしい。夏は窓を開けたり扇⾵機を使ってい
るが⾵で楽譜が⾶んだりする。頭が痛くなることもある。⽊琴は移動させづらくエアコンがある他の教室
に移動できない。冬は上着を着たまま練習している。効率が悪く熱中症への対策がないと思う。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

280 ○ 基本施策４

私は体育館にエアコンをつけてほしいという意⾒を出します。理由は、熱中症にならないような対策をし
てほしいと思ったからです。また、私はバドミントン部に所属していますが、⼀時期シャトルが変な⽅向
に⾶んでいってしまうという理由で扇⾵機をつけれませんでした。なので、冷たい空気を体育館に流して
ほしかったのでこのような意⾒を出しました。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

281 基本施策４

再来年に⼦どもが⼩学校に⼊学します。 共働きのため、⼩1の壁に直⾯するのではないかと不安を抱えてい
ます。 横浜市で⼦育てしている先輩ママに聞くと、放課後キッズは学校内のスペースを利⽤しているため
狭いという話を聞きます。 近くには⺠間の学童もない状況です。 ⼦どもが学校終了後に過ごす場所の拡充
をお願いしたいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、放課後児童育成事業を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

282 基本施策４
給⾷に関しても、成⻑期の⼦どもにとって充分な量、温かい状態で⼩学校だけでなく中学校においても提
供していただきたいと思っています。 横浜市の施策がより良いものになることを願っております。

参考
頂いたご意⾒につきましては、より満⾜される中学校給⾷の
実現に取り組む上で、今後の参考にさせていただきます。

283 ○ 基本施策４ 机ががたがたで安定しないので、授業をちゃんと受けられない。 テスト中などうるさくなる 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

284 ○ 基本施策４
教室の床が凸凹で机がガタガタしてしまい、授業がやりづらい。また体育館で全校集会をする際⼈が密集
していて暑いため冷房が欲しい

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

285 ○ 基本施策４ ●●部の部室にエアコンがついてないから、夏の練習が暑すぎて⼤変 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

286 ○ 基本施策４ 公園に遊具が少ないところが増えているので友達と遊ぶところがあまりないと弟がいっていました。 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。
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287 ○ 基本施策４
私は元バレーボール部でずっと７⽉から９⽉の夏場の学校の体育館は蒸し暑く本当に熱中症になりかけま
す。また、体育館にクーラーがついていない学校が⾃分の通っている学校だけでなく横浜市内のだいたい
の学校がないので夏の⼤会などは本当に苦しいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

288 ○ 基本施策４
学校の校庭の⽔はけがあまり良くないため、⾬が降って⽔たまりができると、部活（テニス）がなかなか
できない。その⽇はあさから晴れていても、夜に⽔たまりができると、⼣⽅までに乾かず、練習できな
い。だから、こうていのみずはけをよくしてほしい。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

289 ○ 基本施策４
中学校給⾷の「はまべん」を週数回頼んでいますが、冷たいです。暖かくするのは難しいと思いますがど
うか暖かくしてほしいです！

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

290 ○ 基本施策４
私は中学校でハマ弁を頼んでいるのですが、おかずが冷めていておいしいと感じません。 だから今後のハ
マ弁はおかずを温かい状態で提供してほしいです。よろしくお願いします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

291 ○ 基本施策４
ハマ弁が美味しくないのでもっと美味しくしてほしい。また、ハマ弁はすごく冷たいのであったかくして
ほしい。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

292 ○ 基本施策４

ハマ弁は冷たくてあんまり美味しくないと⾔われており残す⽣徒も多いため⾷品ロスにつながると思い、
またこれから給⾷になりもっと多くの⾷べ残しが⽣まれると思ったのと給⾷は学校⽣活の⼀つの楽しみだ
と思うので⾃分たちからもっといっぱい⾷べたいというものになるべきだと思うので温かく美味しいハマ
弁になることを祈ってます。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

293 ○ 基本施策４
ハマ弁のおかずが冷えていて美味しくないことがあるので、おかずもご飯と同じように温めてさらにハマ
弁のクオリティーを上げてほしい

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

294 ○ 基本施策４
横浜市の中学校で全員給⾷へと変わろうとする中で、ハマ弁への苦情が後を絶たないです。 冷たいし、ア
レルギー対応ができてないのも問題だと思います。どうか全員給⾷に変わる前に改善をお願いします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、⼀層⾷べやすい献⽴つくりに取
り組んでいきます。

295 ○ 基本施策４ 学校中にAEDをもっと設置してほしいです。 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

296 ○ 基本施策４
今、ボール遊びを禁⽌にしている公園が増えているのが家でゲームをする⼦どもが増えている理由にも
なっているんじゃないかと思いました。 なのでボール遊びやさわいでも平気な公園を作って欲しいです。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・遊び場の充実
に向けて取り組む上で参考にしたいと思います。

297 ○ 基本施策４ いろいろな⾃販機をつけてほしい。 体育館にエアコンを付けてほしい 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

298 ○ 基本施策４ はまべんのおかずが冷たいので暖かく保てるような設備をととのえてほしいです 参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

299 ○ 基本施策４ ハマ弁の味が好まないので、作り⽅を変えてほしいです！！ 味が偏ってる 参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。
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300 ○ 基本施策４

学校の体育館にエアコンを付けてほしいと思う。理由は、僕は中学校の部活動でバスケットボール部に所
属していて、夏などに部活をすると汗をかきまくって体調不良になってしまった事があったからエアコン
などをつけて少しでも体調不良にならないようになってほしいと思う。そして今地球温暖化に悩まされて
いるからどんどん気温が⾼くなり、今よりももっと熱くなってしまうから熱中症になる⼈も増えてきてし
まうので学校の体育館にエアコンを義務で付けてほしいなって思う。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

301 ○ 基本施策４
市⽴学校に購買が無いので作って欲しいです。理由は学校で作った出来⽴ての⾷べ物を⾷べたいからで
す。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

302 ○ 基本施策４
私⽴を受けるときに学費⾼すぎて⽣活に⽀障出るので東京都も授業料無償化だから頑張って横浜市も無償
化をしてほしいです。

参考
いただいたご意⾒は、⾼校授業料負担軽減制度を進める上
で、今後の参考にしたいと思います。

303 ○ 基本施策４
学校の体育館にエアコンをつけてほしいです。 なぜなら、夏に体育館で活動するとき熱中症になる可能性
があるからです。 また、学校にエアコンを設置することで部活動などにおける練習効果の向上に期待がで
きるからです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

304 ○ 基本施策４
⼦どもたち （⼩学⽣から中学、⾼校⽣まで） が安⼼して質の良い学習を⾏う事ができる場所が増えた
ら ⼦どもの将来性が⾼まると思った

参考
いただいたご意⾒を参考に、家や学校以外で、安⼼して過ご
せる居場所を充実させていきます。

305 ○ 基本施策４

ぼくは⼩学六年⽣です。来年から●●中学校へ⼊学します。その●●中学校の体育館にエアコンがないと
聞いていて、夏は暑すぎ、冬は寒すぎ、授業に集中できないと思います。中学⽣になったら部活も楽しみ
たいですが、体育館の部活は体調が悪くなってしまうので選ばないほうがいいのかと⼼配になっていま
す。なので●●中学校の体育館にエアコンをつけてください。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

306 ○ 基本施策４
もっと⼦供が遊べる施設が欲しいです。 屋内で無料でスポーツができる所が良いです。  (バドミントンな
ど)

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

307 ○ 基本施策４
皆んながどういうふうに勉強してるか⾒たいから、授業時間に皆んなで他の中学校とか⾼校とか、⼤学に
⾏ったりしてみたいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

308 ○ 基本施策４
やさしい概要2ページ⽬ こどもがあったらいいなと思う場所について、 屋内で思いっきり遊べる場所が各
⼩学校のそばにほしいです。現在通う⼩学校（●●⼩学校）のそばには屋内の卓球場がありません。ぜ
ひ、学校のそばに地区センターのような無料の⼦供の遊び場をつくってほしいです。

参考

思いきり遊べる場所、運動が思いきりできる場所がほしいと
いうこどもの声がたくさん寄せられています。いただいたご
意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組んでいきま
す。

309 ○ 基本施策４

これらのプランは⼤変な最初の⽅の⼦育てを全⾯的に⽀援する良い取り組みだと思いました。ですが、⼩
さい⼦供達だけの遊び場所を作っても⼦供と親世代、兄弟などは楽しめるでしょうが、中⾼⽣などはそこ
にはなかなか⼊りづらいのもあると思うので、そこは年齢など分け隔てなく参加できる取り組みが必要な
んじゃないかなと思いました。

参考
いただいたご意⾒を参考に、居場所・遊び場の充実に取り組
んでいきます。
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310 基本施策４

学校の⼈不⾜感の解消 教員が教科以外の業務(保護者対応、別室登校や不登校の⽣徒への対応、学校の⼾締
り、地域⾏事への参加、部活やそれに伴う⼤会の準備運営、その他時間外労働など)が多すぎる状態を改善
してほしい。まずは教員がしっかり準備して授業をする環境を整え、⼦どもたちに向き合う時間を確保す
ることが⼦どもたちのウェルビーイングを実現できると考える。このままでは退職者が増え、教員希望者
も減る⼀⽅で学校が破綻してしまうと思う。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

311 基本施策４

横浜市の⼦供、特に瀬⾕区に住んでいる野球をしている⼦供たちにとって、上瀬⾕グラウンドがなくなっ
てしまったことがとても厳しい状況です。 練習する場所がなくなり、今までそこで⾏っていたことが他の
グラウンドで⾏わなければならないということになります。 未来に向けた花博や、いろいろな施設に対す
る希望は持てない事は無いのですが、⼦供たちが今必要としているものが失われてしまったことが⼤きい
です。 ⽴派な施設は求めていません。 ただ、安⼼して思いっきり遊べるグランドや公園が欲しいです。そ
れは野球以外のその他のスポーツにも⾔えることです。  公園でも、近所からの⽬や、苦情で、思い切り遊
べない⼦供たちもいると思います。 思いっきり遊べる場所、ただの広場、それでも⼦供たちにとってはと
ても⼤切な場所です。 ⼦供たちの運動能⼒の低下が問題になっていますが、外で思いっきり安⼼して遊べ
る場所がないというのもその原因の1つなのではないでしょうか。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりを進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

312 基本施策４
中学校給⾷がないこと  →私⾃⾝が中学⽣の頃より給⾷を希望する意⾒が出ていましたが、いまだに実施
されていません。はま弁が代わりに給⾷になるとのことですが、実際⾷べている娘は冷たくおいしくない
のでお弁当を希望しています。

参考
頂いたご意⾒につきましては、より満⾜される中学校給⾷の
実現に取り組む上で、今後の参考にさせていただきます。

313 ○ 基本施策４
学校に限った話ですが先⽣による⼦供の贔屓がひどい場合があり、受験をするにあたって⼤変。どうにか
して欲しい

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

314 ○ 基本施策４
学校の椅⼦が低かったり硬かったりして集中できない、腰が痛くなる、等があるので椅⼦の⾼さ調節や柔
らかい椅⼦がほしいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

315 ○ 基本施策４
夏場や冬場のとき、体育館が暑すぎたり寒すぎたりするので冷暖房器具がほしい。 特に夏は熱中症になる
などの体調が悪くなったり、⾬が降ったあとはすごくジメジメしているのが困ります。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

316 ○ 基本施策４ ハマ弁がつめたい 参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

317 ○ 基本施策４
現在、中学⽣は⼀部の教科でしかデジタル教科書を使うことができません。これを全教科で使えるように
していただきたいです。デジタル教科書が使えるようになれば持ち帰る教材が減って⾏き帰りの荷物の重
さが軽くなります。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

318 ○ 基本施策４
学校⽣活の時にボタンで電気をつけたり消したり、扇⾵機をわざわざつけたり消したりするのではなく、ai
（アレクサなど）を使って簡単に早めに消したり付けれるようにしたいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

319 ○ 基本施策４
学校の授業を、ただ座って聞いているだけではなく、実際に体験したり、体を動かして学べるようにして
欲しいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

320 ○ 基本施策４
中学⽣の学校給⾷の改善をしてほしいです。 また、もしも可能であれば学校に給⾷室を使って、調理師さ
んが作ってくれる給⾷を⾷べれる環境を使ってほしいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。
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321 基本施策４

旭区⼆俣川の北⼝、南⼝の開発前に⼈が住んでいたようで⼊り組んでおり、公園が少ない、⼜はあっても
とても⼩さい。⼆俣川⼩学校移転の際に(現農協の辺り)⼤きく作って欲しかった。新しく出来るのは介護施
設ばかり。  ⼦どもが好きに遊べるスペースが少ない。ゆめが丘ソラトスの屋外公園、野球などができる市
営の原っぱ⼜はグラウンド

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場、体験活動の
充実を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

322 ○ 基本施策４

 私は少⾷で、週⼀でハマ弁を頼んでいますが、完⾷できるときがとてもすくないです。⽶の量は⼩にし
ているので、⾷べ切れることも多いのですが、おかずはいつもどれかが残ってしまいます。なので、おか
ずの量も⾃分たちで設定できるようにしてほしいです。全員にハマ弁を提供するようにするのなら、なお
さらやってほしいです。フードロスもできるだけ減らしたく思っています。そうすると⾷べ物が余ってし
まうということもあるかもしれませんが、お願いします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

323 ○ 基本施策４ 海の公園のトイレがとても汚く⾍もたくさんいて使いづらいのできれいにしてほしいです！！ 参考
公園に関連してたくさんの声を送っていただいています。い
ただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりに取り組む上で
参考にしたいと思います。

324 ○ 基本施策４
私は、横浜市学校給⾷の「ハマ弁」を⼩学校のように、ご飯を⾃分たちで運ぶ形式の給⾷にしてほしいで
す。なぜなら、ハマ弁はご飯と汁物は温かいけど、おかずが冷たいからです。私は、⼩学校の給⾷がとて
も⼤好きでした。なので、中学校でもその形にしてほしいです。

参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。

325 ○ 基本施策４

中学３年⽣です。私はもっと学校のシステムの効率化を横浜市全体で⾏ってほしいと思います。 例えば学
校で配るプリントをPDF化して親がスマホでも⾒れるようにしたり、必要なお⾦をがっこうにせいとが
もっていくのではなく、銀⾏振込にするなどです。 今の学校のシステムだと先⽣と保護者の連携がうまく
取れておらず、先⽣の負担も⼤きくなってしまっていると考えます。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

326 ○ 基本施策４

私は、教科書がデジタル化されると良いと思います。理由は３つあります。 １つ⽬は、教科書がおもすぎ
るという点です。 そのため、ノートパソコン１台で全教科の教科書を⾒れれば、⽣徒の負担も減ると思い
ました。 ２つ⽬は、教科書の製造に必要な資源です。 教科書がデジタル化されれば、これらの資源を最⼩
限に抑えられます。 ３つ⽬は、税⾦です。 税⾦によって教科書が配布されていますが、デジタル教科書な
ら、その額を減らせます。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

327 ○ 基本施策４
現在、横浜市の公⽴中学校では廊下の曲がり⾓でぶつかる事故が多く発⽣しています。それを改善すため
に、廊下の⾓にミラーを設置することをお願いします。そうすることで⽣徒同⼠がぶつかる事故の減少に
つながると考えたからです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

328 基本施策４
11歳(⼩学校5年⽣)娘の意⾒
・いじめをなくしてほしい
・先⽣によって⾔うことが違うのを統⼀してほしい

参考

頂いたご意⾒につきましては、地域等と連携したいじめ等の
防⽌を進める上で、今後の参考にさせていただきます。
その他頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上
で、今後の参考にさせていただきます。
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329 基本施策４

港北区でプレイパークを運営しています。たまに、市の広報などでも、市内にプレイパークがあると掲載
されていますが、記事から受ける印象は、ただの公園と同じような位置付けです。ボランティアの善意で
成り⽴つ、便利な遊び場という伝わり⽅しかしていないように思います。もちろん遊ぶための【場所】で
はありますが、遊びを⼤切にする⼈たちが⾃主的にやっている【活動】でもあることを伝えてほしいと思
います。遊びは、⼦どもが社会や環境に適応していくために⾃発的にやる⾏動の全てで、⾐⾷住と同じく
らい⼤切なものです。それを知らない⼤⼈が、⾏政の⽅も含めて多いと思います。⼦どもにとっての遊び
の重要性やその価値を多くの⼤⼈に知ってもらい、遊びの環境づくりは官⺠に渡って⼤⼈のミッションで
あると考える市⺠を増やす努⼒を⾏政はすべきです。「プレイパークを提供します。」「⽬標来園者数10
万⼈」と素案の上でいくら打ち出しても、この価値観が浸透しなければ、絵に描いた餅です。⾏政のネッ
トワークを活かして、その価値を市⺠に周知してほしいと思います。例えば著作やテレビ出演のある遊び
の専⾨家のメッセージなどを広報に載せるなどしてほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、プレイパーク⽀援事業を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

330 基本施策４

オルタナティブ教育を実践している学校への助成をしてほしいです。  公⽴校の教育を否定してはいませ
ん。ただ、いろんな可能性を多くの⼈たちに⽤意してあげたいと思うのです。 フリースクールだけでな
く、オルタナティブ教育をNPO法⼈として実践している学校も選択肢の⼀つとなるように、費⽤の助成を
していただくことを強く望みます。我が⼦の通う学校は、⼦どもたちが中等部卒業までの間に、⾃分の選
んだテーマについて理解を深めていく程の主体性と意欲が⾝につく教育環境があります。さらに保護者と
教員みんなが、⼦どもたちみんなを⾒守る学校です。 ただ、NPO法⼈として設⽴され10数年経ちますが、
財政状況に余裕がありません。授業料を上げるにも、学校法⼈ではないため既に授業料は⾼めな設定で
す。 経済的な理由で教育の選択肢が狭められてしまうのは、とても残念です。こんなに素晴らしい教育を
続けていくためにも、さらに多くの⼈たちと共有していくためにも、オルタナティブ教育への助成につい
てご検討くださいますようお願い致します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

331 ○ 基本施策４
学校の授業のやり⽅を⾒直して欲しい。授業より体験や実習で勉強できるといい。 学校に⾏きたくない時
に⾏って、遊んで休憩できる場所を下⽥に作って欲しい。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

332 基本施策４
⾃然に触れて遊べる広い遊び場が欲しい 。ボール遊びができる公園を整備してほしい 。児童館を作ってほ
しい。 ⼦供⽤の図書施設を作って欲しい。 ⽂化体験事業、例えば学校公演とかに予算出してほしい 。格差
なく⽂化体験の場を増やしてほしい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりや、
居場所・遊び場、体験活動の充実を進める上で、今後の参考
にさせていただきます。

333 基本施策４

度々話題になりますが、横浜市の公⽴学校（⼩中学校）の給⾷が品数が少なく、美味しくなさそうです。
限りある予算とはわかっていますが、予算倍増の上、改めて競争をし、緊張感のある業者選びをしていた
だきたいです。  とても成⻑期の⼦供が⼼躍るご飯になっていないと思います。 現場の創意⼯夫ではなく、
予算を増やして質を上げてください。 よろしくお願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

334 ○ 基本施策４ 中学⽣は、ハマ弁もいいけど、給⾷を作ってほしい。（再来年からその制度があるのは知っている） 参考
いただいたご意⾒を参考に、より満⾜される中学校給⾷を⽬
指していきます。
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335 ○ 基本施策４
学校の先⽣へ ⼈のことばっか⾔うな。放課後も教室に⼊れさせて欲しい。⿊板にいろいろ書かせてほし
い。必ず消すので。

参考
いただいたご意⾒は、放課後の過ごし⽅に関するご要望とし
て伺いました。

336 ○ 基本施策４
学校や公園に、昔にあった遊具がもっと欲しい。ログハウスが家の近くに欲しい。 放課後、学校で遊べる
時間を延ばして欲しい。

参考
いただいたご意⾒は、安全・安⼼な公園づくりや、居場所・
遊び場の充実に向けて取り組む上で参考にしたいと思いま
す。

337 ○ 基本施策４
放課後、学校で遊べる時間を延ばして欲しい。学校の先⽣が、怒って欲しいときに怒らないのに、よくわ
からないところでキレるのやめて欲しい。⿊板に書かせてほしい。教室を新しくしてほしい。

参考
いただいたご意⾒は、学校設備や、放課後の過ごし⽅に関す
るご要望として伺いました。

338 ○ 基本施策４ 学校に遊びたい遊具を⼊れて欲しい（①すべり台②ブランコ） 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

339 ○ 基本施策４ 学校のドアや壁が壊れそうで怖い 参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

340 ○ 基本施策４
横浜市●●中学校では、五時間⽬が２５分授業になっているが時々五時間⽬も１から４時間⽬と同じ時間
で授業することがあるので五時間⽬は、２５分固定にしてほしいです。

参考
いただいたご意⾒は教育施策を進める上で、今後の参考にし
たいと思います。

341 基本施策５

 基本施策５『障害児・医療ケア児等への⽀援の充実』について。プランを実践段階に移⾏させるために
は、不⾜している障がいへの⽀援や医療的ケアを実践する職員を増やすことが最優先であると考えます。
学校や保育園などが職員不⾜で⼀年のうちに担任が数回交代するなど、通常の運営がままならない中で、
配慮が必要とされる⼦どもへのケアについては現状では困難であると考えます。横浜市も国もきれいな施
策やプランを公表されますが、現場の現状とはかけ離れたものばかりだと思っています。学校や保育園、
施設などの現状をしっかりと評価した実現可能性の⾼い施策やプランとするためには、まずはその⽀援に
取り組む職員の確保を最優先とした内容をプランに取り⼊れてほしいと考えます。『⼈⼿の確保』につい
て、しっかりとプランの中に取り⼊れてほしいと考えます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、療育と教育との連携強化等に
よる学齢期の障害児⽀援を進める上で、今後の参考にさせて
いただきます。

342 基本施策５

重⼼型放課後等デイサービスで働いています。暑い夏が⻑く、なかなか外にお散歩に出られず、残念に
思っています。  ファンタジーキッズなどの屋内有料施設に、障害児やその家族やデイサービスが気軽に通
えるようになればいいのにな、と思っています。  ボールプールやトランポリンなどの遊びを、室内の広々
した冷房のきいたところでできたら嬉しいです。  肢体不⾃由な⼦も遊べるような玩具が充実していたら嬉
しいです。  ラポール横浜がありますが、玩具図書館が狭く、予約が必要だったりして利⽤しにくいです。
いや、ラポール横浜がもっと努⼒してくれたらいいのか？スタッフもとても暇そうですし、もっと⼦育て
⽀援センターのような、いつでも楽しめる環境を整えてくれるよう努⼒してほしいです。  ラポール横浜
に、藤沢のようなインクルーシブな公園や室内遊具を作ってほしいです。  ふれあいの丘のあゆみ荘の体育
館が予約とれるらしく、来年度の夏は利⽤してみようと思っています。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、また、横浜ラポールの管理・運営を⾏う上で、今後
の参考にさせていただきます。

343 基本施策５

発達障害ありで⽀援級⼩学⽣＋中学⽣の⺟です。 特別児童⼿当の認定率が横浜市は最低なのの改善はされ
ないのでしょうか？ 援助を受ける、診断を受けるにも、療育センターや発達をみてくれる病院は予約困難
で初診1年近くのまち、サービス利⽤したくても空きまちやプランは⾃⼰作成、事業所探しなども⾃⼒と負
担が⼤きくなかなかサービス利⽤まで辿りつけません。 ⼦どもの⽀援を親の収⼊で差別しないでくださ
い。累進課税で税収を⽀えているのにサービスは受けられないのはおかしいです。 ⾃分で選んで⾏く私⽴
無償化補助より、公⽴を私⽴に負けない環境に整えることに税⾦を使ってほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、障害児・医療的ケア児等への
⽀援を進める上で、今後の参考にさせていただきます。
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344 基本施策５

障害児福祉について、知的障害の無い肢体不⾃由児が安⼼して学べる環境を整えて欲しいです。
・⽀援員の配置を横浜市が積極的に進める(現場や保護者任せではなく)
 ・教員へのサポート(理学療法⼠が体育メニューを考える、他校の事例をデータベース化し共有する等)
・校舎のバリアフリー化
・障害児⼿当の所得制限撤廃、または横浜市独⾃の補助

参考
頂いたご意⾒につきましては、療育と教育との連携強化等に
よる学齢期の障害児⽀援を進める上で、今後の参考にさせて
いただきます。

345 基本施策５

様々な取り組みをしていくというのは理解できたのですが、実際のところ障害福祉サービスを利⽤してい
る市内の障害児のほとんどがセルフプランとなっており、その保護者に必要な情報が届いておらず、将来
不安が拭えない状況にあると⾔えます。 障害児を対象とする相談⽀援センターを⽴ち上げ、100%網羅する
必要があるのではないか。 結局、放置された状況がずっと⻑く続いていることに対してはどう捉えている
のか。 担当の相談⽀援専⾨員がいるといないのとでは、どれだけの選択肢の違いがあるかということを本
当の意味で理解する必要があると思う。

参考
頂いたご意⾒につきましては、障害児相談⽀援をはじめとす
る相談⽀援の充実を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。

346 基本施策５

 全国⼀律で障害児の所得制限完全撤廃を望みます。 障害児の療育、通院等に動いて⽗親の稼ぎだけで⺟親
の控除も減らされ、⼿帳1級、2級だったら⼿当もゼロになり、放デイも8.1倍になって、児童⼿当もゼロ
だったし、その他制度に所得制限あり。 障害児の命を守るだけでも⾟く⼤変なのに、障害児の現状をみて
ください。 特別⽀援学校、知的障害ありか、なしかだけでのクラス分けにより、知的障害があっても、考
えることができる⼦でも寝たきりの発語もないような医療ケアで授業が中断する⼦達と勉強をしなければ
ならない。⽂部科学省が個別最適な学びを実現することを謳い⽂句にしてまなびの答申をする権利があ
り、ずっと訴えてきています。 障害児にも平等に未来があります。 現状を知ってください。

参考

頂いたご意⾒につきましては、⼦育て家庭の経済的負担感の
軽減についての検討を⾏う上で、また、療育と教育との連携
強化等による学齢期の障害児⽀援を進める上で、今後の参考
にさせていただきます。

347 基本施策５

「基本施策５ 障害児・医療的ケア児等への⽀援の充実について」  保育所には療育センターが巡回にくる様
に⼩学校にも療育センターの巡回を増やしてほしい。⼩学校は⼦の発達に理解のある⼈材が少なく発達障
害などに理解もあまりないケースが多い。 障害の特性に関する合理的配慮を学校に求めても、あまりやり
たくない雰囲気があり、配慮を受けるハードルが⾼い。保護者が交渉等に多くの労⼒を要してもスムーズ
に進まないので学校での調整を諦め、困り事に関する対策は外部に委託している。 定型児と同じスタート
ラインに⽴てるように学校で合理的調整をするのが当たり前になってほしい。 学校では将来⼤⼈になった
時に本⼈なりに出来る⽅法を⾒つける場の⼀つであってほしい。学校側に余裕がないのは周知の事実なの
で、 ⼦の発達がわかる保育⼠の配備や教師⾃体の増員、教師も発達等の知識を得る機会があるとよい。保
護者が動けない家庭の⽣徒は⽀援につながれないので、親主導でなくても⽀援に繋がれる様になってほし
い。

参考
頂いたご意⾒につきましては、地域療育センター運営事業
や、療育と教育との連携強化等による学齢期の障害児⽀援の
充実を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

44 / 60 ページ （２）やさしい版



NO.
10代
まで

項⽬ ご意⾒
対応
状況

ご意⾒に対する考え⽅

348 基本施策５

障害児・医療的ケア児等への⽀援の充実について ・将来の⾃⽴等に向けた療育と教育の連携等による切れ
⽬のない⽀援の充実について
現状地域療育センターでは未就学児までしか療育を受けることが出来ず、就学後は保護者の相談⽀援のみ
の利⽤となっています。放課後デイサービスの利⽤も保護者の判断に任され、精神的負担が⼤きいです。
放課後デイサービスは居場所としての役割が⼤半で療育を受ける機会が未就学児までとなっています。就
学後も本⼈の療育を受講できることを希望します。センターは未就学児から⼩学６年⽣までの利⽤となっ
ています。同施設で⼩学校卒業後も継続して利⽤できることを希望します。 横浜市⽴⾼等特別⽀援学校の
増設、定員の増加を希望します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、地域における障害児⽀援の充
実や、療育と教育との連携強化等による学齢期の障害児⽀援
を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

349 基本施策５

放課後デイサービスの利⽤料⾦について
・世帯年収によって利⽤料⾦が決められていますが、⾦額の差が⼤きいです。現在上限３７、２００円で
放課後デイサービスを利⽤していますが、利⽤額を⽀払うことが家計負担となり利⽤回数を減らす等サー
ビスを⼗分に受けることができていません。上限額の減額、保育料⾦のように細かく料⾦を設定すること
を希望します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、放課後等デイサービス事業を
進める上で、今後の参考にさせていただきます。

350 基本施策５

⼦供は⼩5です。⼩2の終わりに読み困難の検査結果がでました。地域療育センターでです。療育センター
は検査をするところで療育する場所ではないと⾔われました。症状がもっと重い⼦のみだそう。医師から
は、その⼦によって合う勉強⽅法が違うので、いろいろ試して⾒つけてと⾔われました。放課後デイサー
ビスに通い始めましたが専⾨家の作業療法⼠、⾔語聴覚⼠の療育が受けられません。在籍している事業所
がほぼありません。通級でも学習障害の専⾨知識を持つ先⽣が少なく、充分な⽀援が得られる環境ではあ
りません。⾶騨市のように学校にOT、ST常駐し学校で⾒ていただけると教員にも専⾨知識が広まり、⼦へ
の⽀援もつながると思います。療育、通級、学校、放デイの連携はほぼ取れず、よっぽど保護者が頑張っ
てかろうじて療育以外は繋がりつつある状態です。学習障害は、静かに困っている⼦で、親が気づかない
場合、⾼学年ではすでにに⼿遅れで学業不振で不登校につながります。せめて低学年のうちに学校で早期
に対応し始める事で、ウェルビーイングに近づけるのでは？学習障害への対応がなさすぎです、保護者が
いつまで頑張り続けないといけないのでしょうか？助けてください

参考
頂いたご意⾒につきましては、療育と教育との連携強化等に
よる切れ⽬のない⽀援の充実を進める上で、今後の参考にさ
せていただきます。

351 基本施策５

療育センターなど⼦供の発達に関する予約が半年もとれないのはおかしい。もっと充実させて欲しい。 こ
どもの成⻑はあっという間で、その中でこども本⼈が息苦しさを感じているのに気づいた時から6ヶ⽉も相
談できないままで、その間に命の危険だってある。 スクールカウンセラーに相談しても、ソーシャルワー
カーに相談しても、結局療育センターでの指⽰待ち。 もっと療育センターの利⽤を充実させてください。
こどもを守りたい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、地域療育センター運営事業
や、療育と教育との連携強化等による学齢期の障害児⽀援を
進める上で、今後の参考にさせていただきます。
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352 基本施策５

放課後デイサービスにて勤務しております保育⼠ですが、年々増加する特性ある発達障害のこどもたちに
向き合う仕事として、保育⼠資格がとても活かされていると感じ、こどものありのままの姿の受容、共
感、代弁、切替の⽀援、向き合う表情等々、⽇々のこどもとの関わり全てが保育⼠になる為に学んだこと
です。 にも関わらず、現状、無資格でも児童指導員として勤務できる為、専⾨知識もないまま特性のある
こどもたちの対応にお⼿上げとなり離職が後を⽴ちません。 さらに、国からの保育⼠への報酬改定があ
り、保育⼠⼿当が万単位で給与が下げられ、保育⼠がやる気を失い退職していく、無資格者が⽀援する、
という悪循環で、このままではこどもたちにとってよい⽀援ができないどころか、放課後デイサービスの
存続危機すら感じます。 保育⼠報酬を上げ、保育⼠を配置基準として義務化して質の良いサービスができ
るようこども第⼀で検討願います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、放課後等デイサービス事業を
進める上で、今後の参考にさせていただきます。

353 基本施策５

取組5の障害児への取組についての意⾒です。 現在⼦供が年少で軽度知的障害があり、東部地域療育セン
ターへ通ってますが、発達障害児が多すぎて受け⽫がなく、発語がある⼦は来年からは適応でないとセン
ターでの療育が受けられなくなります。 もっと東部地域療育センターの療育できる枠を増やして欲しいで
す。 ⺠間ではやってもらえないような⽇常⽣活動作の介助や親への勉強会など充実しており、来年からも
センターでの療育を受けたいです。 どうかご検討をお願い致します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、地域療育センター運営事業を
進める上で、今後の参考にさせていただきます。

354 基本施策５
学齢期からの⼀貫した⽀援のために相談⽀援事業所を利⽤できるようにしてほしいです。 現状、⼾塚区や
栄区など近隣の相談⽀援事業所はどこもも定員がオーバーで申し込み出来ません。 近隣の他の市は、学齢
期から相談⽀援に⼒を⼊れている様でうらやましです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、障害児相談⽀援をはじめとす
る相談⽀援の充実を進める上で、今後の参考にさせていただ
きます。

355 基本施策５

貴重な機会を設けて下さり、ありがとうございます。
●廃校や廃商業スペースを利⽤したインクルーシブシェアスペース（地域共⽣型福祉施設&⽂化拠点）がで
きたらうれしいです。中区や⻄区は⼟地単価が⾼い為、重度⼼⾝障害児者の介護事業所が特に不⾜してい
ます。廃校などを利⽤した以下のような総合型インクルーシブ⽂化拠点ができたらうれしいです。 （ 事
例としては、2023年グッドデザイン賞受賞「春⽇台センターセンター」などがあります） ・福祉型シェア
オフィス・⽇替わり店主のコミュニティカフェ、シェア店舗、シェアスペース・⾞椅⼦でも育てられる菜
園・ショートステイ・放課後デイサービス・⾼齢福祉サービスetc.
●障害児の⽣活の軸である療育センターや特別⽀援学校のごく近く公園にユニバーサル遊具を設置し、イ
ンクルーシブな環境が増え、共⽣社会実現の⼀助になったらうれしいです。 よろしくお願い致します。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場、体験活動の
充実や、安全・安⼼な公園づくりを進める上で、今後の参考
にさせていただきます。

356 基本施策５

フリースクールや付帯の学童保育への公的⽀援の拡充をお願い申し上げます。私はひとり親で、DV被害か
ら住⺠登録の保護を受け、⼩学⽣の娘を育てています。娘は⼩学校低学年から不登校傾向があり、軽度の
発達障害も抱えています。現在、横浜市内のフリースクールに通っていますが、このNPO法⼈のフリース
クールには不登校がメインの⽀援でなければ助成⾦はなく、⽉6万円の学費負担が⽣活に重くのしかかって
います。以前の⾃治体ではフリースクールへの⽀援があり助かりましたが、横浜市では⽀援がなく、在宅
ワークで得られる収⼊だけでは⽣活が厳しい状況です。それでもフリースクールのおかげで娘は情緒が安
定し、友⼈もできて成⻑しています。経済的に余裕がある家庭だけでなく、誰もがフリースクールを選択
できるよう、助成⾦の拡充をお願い申し上げます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、家や学校以外で、安⼼して過
ごせる居場所の充実を進める上で、今後の参考にさせていき
ます。
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357 ○ 基本施策５

基本施策５について 障害のあるこども、障害のある⼈と書いてありますが、障害児に何か問題があるとい
うことですか？ 私たちが⽣きづらさを感じる社会に障害があるのであって、私たちが障害なのではありま
せん。 ⽀援をしてあげる、サポートしてあげるという考えをそろそろ改めて、誰もが⽣きやすい社会をつ
くることを考えた⽅がよいと思います。  障害がない⼈は、永遠に障害がないのでしょうか？ 病気や思わぬ
けがによって、また過度なストレスによって、誰もが⽣きづらさを感じるようになることはあると思いま
す。 社会全体への障害への理解 この⾔葉も考え直した⽅がよいのではないでしょうか？

参考

⽀援を必要とする障害のある⽅またはその保護者が必要な⽀
援を受けられるようにしていきたいと考えています。
これに加えて、「障害」は個⼈の⼼と体の機能の障害と社会
的な障壁の両⽅によってつくり出されているものであり、社
会的な障壁をなくしていくのは社会の責任である、という
「障害の社会モデル」の考え⽅を浸透させることを通じて、
社会全体での障害への理解を深めていきたいと考えていま
す。

358 基本施策６
外国の⼦たちが増えて交流になっていいものの、⽣活習慣が違いすぎてトラブルになっている。理解しろ
と⾔われても、きちんと出来ている⼦達が毎回我慢して嫌な思いを嫌と⾔ってはいけない環境になってい
る。そうすると、学校に⾏きたくなくなったり、理由があっても⾔えない不登校が増える。

参考
頂いたご意⾒につきましては、⽇本語指導が必要な児童⽣徒
への⽀援を進める上で、また、多⽂化共⽣に対する理解促進
に向け、今後の参考にさせていただきます。

359 基本施策６

横浜市⽴⼩学校に在籍する2⼈の⼦どもが現在不登校です。上の⼦は家からも出られない苦しい時期を乗り
越えて今フリースクールに通えるようになりました。学校へは⾏けなくてもフリースクールには⾏けるの
ですが、フリースクールの費⽤がとても⾼く2⼈分かかり、とても負担が⼤きいです。その分夫婦で働けた
らいいのですが、1年⽣の下の⼦は１⽇⼀回短時間学校へ⾏けるのですが、親が付き添わなければ⾏けず、
まともに仕事ができなくなりました。東京都は不登校児へフリースクールの費⽤補助があります。横浜市
にも補助を開始して欲しいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、不登校児童⽣徒への⽀援を進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

360 基本施策６

我が家も含め、不登校や学校に⾏かない選択をする⼦どもがとてもとてもたくさんいます。 親⼦でひきこ
もって悩んだり居場所を求めていたりする⽅も多いです。 しかし、⼩中学⽣の居場所は不登校児の全体数
に対してとても少ないです。 まだ⼀⼈で⾏動しにくい⼩中学⽣や凸凹のある⼦には、送迎や付き添いが必
要なことがほとんどです。 なので居場所は近所になければ意味がないのですが、⽣活圏にはそういった場
所がないのが現状です。 仮にあったとしてもフリースクールなどは割と⾼額で簡単には通うことができま
せん。 ⼦が不登校になったことで離職する事も多いので収⼊⾯はとても不安です。 ⾼校にまであがれば、
その⼦に合った選択をしやすいですが、⼩中学校にはそれがなく親⼦で不安に陥りやすいとおもいます。
学校以外にも安⼼な居場所が複数あること、フリースクール等への補助などがほしいなとおもいます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、不登校児童⽣徒への⽀援を進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

361 基本施策６  【施策６】⾔葉の壁により外国⼈家庭と地域との連携はまだ希薄。 参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

362 ○ 基本施策６
いじめをなくす。またはいじめをうけた場合にクラスや学校を学区に関わらず柔軟に変えられるようにし
たい

参考
いただいたご意⾒を参考に、社会総がかりでいじめの未然防
⽌の取組を進めていきます。

363 基本施策６
p10-11について、中⾼⽣にも少⼈数教育が広がるとよいです。 不登校児の居場所は、校内の空き部屋だけ
でなく、校外の居場所や、他校への転校など学習できる環境を柔軟に選べると、勉強が遅れずに済むと感
じます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。
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364 基本施策６

「⾃分らしく」という⽬標、素敵だと思います。 しかし、具体的にどうしたら⼦供がそのようなマインド
になってくれるのか、分からない⼈は多いと思います。 「⾃分らしく」といっても、⾃分はそのように育
てられていないのだから、⽅法がわからない。そして、良かれと思って、⼦供の能⼒が育つ瞬間を殺して
しまう、という場⾯をよく⾒かけます。例えば⼈の迷惑になりそうだから、なんとなく危なそうだから
と、⼦どもの⾏動を無理⽮理やめさせたり、怒こったり。  そこで、⼦供の発育過程についてよく研究され
た教育を導⼊してもいいのではないかと思います。モンテッソーリ教育や、レッジョ・エミリア教育など
です。 ⼦供は親とは違う⼈という視点や、⾃⼰肯定感やそれぞれの能⼒を、どのように伸ばせばいいのか
という具体的な⽅法が⽰されています。  ４歳で保育園に⾏けなくなった我が⼦は、お家でモンテッソーリ
教育を導⼊して明らかに変わり、その後保育園でも学校でも⾃分らしく楽しく過ごしています。  「⾃分ら
しく」⽣きられる⼈を育てる具体的な⽅法を早い段階で教えてもらえたら、幸せで能⼒の⾼い⼈材が多く
育ち、いじめや虐待、⾃殺なども減ると思います

参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

365 基本施策６

⼦どもたちをめぐる環境が著しく変わる中、学ぶ環境の多様性が求めれています。 いわゆる学校の枠の中
に納まらない教育としてオルタナティブ教育が注⽬されています。 公教育とは異なる視点を取り⼊れるこ
とで、多様な⼦どもたちの学ぶ環境としての役割に期待がされています。 しかし、こういった教育に対し
ての資⾦的にはとても厳しい状況になっています。 こういった中、鎌倉市や東京都ではこういった公教育
からはずれたフリースクールへの助成が始まっています。 是⾮、横浜市もフリースクール（オルタナティ
ブ教育）への助成を開始していただけないでしょうか？

参考
頂いたご意⾒につきましては、家や学校以外で、安⼼して過
ごせる居場所の充実を進める上で、今後の参考にさせていき
ます。

366 基本施策６

まだまだ⼀⼈で悩んだり抱え込んだりしている⼈がいると思うので、若者が気軽に相談できる場所やス
タッフを増やせるとりくみをしてほしい。また、そういった居場所があることをもっとSNSの広告にのせ
たり、テレビやラジオなどで発信して⼀⼈で苦悩している⼈にとどく仕組みをつくっていけたら良いと思
います。

参考

頂いたご意⾒につきましては、困難を抱えやすいこどもや若
者の⽀援施策の充実を進める上で、今後の参考にさせていた
だきます。なお、区役所こども家庭⽀援課ではこども本⼈か
らの相談や、妊娠期、乳幼児期から思春期までの⼦育てに関
する相談窓⼝として、「こども家庭相談」を⾏っています。

367 基本施策６
不登校の⼦供がたくさんいる⽇本、公教育だけでなく多様な選択が出来るようにしてほしいです。 ⼦供が
希望する教育を平等に受けられるように、東京都や鎌倉市のように⽀援してほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、家や学校以外で、安⼼して過
ごせる居場所の充実を進める上で、今後の参考にさせていき
ます。

368 基本施策６ 鎌倉市、東京都がやっているように不登校児に対する補助⾦を⽀給してほしい。 参考
頂いたご意⾒につきましては、家や学校以外で、安⼼して過
ごせる居場所の充実を進める上で、今後の参考にさせていき
ます。
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369 基本施策６

不登校⽀援について、フリースクールの学費に補助を出すか、フリースクールに補助⾦を出すなどして、
無料で通えるようにして欲しいです。 娘は不登校の時期がありましたが、毎⽇通えるようなフリースクー
ルは⾼くて通えませんでした。学習⽀援をしてくれる安価な塾に通いましたが、限られた曜⽇と時間のた
め、勉強の遅れを取り戻すのが⼤変でした。 ハートフルなどは学習⽀援がないので、娘は興味をもちませ
んでした。また、ハートフルもあまり近くにはないので、利⽤しづらかったです。居場所も⼤事ですが、
学校に復帰したい⼦にとっては勉強の遅れをサポートしてくれる所がないと困ります。 勉強についていけ
ないと、学校に⾏くのは⾟く、不登校状況から抜け出せません。学校の中での⽀援ルームもありました
が、３限⽬までなので利⽤しづらかったです。また⽀援ルームに⾏く姿をクラスメイトに⾒られるのが⾟
い様⼦だった為、学校以外の場での学びを、⽀援してもらえると助かります。

参考
頂いたご意⾒につきましては、家や学校以外で、安⼼して過
ごせる居場所の充実を進める上で、今後の参考にさせていき
ます。

370 ○ 基本施策６ いじめをしている⼈をどうにかして欲しい。 参考
いただいたご意⾒を参考に、社会総がかりでいじめの未然防
⽌の取組を進めていきます。

371 基本施策７

ひとり親世帯の⽀援を増やしてほしい。 塾代なども⽀援していただけると⼤変たすかります。 上の⼦が⼤
学受験、下の⼦が⾼校受験となると 我慢してもらわないといけないことが多すぎてやはり⼀般家庭との壁
を感じます。  あと、部活の遠征費もバカにならず部活をやっている⼦とやっていない⼦で⽀援額が同じな
のが不平等かなと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、ひとり親家庭の⾃⽴⽀援を進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

372 基本施策８

基本施策９で、「⼦育て環境が整っていることを理由に、横浜に住み続けたいと考える⼦育て世帯等の割
合」が低い
■原因
・横浜市ではPTAの強制加⼊が多く残っており「7歳の壁」になっている。 PTAの係や登下校の旗振りをす
るため仕事を辞める⺟親は多く、また⼦供⼀⼈当たり1回PTAの仕事を引き受けなければならないため、2
⼈⽬以降の出産を断念することも茶飯事だ。 PTAが理由で、東京都や他の⾃治体へ引っ越すことも多く聞
かれる。
・PTAに⾮加⼊だと⼦供が記念品をもらえなかったりイベントに参加できないなどの差別が横⾏している
が、この⼈権問題に対して、横浜市教育委員会及び横浜市PTA連絡協議会は問題解決をしようとする姿勢が
無い。
・学校職員は、学校施設内でPTAの強制加⼊や役員の押し付けという⼈権侵害が⾏われているにも関わら
ず、黙認している。
■対策
・PTAの寄附や⼿伝いが無くても学校運営ができるよう、教育予算を増やす。
・横浜市PTA連絡協議会と協⼒し、各PTAに強制加⼊や係の強制、並びに児童への差別を廃⽌するよう、横
浜市から通達を出す。 （他の⾃治体の成功例を学ぶ）

参考
頂いたご意⾒につきましては、教育施策を推進する上で、今
後の参考にさせていただきます。

373 ○ 基本施策８ ⼦どもの権利を奪う⼈をいなくして欲しい。 参考
いただいたご意⾒は、こどもや⼦育てにやさしい「こどもま
んなか」社会に向けて取り組む上で参考にしたいと思いま
す。
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374 基本施策９

⼩学校や中学校や公園や主要道路や主要住宅街などの防犯カメラの設置をお願いしたいです。通学路の危
険箇所に防犯カメラがあれば⾞や不審者から登下校の児童を守る事に繋がります。保護者や地域の⼒だけ
では限界があり、警察の⼒が必要ですが⼈⼿不⾜なのは理解出来ますので、デジタル化、データ化して危
険を減らして下さい。 今ある犯罪もこれから起きる詐欺⾏為や緊縛強盗からも地域住⺠を守る為に予算を
使って下さい。 よろしくお願いいたします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼なまちに向けた取
組を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

375 基本施策９
改善要望: ファミリー向け施設の拡充 →親⼦カフェ(キッズメニューが充実している、ベビーカーのまま⼊
店できる、遊び場スペースがある)やファミリーでも気兼ねなく利⽤できるフードコート施設を誘致してほ
しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、居場所・遊び場の充実を進め
る上で、今後の参考にさせていただきます。

376 基本施策９
改善要望: 公園の魅⼒向上 →誰もが快適に安⼼して利⽤できる公共トイレにする為に整備や建替えをして欲
しい。 →インクルーシブ遊具を設置して欲しい。 →カフェ併設の公園や休⽇のキッチンカー誘致をして欲
しい。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼な公園づくりを進
める上で、今後の参考にさせていただきます。

377 基本施策９  【施策９】市内在住・在学⾼校⽣の市政参画をさらに後押しし、地域の愛着を⾼めいってほしい。 参考
頂いたご意⾒につきましては、こども・⼦育て⽀援を推進す
る上で、今後の参考にさせていただきます。

378 ○ 基本施策９

図書館が区に１つは少なすぎます。各駅に１つずつは⼤きな図書館があると良いかと思います。(都区内は
それ以上ありました。)地区センターの図書室がその役割なのかと思っておりますが、どれも古くて少な
く、また⾏きたいと思えません。⾚ちゃんから幼児⽤の絵本は⽐較的量があって助かりますが、⼩学⽣の
ものが少ないです。部屋はとても静かすぎて、⾚ちゃん⼦供は⼊りにくいです。本の内容は他のセンター
と循環させるなど⼯夫されてみては。環境も⾚ちゃん⼦供も利⽤しやすくなるよう、話し声OKにするか、
勉強する⼈と別部屋になるようしてもらいたい。

参考
いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。

379 ○ 基本施策９

僕は⼩学⽣の時は瀬⾕区に住んでいて、中学⽣になると同時に⼾塚区に引っ越してきました。 ⼾塚区に移
り住んでから、⼀番最初に感じたのは、歩道が狭いということです。歩⾏者⼀⼈分の幅であったり、⾞が
多く⾛⾏する道なのに、全く歩道がなかったりする道が多くあります。普段の習い事や友達宅に⾏く場
合、⾃転⾞を多く使うのですが、すごく怖く感じる事があります。 これから住んでいく⼾塚区で、安全で
安⼼な⽣活をおくれるよう歩道を増やして欲しいと思っています。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

380 ○ 基本施策９

いつも⼤変お世話になっております。●●⼩学校●年●組の●●と申します。  こども、みんなが主役！よ
こはまわくわくプランについてご提案いたします。●●⼩学校が⼤好きです。 校⻑先⽣も副校⻑先⽣も先
⽣⽅もみんな、とてもやさしいです。 お友達もたくさん出来ました。 ●●⼩学校のすぐそばに、横濱ゲー
トタワーの中に（⼩さくて良いので）オシャレな図書館が出来たらとてもすてきだと思います。  きっと横
浜市がもっと良くなると思うので、以上ご提案いたします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。

381 ○ 基本施策９
三ツ境駅エリアに住んでいます。本が好きですが、徒歩圏に図書館がありません。⼤和にあるシリウス図
書館のようなものがあれば、良いなと思います。 瀬⾕区役所の⼀部スペースを図書館にすることは出来な
いでしょうか？ よろしくお願いします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。

382 ○ 基本施策９
⼦ども・若者は読みたい本全てを買うことができるわけじゃないから、市⽴図書館の蔵書を増やしてもっ
と本を読みやすくしてほしい。今の図書館は⼈気な本は予約が多くて、なかなか読めない。

参考
いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。
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383 基本施策９
⼦供と向き合う時間がとれるよう、企業や社会が働き⽅を変えていってほしいです。家庭で家族と過ごす
ことで得られる精神的な安定、また家庭での教育を⼤切にしてほしいです。

参考
頂いたご意⾒につきましては、多様で柔軟な働き⽅の推進な
ど、誰もが働きやすい職場環境づくりに向けた取組を進める
上で、今後の参考にさせていただきます。

384 ○ 基本施策９
区内の外灯を増やしてほしいです。夜、塾から帰るときコンビニしか明かりがなく、住宅街に⼊ると暗く
⼦どものみで帰るには不安で明るい道を 通って帰ると帰りが遅くなってしまったりします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、地域における防犯を進めていき
ます。

385 ○ 基本施策９
街で歩いていると誰かわからないおじさん、おばさんに暴⾔をはかれたり、痰をはかれたり、⾃転⾞を蹴
られたり、あっちは教育だと思ってるかもしれませんけどけど少し迷惑です。⽼⼈の⽅々に何か対策をし
てほしいです。

参考
いただいたご意⾒は、こどもや⼦育てにやさしい「こどもま
んなか」社会に向けて取り組む上で参考にしたいと思いま
す。

386 ○ 基本施策９

⼈２⼈分くらいの幅しかなく、毎回狭い中友達と歩いています。⾃転⾞がくると、⾞道側に歩かなければ
ならない。もし⾞が⽬の前から来たら、事故になる可能性がある。⾞道をもう少し狭くするか、ガード
レールを作って欲しいです。また、⾃転⾞はなるべく⾞道側を⾛ってほしいです。 どうか、対策をお願い
します。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

387 ○ 基本施策９
わたしは横浜市を安⼼安全な街にしてほしいです。そのために、街灯をもっと増やしてほしいです。釜利
⾕公園から⾦沢美浜ホームまでの道のりなど⼈通りの少ない暗い道は塾帰りの⼩学⽣には危険だと思いま
す。

参考
いただいたご意⾒を参考に、安全・安⼼なまちに向けた取組
の充実に取り組んでいきます。

388 基本施策９

横浜市⺠になり6年となります、今まで住んできた場所では、駅前や便利が良いところに「図書館の本の返
却ポスト」がありました。⾏ける範囲の図書館が、坂の上。1区にヒトツしか図書館がないのは、東京では
ないので諦めていますが、ぜひ、返却ポストを主要の駅に置いてほしいです。⼦どもも返すだけで、坂は
しんどいからと本離れとなりました。

参考
頂いたご意⾒につきましては、読書に親しむ機会の創出と図
書館サービスの充実を進める上で、今後の参考にさせていた
だきます。

389 ○ 基本施策９ ●●あたりのところが外灯が少なくて暗いところが怖いです。夜の明かりをふやしてほしいです。 参考
いただいたご意⾒を参考に、安全・安⼼なまちに向けた取組
を進めていきます。

390 基本施策９
近くの⼩学校から、チャイムの⾳がなくなりました。 近くに住まわれている⽅から苦情があったようで
す。  また、⼦供が学校のグラウンドで部活の練習をしていたら、近くに住まわれている⽅が『うるさい』
と怒鳴り込んできたようです。  さみしく感じます。

参考
頂いたご意⾒につきましては、こどもを⼤切にする地域づく
りを推進する上で、今後の参考にさせていただきます。

391 基本施策９

基本施策⑨について 企業へ具体的な推進が伝わりにくい。市内で働いている⽅もいれば市外、県外で働い
ている⽅もいます。⼀律に企業推進をするよりも、 こどもをまんなかに⾒据えた家庭に⽬を向けて欲しい
です。 働いている家庭の多くは保育園、幼稚園の延⻑保育などを利⽤していると推測されます。世帯によ
り⾦額は様々ではあります。多⼦軽減はありますがなぜ⼩学⽣になったら第⼆⼦扱いにならなくなるので
しょうか。学童もお⾦がかかりますしなぜ別々の計算となるのか。第⼀⼦から計算して欲しいです。 保育
園や学童に通わせるために働いているわけではなくて、働くために保育園や幼稚園の延⻑保育、学童に通
わせています。なのに利⽤するだけで給料が消えていきます。 都内では延⻑保育料も保育料も副⾷費だっ
て無償化が始まっています。なぜ横浜市がそこに続いていかないのでしょうか。⼦どもを真ん中に捉える
のならこどもに関わる部分は無償化するべきです。 保育料、学童料⾦を全員無償化して欲しいです。いき
なりは難しくともせめて⼀律で低⾦額（d1が6700円なので多⼦軽減も第⼀⼦から数えてほしいです。）

参考
頂いたご意⾒につきましては、経済的負担感の軽減を含め、
⼦育て家庭が実感できるゆとりを⽣み出す取組を進める上
で、今後の参考にさせていただきます。
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392 ○ 基本施策９
僕は⾦沢区の●●の町に思うことがあります。 それは、夜に道が暗いということです。僕は塾の帰りなど
夜にそこを通ることが多くあります。 夜に通る時に危ない⼈がもしいたらとても怖いことだなと思いま
す。 街灯を増やすなどの取り組みが必要だと考えます。 対策お願いします。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼なまちに向けた取
組を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

393 ○ 基本施策９

私は⾦沢⽂庫駅をほぼ毎⽇使っています。そこで気になるところがあります。 ⾦沢⽂庫駅は上りエスカ
レーターはあるのに下りエスカレーターはありません。階段もあるがとても急で⾬のときはとてもすべり
やすく危険だと感じました。この駅は普通、急⾏、特急、快特、全部がとまり利⽤者もとてもおおいで
す。⾼齢者もたくさんいます。エレベーターもありますが⼤⼈数ははいりません。しかも時間もかかりま
す。これで⾼齢者がすべったら⼤事故にもなります。どうか下りエスカレーターをつけてください。

参考
頂いたご意⾒につきましては、安全・安⼼なまちに向けた取
組を進める上で、今後の参考にさせていただきます。

394 基本施策９

区内にもっと図書館が増えてほしいです。 図書館も明るくて、利⽤しやすい環境になってくれたら嬉しい
です。 現在の鶴⾒区の図書館は古くて薄暗い館内で狭いと思います。  もっと地域にオープンでカフェなど
が併設されたり、 パソコンや⾃習室で勉強ができたり、開放感のある建物になると⼩さな⼦どもから学⽣
まで利⽤したいと思える場所になると思います。  年配の⽅が新聞を読む為の⼆階スペースの雰囲気は改善
してもらえるとよいなと思います。

参考
頂いたご意⾒につきましては、読書に親しむ機会の創出と図
書館サービスの充実を進める上で、今後の参考にさせていた
だきます。

395 ○ 基本施策９
図書館は、「静かでしゃべってはいけない場所」と「みんなで本の感想を喋ったり秘密基地みたいでわく
わくする公園みたいな図書館」の２種類欲しい。 みんなが安⼼して暮らせて、毎⽇がワクワクするまちが
いいなと思う。

参考
いただいたご意⾒を参考に、「未来を担うこどもたちのため
の図書館」を実現するための取組を進めていきます。

396 ○ 基本施策９
⾃転⾞のルールが厳しくなって⾞道を⾛らないといけないのに⾃転⾞の⾛るスペースが狭すぎて危ない。
⾃転⾞専⽤の⾛⾏路を作って欲しい。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

397 ○ 基本施策９
今はよく⾃転⾞が道路を⾛っていたり歩道に広がっているのが危ない。 歩道などの地⾯に⾃転⾞専⽤通路
などがあるところもある。 だから事故を防ぐためにそういうのを書いているところをもっと増やしてほし
い。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

398 ○ 基本施策９
⾦沢区は歩道が狭いので道幅を増やしてほしいです。 ⾃転⾞が歩道を⾛っていてとても危ないので⾃転⾞
が歩道を⾛らないようにしてほしいです。私の⽗が困っているのでお願いします。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

399 ○ 基本施策９
私は、歩道や⾃転⾞の通る道を分けてほしい。なぜなら称名寺の前では歩⾏者が通るので精⼀杯で⾃転⾞
で通ろうとすると、どうしても⾞道に出なくてはいけなくなり⾞と接触しそうで危ないから。

参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

400 ○ 基本施策９ 歩⾏者⽤の道に⾃転⾞が⾛ってきて危ないから⾃転⾞⽤の道を作ってほしいです 参考
いただいたご意⾒を参考に、こどもの交通安全対策を進めて
いきます。

401 ○ その他  ・シンプルに税⾦を減らして欲しい 参考
市⺠のみなさんの税⾦を⼤切に使い、こども・⼦育て施策の
充実に向けてしっかりと取組を進めていきます。

402 ○ その他 ⼤⼈へ 先に答えを⾔わないで欲しい。ひいきをするな。 参考
いただいたご意⾒は、こどもや⼦育てにやさしい「こどもま
んなか」社会に向けて取り組む上で参考にしたいと思いま
す。
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403 ○ その他

・安全で安⼼に暮らせるまち 「防犯カメラ」など
・綺麗なまち        「ポイ捨てなくそう」
・環境に優しいまち     「再⽣可能エネルギー」
・⾼齢者に優しいまち    「段差をなくす」

参考

やさしい概要版にあった、「あなたは、横浜市がどのように
なってほしいと思いますか。」という「よこはまわくわくプ
ラン」に向けてのアンケートの結果についてコメントいただ
いたものかと思います。いただいたご意⾒を参考に、横浜市
の様々な施策の充実を進めていきます。

404 ○ その他

私は福祉特別乗⾞券を所持しています。 しかし、通学時にはバスの定期券を使⽤しています。 バスの運転
⼿や、周りの⼈に「障害者」とバレるのが嫌だからです。 そこで、敬⽼パスが電⼦化したように、福祉特
別乗⾞券を使⽤する際には、交通系ICカードに紐づけ、誰にもバレないようにしてほしいです。 検討お願
いします。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

405 ○ その他
⾦沢町の称名寺の⾚⾨の左側の道路で⾞がすれ違えません。バスも通るので狭いと、歩⾏者も⽌まらない
と危険なときがあるので登下校時に怖いです。歩⾏者が通りやすくしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

406 ○ その他 ⼈通りが多い駅前や⼤通り、公園などにゴミ箱を設置してほしいです。 その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

407 ○ その他
⾦沢区●●●丁⽬の道はもともと狭いのに、朝、通勤・通学の⾃転⾞でさらに狭くなる。通学路だから
もっと道を広くしてほしいです。また、その道を通る⾃転⾞はライトをつけない⼈が多いため、夜ぶつか
りそうになるから⾃転⾞のライトをつけないといけない条例を作ってほしい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

408 ○ その他
私は喘息を持っています。なので路上喫煙などの副流煙を吸ってしまうと咳が⽌まらなくなってしまうの
で喫煙所を増やしてもらうか路上喫煙をしたら罰⾦などの条例を作って欲しいです

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、喫煙対策に関するご意⾒・ご要望として伺いました。

409 ○ その他

私たちの活動は●●です。鶴⾒川の魅⼒である⽣物多様性と⽔質の良さを広めるとともにゴミがあるとい
う課題解決のために活動しています。⼭中市⻑にここで改めて提案があります。横浜市にも⻑野県⻑野市
のデリシアのように店に古紙や段ボール、ペットボトルを持っていくと重さによりエコポイントが貯ま
り、このポイントを店で使えるようにするシステムを取り⼊れてほしいです。また、⻑野県はまちのリサ
イクルハウスに持っていくと、持ってきた⼈はプレハブ⼩屋ごとにまとめてゴミを出すのですがその後、
業者さんが回収にきたときに重さによってまちの収⼊になり、お祭りなどの⾏事に使われています。横浜
市にもリサイクルを進めることと、地域の活性化を同時に進められるようにこの仕組みも取り⼊れてほし
いです。付け⾜しで、その収⼊の記録がされて、町⺠に報告される仕組みもお願いします。⻑野市周辺の
市ではゴミ袋に名前を書いてゴミを出す市もあります。⻑野市だけではなく他の市もしっかりと分別して
リサイクルしてもらうために⾏動を起こしています。横浜市もこのようなシステムや取り組みを作って環
境を守るために市で動いてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、資
源ごみのリサイクルの充実、地域の活性化に関するご意⾒・
ご要望として伺いました。

410 ○ その他

街でよく⾒るゴミを出すための緑⾊のネットの使⽤をやめて、個⼈のゴミ箱を使⽤したゴミの出し⽅にし
てほしいです。なぜなら、燃えるゴミの⽇に⽣ゴミなどを⾷べるために集まってくるカラスによって道路
にゴミがよく散乱してるのを⾒てもっときれいにしてほしいと思うことがあるからです。また、ゴミが散
乱している街や地域では、犯罪率が⾼くなりやすいということがあるので横浜市の治安がより良くなるこ
とにつながるとも思うからです。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、き
れいなまちの実現に向けたごみ収集に関するご意⾒・ご要望
として伺いました。
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411 ○ その他

私は学⽣です。毎⽇学校に通っています。通学路に⾃転⾞に乗ってはいけない区域がありますが、⾃転⾞
に乗って通っている⼈をよく⾒かけます。主に⼩学⽣と⾒られる⼈たちがスピードを出して通っているた
め、いつか事故が起きそうだなと度々感じます。⾃転⾞に乗って通っている⼈を減らすために、パトロー
ルをする⼈を作ったり妨害するようなポールをもう少し増やしたりしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、⾃転⾞の利⽤に関するご意⾒・ご要望として伺いまし
た。

412 ○ その他
私は横浜市をもっときれいなところにしたいので、ごみ収集のボックスがあるところの周辺にごみがたく
さん落ちているので、頑丈でカラスが開けられないのにしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、き
れいなまちの実現に向けたごみ収集に関するご意⾒・ご要望
として伺いました。

413 ○ その他

⾦沢⽂庫駅と⾦沢⼋景駅の間の歩道橋の幅が狭く（⼈が⼆⼈横に並べるくらい）、通りづらいことや⾬の
⽇には傘があたってしまう為困っています。また、階段しかないため⾃転⾞が通れなかったり、⾼齢者の
⽅や体の不⾃由な⽅が使いづらいと思います。実際に⾼齢者の⽅が転倒してしまう事故がありました。な
のでスロープの設置と道の幅を広くしてほしいと思っています。この歩道橋は通学のときに多くの⼈が使
うため改善してくださると嬉しいです。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

414 ○ その他
道に迷ったときや、スマホを持っていない⼈（お年寄りなど）の為に、調べる機器を置き電話の要領で街
において欲しい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

415 その他
 私の意⾒
・今回のパブコメ募集は⼦どもの意⾒表明が担保されているような広報になっているようには思えなかっ
た。締切当⽇の今⽇、パブコメ募集の存在をSNSで知った。すぐーるで周知してほしかった。

その他

頂いたご意⾒につきましては、こどもの意⾒を聴く取組を進
める上で、今後の参考にさせていただきます。なお、今回の
パブリックコメントにつきましては、10⽉29⽇に「すぐー
る」での配信を⾏いました。

416 その他

横浜市の多くの道路、ドライバーは危険に満ちており、⼦供たちが安全に移動できない。 通学通勤時間帯
の交通状況はひどく、住宅前の路側帯やグリーンベルトをバイクが⾛りぬける。 ドライバーは制限速度を
守る気配がない。路側帯に駐停⾞をしているせいで⼦供たちは道路の真ん中まで避けて通る。横浜市は細
い道が多く、バスが⽩線をはみ出しながら運⾏している。 交通安全に対する啓蒙活動や警察による取り締
まりを強化していくことが必要だ。

その他
当該計画の内容に関するご意⾒ではありませんが、ご意⾒と
して参考にさせていただきます。

417 ○ その他 無い その他 しっかりと計画を進めていきます。
418 ○ その他 特になし その他 しっかりと計画を進めていきます。
419 ○ その他 無し その他 しっかりと計画を進めていきます。

420 ○ その他

⾃然豊かで広さがあるのはいいのだが、ポイ捨てや⼣⽅になると不審者がでてくるなどの問題が多々あ
る。ポイ捨てはタバコの吸い殻、⾷べ物の袋などが主なゴミである。それに関しては、禁⽌条例を出した
りするのが良い。次に不審者に関してだが、学校から夏は17時までに帰宅して冬は16時までと⾔われてい
るのだが、それを守っていても不審者は15時30分くらいに出てくる。公園は⼦どもがたくさんいるので、
しっかり⾒回りをしてほしいです。また、今回の問題と関係しているのだが、このようなことをする⼈が
たくさんいる気がする。マナーや⼼のケアをしたり犯罪に⾛る⼈が減るよう対策した⽅が良いなではない
だろか？

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒として参考にさせていただきます。

421 ○ その他
塾の帰り道の●●通りと●●⼩学校の横の道にタバコを吸っている⼈が多く不快なので通学路とその周辺
の道を禁煙にしてほしい

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。
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422 ○ その他
屋外で⽝を⾛らせたり、遊びたいのに⽝が⼊れるグラウンドや草むらや⾃然な場所が少ないので増やして
ほしい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

423 ○ その他 海の公園の砂浜に⼤量の乾燥したわかめが⼭積みになっているからそのわかめたちを無くしてほしい その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

424 ○ その他
海の公園のゴミ箱を⼤きくして、数も増やしてほしいい。イベントや何かの⼤会がある際ゴミ箱に収まり
きらなっかたり近くになくてポイ捨てしてる⼈がたくさんいた。海も近いので⾵でゴミが流されて海にも
ゴミが落ちていた。⼈間だけでなく⽣物や環境にも被害がある。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

425 ○ その他 特にありません。 その他 しっかりと計画を進めていきます。

426 その他

少⼦化対策への提案。不妊治療の助成⾦及び保険治療の適⽤外者の出産時の成功報酬の導⼊のお願い。
2011年、結婚後まもなく不妊治療を開始しました。助成⾦制度が⾃⾝の該当年齢だった際には年収制限
で、保険適⽤開始時には年齢制限で、⼀度も制度の恩恵を受けることはありませんでした。 2023年10⽉19
⽇出産しました。 ⼀⽅で、公費を使⽤し、結果を出すことなく治療を⽌める⽅が多数いると聞きます。 私
のケースでは、公費を使⽤することなく、少⼦化対策に貢献しました。不条理さに憤りを感じています。
不妊治療を受けることなく授かった⽅にとっても公費の無駄遣いでしかありません。助成や保険制度適⽤
は機会を与えるという⾯では優れていますが、出産を先送りにしようという発想をよびかねないもので
す。その末路として、結果につながらないという現象につながります。公費を使わず結果をだした者に成
功報酬という側⾯を設けることにより不条理、悪循環を解消できるのではないでしょうか。 不妊治療の助
成⾦及び保険治療の適⽤外者の出産時の救済措置または成功報酬等の検討をお願い致します。

その他 ご意⾒・ご要望として伺いました。

427 ○ その他

上瀬⾕の開発でよくないところ、⼈の畑を奪う、環境を⼤切にとか⾔っている割には、⾃然を壊している
（コンクリで原っぱを整備するなどなど）、 川の⽣き物を施設に送るなどなど書ききれない。
 提案、 今（⼯事の⼊る前）のままで少し草を刈ったり、わかりやすいように「〇〇公園」と看板を⽴てた
り、荒れているところを整備したり（草を刈りすぎたりコンクリートで道を作ったりはしない）して開放
する。 公園っぽくなく広い、いい公園として開放する。 利益はないが、最近は⼦供の遊び場も減っていた
りするのでいいと思う。時々、今より広く瀬⾕フェスティバルなんかも⾏って、交流の場を作る。 発展す
るのが100％いいわけではないと思うし、賑やかすぎると嫌な⼈もいるので、お願いします。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

428 ○ その他

道路に書かれている⽩線が消えている。セブンイレブン●●店の後ろにある坂の歩道を⼤きくしてほし
い。歩道を広くしてほしい。坂が多くて疲れる。●●⼩学校沿いの歩道を広くしてほしい。⾃転⾞で●●
税務署の坂を上る際に左側に⾒える森にガードレールがなくて落ちたら危ない。●●税務署の坂を上り下
りする時歩道が狭くてすれ違う時に道路にはみ出ないといけない。●●には、街灯が少ない。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、こどもの交通安全対策の参考にしたいと思います。

429 ○ その他
・●●中学校前の信号が⻑い
・●●付近の道が狭くて危険

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。
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430 ○ その他 ●●町の●●商店街から●●寺に⼊るところの⾓が死⾓なのにミラーがありません。つけてください。 その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

431 ○ その他 ●●町内会館前の道路が狭く、⾞で通るときに場所によっては⼆台すれ違って通れないところもある その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

432 ○ その他 ⾦沢区の●●こうさてんのところで夜街灯がなくて怖いし事故も多いから明るくしてほしい。 その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

433 ○ その他
●●の前の信号は、⻘信号が短く、信号をわたるには必ず⼀度待ってからじゃないとわたれなく、⾚信号
はながく、待っている時間がとても⻑い。なので、⻘信号をもっと⻑くしてほしい。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、ご
意⾒・ご要望として伺いました。

434 ○ その他
●●通りのうらの通りの⼤通りに出るところがしかくになっていて⾃転⾞とかで⾛っているとぶつかりそ
うになって危ないからカーブミラー をつけてほしい

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

435 ○ その他
●●の交差点から●●の⽅に⾏く⼀⽅通⾏の道で、パーキングから出てきた観光客の⾞が知らずに●●の
⽅に逆⾛していくのがとても危ないから、パーキングの料⾦を払うところや突き当たるところに案内（標
識）を置いてほしい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

436 ○ その他
●●中学校前の道を広くするか登下校時道路を制限してほしい、なぜなら●●中学校は⽣徒数が多いため
今の道だと他の⼈にぶつかってしまってストレスになっているからです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

437 ○ その他

●●中学校の近くにある●●と●●中学校繋ぐ信号が⻑すぎると思います。登下校する道で毎⽇のように
●●中の⽣徒が混み合っています。⾚信号が⻑いため渡れないのですが、⾚信号が⻑い割には⾞が⼀回の
⾚信号で通るのは多くて５から６台程度です。しかし●●中の⽣徒の登下校時には道が塞がりきるくらい
の⼈で埋め尽くされ⼀般の通⾏⼈が困ってしまったりトラブルが起きたりしそうです。信号周辺が混むだ
けならまだしも登下校する⼀個の多くの集団となりそこからの道を通る⼈にも迷惑をかけてしまっていま
す。⾚信号と⻘信号がこまめに変われば●●中の⽣徒が道で混み合うことも⼤きな集団になることも緩和
されると思います。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

438 その他 ●●⾼校周辺に街灯がないため⼦供の登下校が危険。 その他
当該計画の内容に関するご意⾒ではありませんが、ご意⾒・
ご要望として伺いました。

439 その他 新横浜駅前のパチンコを撤廃すべき。タバコを吸っている⼈が多く、⼦供が歩けない。 その他
当該計画の内容に関するご意⾒ではありませんが、ご意⾒と
して参考にさせていただきます。

440 ○ その他 ●●⾨のほうにある信号がながくて学校に遅刻しそうだから短くしてほしい。 その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、ご
意⾒・ご要望として伺いました。
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441 ○ その他

駐輪場の設置を増やしてほしいです。その理由は、駐輪場の少なさから道に⾃転⾞が放置されていること
があるからです。 これは通⾏⼈の邪魔になっています。 設置するメリットとしては、⾃転⾞はCO2を排出
しない乗り物なので積極的に利⽤することは環境に良いという点があります。 以上のことから駐輪場の設
置を増やすことを希望します。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、⾃転⾞の利⽤に関するご意⾒・ご要望として伺いまし
た。

442 ○ その他
●●公園から●●公園までの通学路や、●●の住宅街などの夜の道が暗いと思いました。 部活帰りや下校
中、塾に⾏くときに危ないと思ったので、街灯を増やして明るい道にしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

443 ○ その他

煙草についての条例を増やしてほしい。 この前下校していたら煙草を吸っている⼈とすれ違った。私は喘
息持ちで、その煙草の煙を吸って咳が⽌まらなくなってしまった事があった。 横浜市周辺などで喫煙禁⽌
地区に指定されているところがあるから、もっとその範囲を広げてほしい。 そして喫煙者の⽅が困らない
ように喫煙所の数も増やしてほしい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

444 ○ その他
●●の住宅街にゴミ箱が少なく家の前に⽸やペットボトルが置かれて迷惑なことが度々あります。 なの
で、●●周辺の住宅街にゴミ箱を増やしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

445 ○ その他

塾の⾏き帰りなどに⾃転⾞を使っているが、⾞道を通っていると、⾞との距離が近かったり、⾞で抜かし
づらそうにしているから⾃転⾞の道路を並⽊から杉⽥の⽅まで伸びてるシーサイドラインの下の道路のよ
うに作ってほしいです。⾃転⾞だとco2も出さないから環境に優しい街にも海の⾵景や建物を楽しみながら
サイクリングができるようなより魅⼒あるような街にも横浜がなれるのではないかなと思いました。ま
た、鉄道が通っていない本牧みたいな場所も通勤・通学⼿段として⾃転⾞が利⽤できるようになれば便利
になるのではないかと考えました。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、⾃転⾞の利⽤に関するご意⾒・ご要望として伺いまし
た。

446 ○ その他
京急富岡駅の横の道が⼈が通れるスペースがとても狭くて危ないからどうにか対策してほしいです。 歩⾏
者側の信号がとても⻑くてよく信号無視している⼈がいるから京急富岡駅の坂を少し進んだ場所の歩⾏者
側信号をもう少し⻑くしてほしい

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

447 ○ その他
⾦沢⽂庫駅の近くにある⽂庫ふれあいの道（地下道）に、⾷べ物のゴミや、酔っ払い、スプレーで書かれ
た落書きなどを⾒たことがあって治安が悪いし汚いからきれいにしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

448 ○ その他
喫煙所以外でタバコを吸うのを禁⽌してほしい。塾から帰るときにタバコを吸いながら歩いている⼈がい
て、 呼吸したときに副流煙を吸い込んでしまう。⼩さい⼦供が吸い込んでしまうと特に体に悪いから。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

449 ○ その他
よく海の公園に遊びに⾏ったり海の公園で⾏われているイベントに参加したりしています。そのときに海
の公園のトイレが汚いなと思うことがよくあります。花⽕⼤会などのイベントで沢⼭の⼈が訪れる場所な
ので、トイレをきれいにしていただきたいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

450 ○ その他 ⾦沢区にある地下道の天井からすごい量の⾬漏りがあって、滑りやすかったりして危ない。 その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

451 ○ その他
横浜市⾦沢区の●●のわきの⾞が1台しか通れない道の、歩⾏者の歩くスペースが狭すぎる。⾃分たち中学
⽣の通学路でもあり、その先に幼稚園があるため、⼩さい⼦と通るママチャリもとても危険なのではない
かと思う。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。
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452 ○ その他
⾦沢⽂庫駅の⻄⼝のバス停の信号から釜利⾕東⼩⼊⼝の交差点までの間に笹下釜利⾕道路を渡れる場所が
ほしい

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、ご
意⾒・ご要望として伺いました。

453 ○ その他
⾦沢⽂庫のすずらん通り商店街⽅⾯の地下道の出⼝の屋根から⽔が降ってきて屋根が機能していないので
直してほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

454 ○ その他 歩道橋の階段が多くて⼤変 その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

455 ○ その他

⾦沢⽂庫周辺にある地下道はものすごく治安悪いです。過去には嘔吐物が放置されていたり、落書き、禁
⽌されているのにも関わらず、⾃転⾞を降りずに⾛⾏していたりなどと学⽣や社会⼈のたくさんの⼈が使
うのに状況が悪いので、防犯カメラを設置したり、⼊⼝、出⼝付近には警備をつけるなどと改善、対策を
して欲しいなと思っています。  ●●の歩道橋は古く、⽔も漏れてきていたりしている。その他にも道路を
横断などと危険⾏為が多いので改善してほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

456 ○ その他
⾦沢⽂庫駅付近にある地下道が⾬の後などに滑ってしまって危ないと考えています。地下道は通学路とし
ても多く使われるためタイルの素材を使うのではなく、滑りにくいものにできないかと思いました。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

457 ○ その他

横浜市の職員さんにはいつもお世話になっております。ご要望ですが、お昼や夜の横浜駅や横浜駅に直結
する建物の⼈が多すぎて、電⾞の乗り換えなどがしづらいです。電⾞の乗り換えで⼈が多くなってしまう
のは仕⽅ないと思ますが。遊びに⾏く⼈の⽬的などで多くなってしまっている部分も多いと思います。な
ので横浜市に横浜駅周辺のような⼤⼈数が分散できるようなベットタウンを増やしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒として参考にさせていただきます。

458 ○ その他 ●●に横断歩道か歩道橋がほしい その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

459 ○ その他
●●駐⾞場前のゴミ箱にカラスが群がってゴミが溢れて汚いのでゴミ箱をカラスに荒らされないようにし
てほしいです。それかカラスを追い払ってほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

460 ○ その他
⾦沢区●●町にある●●が⾯している東⻄に伸びている道では、道が狭く道を歩いているときや、⾃転⾞
で通るとき⾞とぶつかりそうで危ないです。特に●●ではとても狭く⾬の⽇に傘をさしているととても歩
きずらいです。もう少し道を広くしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

461 ○ その他
⾦沢⽂庫駅⻄⼝で朝バスを待つ⾏列がすごくて階段で待っている。登校するとき⼈の間を通りながらいか
なきゃいけないし、地下道上がってすぐにバスまちの⼈がいて、狭い。邪魔になっているから待合スペー
スとかを作ってほしい

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

462 ○ その他 ●●⼩学校の近くの陸橋が古いしさびてて⾬の時に滑りやすくて危ないので改善してほしいです その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

463 ○ その他 地下道の治安が悪い その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。
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464 ○ その他 ⾦沢⽂庫駅の東⼝側の駐輪場前の信号の⻘の時間を⻑くしてほしい。 その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、ご
意⾒・ご要望として伺いました。

465 ○ その他
●●中学校の●●側の⾨を出てすぐ右にある信号が⻘信号に⽐べて⾚信号の時間がとても⻑いです。⾚信
号の時間をもっと短くしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、ご
意⾒・ご要望として伺いました。

466 ○ その他
歩道と⾃転⾞の道をわけてほしい。特に狭い道だとぶつかりそうで怖い。 例・●●地区センター付近の
道、●●公園と●●が向かい合っているところあたりの道など。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

467 ○ その他

●●付近の道が狭いです。 ⾞が互いに譲り合っての⼀⽅通⾏になっているため、それを知らない運転⼿は
そのまま突き進んでしまい、そうなると、道の両⽅から⾞が来てしまい、渋滞してしまいます。⼀⽅通⾏
であることの標識などがあるといいなと考えます。 また、道が狭いために、⼈や⾃転⾞と⾞の距離が近
く、いつ事故に巻き込まれてしまってもおかしくない状況です。 私の⺟親も⾃転⾞に乗った際に⾞との距
離が近すぎて事故になりかけるところでしたし、その道は通学路であるため、多くの⽣徒が通ります。 事
故が起きてからでは遅いと思います。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

468 ○ その他
⾦沢区の⾦沢⽂庫と⾦沢⼋景付近にある歩道橋が⾬の⽇のあと、⽔はけが悪いので歩道橋の歩く部分を⽔
はけの良いものに変えてほしいです。 あと歩道と歩道橋と柵の幅が狭く広げてほしいです。⾃転⾞で通る
のがギリギリです（⼀回⽌まらないといけない）

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

469 ○ その他
⾦沢区●●●丁⽬にあるセブンイレブンから北に続く細い通りについて。 街灯が少なく、道も細いことか
ら通学において不便なため、改善してほしい。 また、歩⾏者⽤の道は⽯でできていて、転んだ時に⼤怪我
をする恐れがあるため、コンクリートに変えてほしい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

470 ○ その他
ポイ捨てされてるゴミを多くみます。そのようなゴミを⾒ると良い街とは思われにくいと思います。その
ため道路にゴミ箱を多くおいておくべきだと思います。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、
「きれいななまち」に関するご意⾒・ご要望として伺いまし
た。

471 ○ その他

●●をでて左に進む道が⾞が⼀⽅通⾏しないと通れないようになっている。だから⾞は譲り合っている。
しかし、そのことを知らない⼈が通ると、譲らずに通ることがあって道の間で⾞が向き合うことになって
しまう。そのときにたまに喧嘩になってしまっていた。だからその道をどうにかするか、別の通りやすい
道があればいいと思う。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

472 ○ その他
⾦沢⽂庫駅近くのアピタの近くにある駐輪場の近くのさわやかトイレを新しくしてほしい。⾦沢⽂庫駅に
もトイレはあるけど駅の改札の奥にあって使いづらい。さわやかトイレはにおいがひどくとても使いづら
いので新しくしてほしい。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

473 その他

横浜市営地下鉄グリーンラインの徒歩5分以内にある、●●⼩学校の周りの交通事情が⼤変⼼配です。⾞の
通りが多い場所が通学路となっており、回り道などしてもどこもガードレール等の安全対策がなされてい
ません。⼤変危険です。●●⼩学校周りの道路のガードレール等の設置と安全対策を強く希望します。●
●町は横浜市として近年再開発がなされており、⼦供の数がどんどん増えています。指定通学校である●
●⼩学校に皆通うことになります。多くの保護者から同じ意⾒を聞きます。何かあってからでは遅いで
す。早急な対応をお願いします。

その他
こどもの安全確保に関するご意⾒・ご要望として伺いまし
た。
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474 ○ その他
⾦沢⽂庫駅近くの地下道を抜けてからバス停を並んでいる⼈がいると道が狭くなって⾃転⾞とぶつかりそ
うになったことがあるのでそこの道を広くしてほしいです。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

475 ○ その他 横浜市⾦沢区●●の歩道橋に滑り⽌めをつけてほしい その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望は当該歩道橋を管理する横浜国道事務所
に伝えます。

476 ○ その他

住宅街でのカーブミラーが⾜りないと思っています。僕は●●中学校学区区域に住んでいて、⽇常的に区
域内で活動しています。しかし、曲がり⾓で⼦供が急に⾶び出してきたり、⾃転⾞が視覚外から突然出て
きてぶつかりそうになったりと、ヒヤリハットを感じる瞬間が多いです。⼩さい⼦などは⽌まらず⾶び出
すことも多いため、いつ事故が起こるか不安です。安⼼して暮らせるよう改善のご検討をよろしくお願い
します。

その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、安
全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いました。

477 ○ その他 ・税⾦をもっと有⽤に使って欲しい その他
市⺠のみなさんの税⾦を⼤切に使い、こども・⼦育て施策の
充実に向けてしっかりと取組を進めていきます。

478 ○ その他 道路に酔っぱいがいるから危ないし⼈に迷惑している その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、安全・安⼼なまちに関するご意⾒・ご要望として伺いま
した。

479 ○ その他

夏の終わり頃になると、街から異臭がする。それは、海の公園に打ち上げられた腐敗している海藻からす
る匂い。その時期は、海からする海藻の匂いが強烈過ぎて外に出たくない。家から出なきゃいけないとき
があり、外に出たが、体調が悪くなってしまった。洗濯物も若⼲海藻の匂いがして嫌だ。海沿いにすんで
るからこまる。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

480 ○ その他 寺や森の⽊を切らずに、地球温暖化を防ぐために⽊を増やしてほしいです。 その他
よこはまわくわくプランに関することではありませんが、ご
意⾒・ご要望として伺いました。

481 ○ その他
横浜駅は⼈が多く改札が分かりづらい。 だから、天井に改札までの⽮印を書く（改札ごとに⾊を変える）
看板を⼤きくしたりする。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒として参考にさせていただきます。

482 ○ その他 駅のトイレをきれいにして、改札前においてほしい その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒として参考にさせていただきます。

483 ○ その他
バスの本数が少ない
理由 不便

その他
よこはまわくわくプランの内容に関することではありません
が、ご意⾒・ご要望として伺いました。

484 ○ その他
何故、⼯事⽴ち退きと⾔われて⼟地の売る値段は安いのに３分の1とかなのに買う値段が⾼い。売る⼟地の
値段を上げてください。

その他
よこはまわくわくプランの内容に関するご意⾒ではないた
め、本市の考え⽅をお⽰しすることができません。
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